

# SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA



PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

ANO VI - EPOCA VII

Barcelona, martes, 3 de noviembre de 1936

NUMERO 1422

## HACIA LA NUEVA ESTRUCTURACION POLITICA DE ESPAÑA

Será ampliada su base con la colaboración de cuatro militantes de la C. N. T., quienes dirigirán los Departamentos de Industria, Comercio, Justicia y Sanidad  
**LA CLASE TRABAJADORA ESPAÑOLA TIENE, CON ESTA AMPLIACION, LA GARANTIA DE LA VICTORIA Y DE LA REVOLUCION**

LOS TRABAJADORES SOVIETICOS AL LADO DE LOS NIÑOS Y LAS MUJERES DE LA ESPAÑA HEROICA



He aquí a los obreros rusos cargando sacos de harina, con destino a España, en el puerto de Leningrado.

Madrid, 2. — Esta mañana, a las nueve, la aviación fascista ha bombardeado la barriada del Puente de Vallecas. Los aviadores rebeldes, aprovechándose de que a dicha hora el cielo estaba cubierto por nubes muy bajas que imposibilitaban la visualidad de los aparatos, dejaron caer varias bombas. Dos hicieron explosión en las calles de Los Requejas y Juan Elorza, que ocasionaron la muerte a tres niños que estaban jugando y heridas a varias personas, dos de ellas de gravedad.

Otra bomba cayó en un cuartel de milicias, hiriendo a tres jóvenes, por fortuna levemente; otra sobre una fábrica, que no produjo víctimas ni grandes destrozos.

Otras bombas cayeron en lugares deshabitados.

Conseguida "su heroica hazaña", los traidores huyeron hacia el sudeste.

La indignación en la barriada vallecana por este hecho es enorme y ha provocado gran reacción.

Se conocen detalles de la nueva hazaña criminal perpetrada hoy por la aviación fascista.

Las otras noches dijo el curda de Queipo, por la Radio, que estaban celebrando el aniversario de Falange Española y que por la Plaza de España habían desfilado diez mil voluntarios falangistas. ¡Pues sí que tienen las cosas como para hacer desfiles! ¡No les sería mejor que eso, diez mil hombres los enviaran de refresco a los frentes del Centro, en auxilio de los que están corriendo hacia Sevilla. A lo mejor todo eso de la Falange no es otra cosa que un producto alcohólico del importante borrachín...

**¡Cobardes!  
¡Asesinos!  
¡Bárbaros!  
¡Canallas!  
¡Traidores!**

**El bandidismo fascista, como no puede vulnerar la línea de**

NUEVO BARCO RUSO PARA ESPAÑA



Ultimamente salió del puerto mercante de Leningrado un nuevo vapor bien repleto de comestibles para España. Son los hermanos rusos, que no desatenden ni por un momento a sus hermanos los proletarios españoles.

**Madrid, se ensañó aprovechándose de la niebla de ayer, bombardeando, desde grandes alturas, el barrio de Puente Vallecas, matando mujeres y niños**

Sobre las nueve y cuarto de la mañana se notó la presencia de aviones fascistas sobre la Avenida de la República del Puente Vallecas.

Los aparatos volaban a gran altura y su presencia se acusaba sólo por el ruido de los motores, ya que por estar el cielo cubierto de nubes resultaba difícil descubrirlos.

Como ayer también habían evolucionado los aviones sin arrojar metralla, el público que transitaba por la populosa barriada vallecana, se con-

fió y no creyó necesario acudir a los sótanos y puestos de refugio.

Coincidió la presencia de los aviones, con que en un establecimiento de la calle de Jaime Vega, se repartía hoy azúcar, y en la puerta del local había una larga cola. Sin duda, uno de los aviadores percibió la cola y llevado de su instinto criminal no dudó en lanzar su metralla sobre las indefensas mujeres y niños que se agolpaban a la puerta del establecimiento. Uno de los artefactos cayó en las proximidades de estas mujeres y niños que aguardaban a la puerta del establecimiento, y sembró el terror. Muchas mujeres cayeron al suelo.

Inmediatamente acudieron guardias de Seguridad y milicianos que atendieron las primeras medidas para atender a los heridos.

La mayoría de las mujeres sólo padecían magullamientos y fuerte excitación nerviosa.

Las víctimas habían sido tres infelices criaturas que quedaron en el

suelo en un charco de sangre. Con toda rapidez fueron trasladadas a la Casa de Socorro, pero al ingresar, los médicos no pudieron hacer otra cosa que certificar su defunción. Son estos niños: Eduardo Ordóñez, de 5 años; José María Alvarado, de 13, y Antonio Díaz, de 2.

Otra bomba cayó en la calle de Sol y Ortega, causando víctimas, entre ellas, César Vega, de 20 años, de pronóstico reservado; Emilio Riba, de 31, de pronóstico reservado; Isabel Sánchez, de 33, de pronóstico reservado; Joaquín Álvarez, de 17, de pronóstico leve; Pilar Balaguer, de 10, de pronóstico leve; María Balbuena, de 36, de pronóstico leve; y Bonifacio Miguel, de 74, de pronóstico leve.

Como después de estas explosiones el vecindario se metiera en los refugios, los artefactos que siguió lanzando la aviación fascista en las calles de Pi y Margall y Requena y en el barrio de Doña Carlota, sólo produjeron daños materiales.

A las doce y dos menos cuarto de la tarde, se repitieron las incursiones por aviones rebeldes, desconociéndose hasta ahora si han ocasionado víctimas.

El material de guerra de que se dispone no debe ser concentrado en un solo frente de combate. Hay que abastecer de armamento a todos los frentes. La toma de Zaragoza es de una importancia estratégica superior a la reconquista de Toledo. El armamento se fabrica para todos los combatientes, y el material de guerra conseguido debe ser empleado para el aplastamiento GENERAL del fascismo.

### Una reforma a fondo en el Gobierno de Madrid

Madrid, 2. - Urgente. - (Por teléfono). - A las 19.30, se han reunido en el Ministerio de la Guerra, Largo Caballero y el Comité Nacional de la C. N. T. A la salida de dicha reunión el Comité de la C. N. T. ha dado los nombres de los nuevos ministros de dicho organismo sindical.

Juan Peiró . . . . . Industria  
Juan López . . . . . Comercio  
García Oliver . . . . . Justicia  
Federica Montseny. . . . . Sanidad

Parece que mañana tomarán posesión de sus departamentos.

# LA TRANSFORMACION ECONOMICO-SOCIAL DE CATALUÑA ANTE EL MUNDO

La Generalidad de Cataluña acaba de aprobar la llamada Ley de Colectivizaciones, cuya promulgación tuvo en suspenso, durante un mes, a la opinión pública de Cataluña y de los otros pueblos de Iberia, y aun del resto del mundo, que tienen fija su mirada en nosotros para ver lo que somos capaces de construir en el orden práctico, los libertarios.

Infinidad de veces hemos repetido que no pretendíamos ir a nuestras realizaciones calcando ejemplos del exterior, sino que en nuestro plan de reestructuración económica no queríamos otros materiales que los intrínsecamente autóctonos.

La Confederación Nacional del Trabajo, cuya consciencia repugna toda estructuración económico-social que tenga por fundamento las normas y principios del Estado totalitario, va a la realización de las nuevas formas sociales a base del reconocimiento estricto de las características esenciales de las nacionalidades hispánicas.

Ello quiere decir que el código ordenador de la nueva vida económico-social de Cataluña hoy, y el resto de España más tarde, se inspira, de una manera integral, en los principios fundamentales del reconocimiento de la libertad y de la dignidad humanas, para llegar a la constitución de una República federal, en la que encuentre plenamente reconocidos sus derechos morales y materiales, todos los pueblos que integran el complejo nacional de Iberia.

Qué duda cabe (como diría Pascal), que el corazón tiene siempre las mismas razones que el entendimiento humano no llega nunca a comprender. El movimiento revolucionario en Cataluña demostró plenamente, que el instinto admirable del pueblo se guió por una visión exacta de la trascendencia histórica de la hora que vivimos, y fué precisamente debido a esta interpretación fiel de la realidad, que todas las realizaciones se llevaron a cabo de una forma ordenada, aunque no preconcebida.

El Decreto de colectivizaciones, que constituye la base de la transformación económico-social que se está operando en Cataluña, recoge, plenamente, las ansias justificadas de las masas populares del país, y responde, asimismo, a la necesidad de reestructurar nuestro complejo económico, de acuerdo con la necesidad de obtener una transformación substancial que permita incorporarnos al ritmo de la evolución económico-social, que se está operando en el resto del mundo.

No debo en este artículo comentar la forma y el fondo de la nueva ley ordenadora de nuestra vida económica, porque a su debido tiempo lo hice ya; pero al glosar su texto, debo subrayar la atención especial que nos han merecido los intereses extranjeros vinculados a la industria del país, con lo cual hemos demostrado el sentido de responsabilidad que ha presidido la redacción de la que bien podemos llamar nueva ley económica de Cataluña.

Es conveniente que tanto el pueblo catalán, como del resto de Iberia, comprendan que el tan anhelado Decreto de colectivizaciones no es un fin, sino un medio; no es un producto, sino un instrumento sensible y delicado, que requiere una gran aptitud para su aplicación y exige una atención y un cuidado especialísimo para que su rendimiento sea efectivo y para que sus resultados sean fructíferos.

Es conveniente que nuestro proletariado se dé cuenta exacta de la alta significación histórica del Decreto de colectivizaciones, toda vez que él posee las fuentes de la riqueza del país en manos del obrero, con lo cual quedan asegurados para él los beneficios de la producción; es decir, con esta ley, la renta del trabajo será distribuida en partes iguales y proporcionales entre todos los elementos integrantes de la sociedad futura.

Aquellos beneficios, aquella perspectiva de distribución justa y equitativa del producto del esfuerzo humano, podrá lograrse únicamente si el obrero emancipado del yugo capitalista, es capaz de situarse a la altura del momento que vivimos, entregándose sin reservas de ningún género a la labor que le está encomendada, y para todo lo cual es preciso un alto sentido de comprensión y de responsabilidad, y un amor sin límites al trabajo fecundo que en lo sucesivo se convierte en la única riqueza positiva.

La transformación económico-social que se está operando en Cataluña, tiene ante el mundo una gran significación, puesto que por primera vez en la Historia se presenta la oportunidad de demostrar a la humanidad todas las ventajas que la concepción libertaria de la vida implica para llevar a término la emancipación de los centenares de millones de esclavos que en todos los rincones de la tierra sufren los latigazos, de orden moral y de orden material, que los acosta sin piedad la reacción confabulada del mundo entero.

Quisiera recordar, una vez más, que nos encontramos con un Decreto trascendente que bien podemos clasificar de histórico, y que precisamente por su enorme importancia reclama de todos y cada uno de nosotros, el má-

ximum de esfuerzo y de sacrificio, por cuanto se trata nada menos que de levantar el edificio de una nueva sociedad dentro del cual deberán cobijarse las generaciones futuras.

Quisiera insistir de nuevo sobre el tópico de que en este camino de realizaciones deberemos poner a prueba toda nuestra capacidad constructiva y toda nuestra fuerza creadora, así como habremos de demostrar cuál es el grado de resistencia moral y física, que somos capaces de movilizar, para llevar a cabo la ingente labor de levantar una sociedad nueva, inspirada en los más rigurosos principios de la ciencia y de la técnica, y en los más exigentes principios de la moral, de la justicia y de la equidad.

Es precisamente ahora, cuando empieza la actuación de mayor responsabilidad y el trabajo de más compromiso para las masas proletarias. Es ahora, cuando tienen en sus manos su propio destino, ya que todo obstáculo ha sido superado y encuentran el camino expedito para realizar la obra ingente de reestructurar el nuevo orden que tanto han deseado.

Trabajo, producción, organización y disciplina moral, son las consignas sagradas de la hora que vivimos. Si sabemos conjugar debidamente en todos sus tiempos y sus modos aquellos verbos, podremos demostrar al mundo entero y a nuestros detractores, que el proletariado hispánico forma un todo de hombres conscientes y sensatos, cuya capacidad constructiva representa hoy la esperanza máxima, no solamente del proletariado catalán y de los otros pueblos de Iberia, sino que también de las masas populares del mundo entero.

Como diría Ramakrishna, el gran pensador indio, es la cantidad de los hombres que hace santos los lugares. ¿Cómo es posible que un lugar purifique al hombre. De nuestra capacidad constructiva y de nuestro espíritu de sacrificio, depende la consagración de España como pueblo capacitado para crear aquel orden económico-social que nada tenga que ver con otras realizaciones de orden similar llevadas a cabo en los Estados totalitarios de diversos matices.

Esperamos, pues, que todos los estamentos de Cataluña sabrán interpretar el espíritu de la ley, y podrán mostrarse satisfechos de que el orden revolucionario vaya afianzándose, al unísono que recoge aquellas justas aspiraciones del proletariado, al lado del cual veríamos con gusto se incorporaran todos aquellos otros elementos que por múltiples circunstancias no han figurado hasta hoy al lado de los trabajadores, al que les empuja la fuerza del destino, porque la humanidad toda tiende a la abolición de privilegios y de castas, para dar lugar a la existencia de una única clase; única clase de trabajadores en la cual tengan reconocidos sus derechos y sus deberes, todas las criaturas humanas.

Afirmo, una vez más, la confianza plena en el triunfo de nuestra causa justa, y hago esta afirmación sin hipérbole de ningún género, porque todo el proletariado hispánico y del resto del mundo, se encuentran a nuestro lado, dispuestos a ofrecer la vida para la consecución del ideal que nos es común. Y es precisamente aquella adhesión incondicional y la colaboración alentadora de todos los hombres liberales del mundo entero, la que representa la prenda segura de nuestra victoria.

La Confederación Nacional del Trabajo, tiene, insisto una vez más, la visión exacta de la responsabilidad que le incumbe y de la trascendencia histórica de la hora trágica que vivimos, y es precisamente por ello que ha adoptado aquella posición que reclamaba la necesidad urgente de constituir el frente único necesario para asegurar el triunfo de la guerra y de la Revolución (para nosotros van ambos íntimamente ligados); frente único que asegure la pulverización del fascismo vasco, que está cubriendo con sangre, lágrimas y miseria, todo el territorio Ibérico.

La línea recta y exenta de simonías que señala la actuación de la Confederación Nacional del Trabajo, es de esperar será comprendido e imitada por todas las organizaciones sindicales y partidos políticos que luchan en el frente antifascista.

No perdamos de vista, camaradas todos, que sin la unidad de acción y sin la compenetración espiritual que la complementa, se incurriría en una enorme responsabilidad que merecería el oprobio, no solamente de nuestros hijos, sino que también de todo el mundo liberal, que tiene puestos sus ojos en estas tierras de Iberia, sobre las cuales se está debatiendo, en estos instantes, un problema de interés universal, y de cuyo resultado depende la permanencia o la destrucción de toda una cultura y de toda una civilización.

Esta alta responsabilidad colectiva llama a la puerta de todas las conciencias, y es precisamente en estos instantes críticos, que encuadran perfectamente aquellas palabras de Tolstoy, cuando dice: "el hombre se observa asimismo por la razón, pero solamente se conoce por la consciencia."

JUAN P. FABREGAS

## La C. N. T. vela por los intereses del pueblo desde la Consejería de Abastos

Seguen llegando productos alimenticios. El vapor "Carmen" descargó en nuestro puerto cuatro mil sacos de alubias y garbanzos y tres mil botones de leche condensada.

Desde la Seo de Urgel llegaron gran cantidad de terneras, cuyos envíos serán de docenas cabezas semanales, desde el próximo lunes.

Puede la población de Barcelona tener confianza en la C. N. T. y demás organizaciones obreras; éstas, por encima de todo, tienen los ojos puestos en el abastecimiento de la población; para eso no hallarán obstáculo que pueda detener su obra constructiva.

## Agrupación de Mujeres Libres

[Mujeres!]

Es de todo punto halagador y en cierto modo satisfactorio ver los elogios de que tan justamente es hoy objeto la mujer española por su actuación en estos momentos difíciles de lucha cruenta.

Al grito de guerra, la mujer ha respondido con valor, energía y humanismo insospechados. Las más brava de las luchas sociales están ocupando su puesto, fuertemente en mano, resistiendo lluvias, hielos y todas las inclemencias del tiempo, sin amedrentarse por las balas enemigas ni el rugido del cañón. Otras, carifonas y solícitas, cuidan a los heridos y dan una nota alegre y humana allí donde hay dolor y crueldad. Aquí también acuden a millares las voluntarias para hacer ropa para el frente; esto nos demuestra el enorme caudal de energías que por incomprensión y egoísmo ha sido hasta ahora una fuerza ignorada.

Desde tiempo inmemorial hasta nuestros días, la mujer ha sido considerada como algo inferior al hombre; se ha desenvuelto bajo su tutela, siendo las más de las veces instrumento de placer y de trabajo, excluyéndola de toda responsabilidad, atrofianando sus facultades de pensar y sentir por cuenta propia.

La Revolución española, cimentada por los luchadores de una vida más sana y equitativa, ha colocado a la mujer en el peñón que ha de conducir a su total emancipación. Esta no puede estar más que en la cultura, forjadora de personalidades, fuente de luz para el entendimiento.

Hemos sentido el principio de que la mujer posee un rico caudal de energías; para que éste no se malogre y dé un valor positivo, es necesario saberlas encauzar. Hemos de encaminar nuestros esfuerzos y el grado de instrucción necesaria, para poder apreciar en su justo valor los problemas, la vida social en sus diferentes aspectos.

Alcanzar nuevos horizontes será cuestión de perseverancia y espíritu, pero la mujer que llegue a alcanzar este grado de cultura conocerá sus derechos y obligaciones y no será atropellada en ningún aspecto de su vida pública o privada.

Estamos convencidas de que esta labor nos compete a nosotras mismas. Hay que acudir a todos los centros de cultura y fomentar por todos los medios el crear otros.

Mujeres: Las entidades culturales, la Prensa, el libro y en general toda obra representativa de la actividad humana, os esperan.

Por la Agrupación de Mujeres Libres,  
Pina

Cuando nuestros milicianos sean dueños de Huesca y hayan entrado en Zaragoza, el ejército de la libertad aumentará en muchos millares de hombres. Entonces, Castilla y Extremadura serán limpiadas rápidamente de elementos fascistas, porque no habrá fuerza capaz de contener el avance arrollador de las tropas catalanoaragonesas. Y la derrota definitiva de los facciosos será cuestión de pocas semanas.

La guardia son la reserva del frente, en el frente del trabajo el ahorro es la reserva económica.

Por ello, condenamos a todos aquellos que sin necesidad alguna se aprovechan de las moratorias concedidas a pesar de cobrar sus jornales; por esto desautorizamos a los que se valen de sus ahorros para el pago de facturas teniendo efectivo en sus domicilios particulares. Estos, egoísticamente no han comprendido la significación de la palabra ahorro, o bien, engañados, son servidores de los que sabotean la victoria revolucionaria. Hoy, hacer caso de los propagadores de bulos es confraternizar con nuestros enemigos. No tiene que existir ni una peseta innecesaria en nuestros domicilios, ellas tienen su lugar donde depositarlas, donde serán útiles a la comunidad, en las libretas de las Cajas de Ahorros, servidoras del pueblo y de sus ideales.

## La C. N. T. y la F. A. I. en el frente

Bianes, Grupo Femenino Libertario y Abogados de Profesiones Liberales de Barcelona, en doble y combinada misión: llevar hasta las avanzadas de Pina en el frente aragonés vestuario, libros y otros útiles para los camaradas que luchan en primera línea, y recoger de aquella población, con el fin de trasladarlos al internado-torre de Bianes, 54 niños, sustrayéndolos a los horrores de la guerra.

Hora, las ocho. Atrás van quedando las ubérrimas vegas del Llobregat y el Francolí. Después, sigue la visión momentánea del azul del Mediterráneo de Tarragona. Llega la caravana a Reus, cruza el Ebro por Mora, y faldeando montañas sembradas de olivares, algarrobos y viñedos, entra en tierra aragonesa por Teruel. Aldeas de viviendas miserables, abandonadas y hundidas; franca hospitalidad en Alcañiz, de aspecto sobrio y combativo, y veinte minutos después, salida hacia Hija y La Puebla. Entrada en tierra de Zaragoza cerca de Escatrón. Una pane en el autocar que conducía los objetos transportados; una desorientación breve; la noche encima... Y vamos camino de Caspe, detenidos con regularidad por los puestos de control. Y sobre las ocho, llegada a Bujalaroz, cautelosa y silente, envuelta en bélicas y oportunas precauciones. Emoción de un día con el peligro iniciado de una entrada en Belchite faciosa, rápidamente evitado.

Por la mañana a la primera luz, hay preparativos de marcha, y tras la concesión de un permiso otorgado más en consideración a los rostros que a los documentos exhibidos, se parte hacia Pina, último sector de nuestras posiciones. A lado y lado de la caña, nos señala un miliciano las avanzadas fascistas, situadas a la derecha en un altozano, y a la izquierda en la orilla opuesta del Ebro. En esta última, una batería envía a Pina. En el monte, las trincheras faciosas distan sólo 300 metros de las nuestras, y aun menos. Se han cruzado y se cruzan diálogos entre trincheras y trincheras como el que sigue:

—Esta tarde tomaremos café en Pina.

—Primero —contesta un camarada— preparadnos casa en Zaragoza. La plaza de Pina, cuadrangular y amplia, ofrece un aspecto normal. Nadie diría que se halla bajo el radio de fuego de los cañones faciosos, a no revelar la bandera monárquica existente sobre una granja, a menos de un kilómetro y perfectamente visible mediante la ayuda de los gemelos.

Los milicianos que transitan por la plaza reciben la caravana cariñosos, sin afectación, ni admiradores, ni sintiéndose admirados, con la seguridad de quien cumple su deber y espera el cumplimiento del mismo por los demás. Mediante la intervención de los Comités de Guerra y Abastos, se efectúa la distribución de los objetos y prendas transportadas, sin incidencias ni protestas. Un acta de entrega y recepción, sin otros trámites, extendida en dos minutos. Un ágape rápido y frugal entre compañeros, e inmediato y ordenado acomodamiento de los niños en el autocar, fuera de la plaza, para que no noten el

## La jornada del 31 de octubre

Año tras año el obrero ha ido separando de su jornal una parte que ingresaba en su libreta de ahorros. El compañero empleado en la Caja de Ahorros dábale toda clase de detalles, hablábale de seguridad, y le infundía esperanzas en un mañana mejor en el cual el proletariado tendría su justicia. El obrero le hacía partícipe de los sacrificios callados que había realizado a fin de poder satisfacer el hambre de los hijos cuando el paro forzoso llamase a sus puertas o bien la enfermedad con todas sus miserias hiciese su aparición. Y el dinero ingresado en la Caja, fruto del trabajo y del sudor ante la máquina o el arado abría un surco donde caía la simiente de ideales sociales, de anhelos de justicia, de deseos de paz basada en la fraternidad universal y en la libertad individual que

movimiento los facciosos. Las manos de todo un pueblo les despidió. No hay lágrimas; tesón sí. En la carretera cruzamos con un auto del cual descendió el cabeza de la columna, Durruiti, quien se interesa por la expedición.

Retorno veloz de la caravana, con dos autos de vanguardia y custodia, emprendiendo la ruta de Lérida. Y dejando atrás los bruscos y bellos contrastes del Cinca en Fraga y del Segre en Lérida, es recibida en Tárrega por la representación del pueblo. En menos de un cuarto de hora se improvisa la cena de los niños. Los faros de los coches iluminan luego los basaltos de Montserrat y una hora después los camaradas de Bianes en el Paseo de Fermín Galán, estrechan la mano de los de Profesiones Liberales, emprendiendo el camino hacia la Costa Brava, mientras los brazos infantiles de esos seres que viven la tragedia del momento, y se hallan en plena iniciación de un algo nuevo, se levantan unánimes al grito de: "¡Salud!"

Angel Gill

hoy han germinado con la revolución operada.

Quizá por este contacto con el alma del pueblo honrado, del pueblo trabajador, que de siempre ha existido una diferenciación entre otras instituciones de crédito y las Cajas. En unas concurrían los que llamaban despectivamente los humildes; a las demás aquellos que por su afán de lucro y de riquezas les era igual que fuesen amasadas con sudor y sangre proletaria. Si así podían aumentar su poderío y continuar la ostentación de sus vicios y podredumbre. Pero mientras unas laboraban y edificaban en la roca firme, otras levantaban palacios con base de arena que con sólo el soplo revolucionario han caído para no levantarse más.

El ahorro del obrero ha sido respetado porque responde a una necesi-

dad. No así el capitalismo falaz e hipócrita. Con el ahorro se han levantado hospitales, clínicas, dispensarios; se ha atendido gratuitamente al compañero tuberculoso; se ha dado al pueblo casas de cultura y bibliotecas; se ha rehabilitado para el trabajo al mutilado; cariñosamente ha recogido los ciegos, los sordomudos y los ha librado de la ignorancia y los ha instruido y educado tanto para la vida de relación como para la profesionalidad; al agricultor lo ha librado de las garras de la usura que le robaba sus cosechas; a los hijos de los obreros dábales aire libre, salud y juegos con las colonias sociales obreras.

Todo ello fruto del ahorro. ¿Por qué mientras éste producía estos frutos, el gran capital permanecía sordo a los ruegos y a las amenazas? La razón es obvia: Mientras el uno se administraba sin necesidad de accionistas que gozaban de los beneficios, en el otro toda ganancia tenía que ser para el que "arriesgase el capital".

El ahorro es del obrero. Obreros los que administran tan sagrado depósito y lo invierten en obras de pública necesidad. Por esta causa recordamos la institución del Día Mundial del Ahorro, como día dedicado a su propaganda y difusión.

Este año tiene que imponerse un régimen de sobriedad como resultante de la guerra que unos hombres sin conciencia, carcama de la España libre, han desencadenado por su cuenta. Y no es justo que mientras los hijos del pueblo se batían heroicamente en el frente, haya quienes se divierten en la retaguardia con ostentación y derrochen el dinero necesario para otras atenciones más urgentes y provechosas. Este dinero estaría mejor empleado en cualquier Caja de Ahorros y rendiría unas utilidades hoy como nunca necesarias.

SOLIDARIDAD OBRERA

EDITORIAL

SABER VENCER

Hay que atender por igual las necesidades de todos los frentes

La guerra cruenta, más dura cada día que pasa, a consecuencia de la acumulación de elementos bélicos, requiere una sensata capacidad distribuidora, para que todos los frentes estén atendidos por igual, según sus necesidades inmediatas.

En la actualidad enaja perfectamente aquello de ESTO NO MARCHA. Y se obliga a concretar lo otro de ESTO TIENE QUE MARCHAR.

En los diferentes frentes donde se mantiene la lucha, no se atienden las necesidades según su importancia. Podríamos citar, y lo haríamos si no fuera indiscreto, lugares a los que la importancia obliga a ceder algo de lo que hay y se les niega sistemáticamente.

Los problemas de la guerra sólo pueden orientarse y administrarse con un elevado sentido de equidad. Quien al frente de ellos esté, tiene que imparcializarse, tiene que olvidarse de que representa al sector a o b, para circunscribirse, para obsesionarse con el problema de la guerra, única forma de consolidar en su mente la idea fija y directa de vencer.

Queremos indicar, con las presentes líneas, que es hora de subsanar los errores. Que se premediten bien nuestras palabras. Confiamos en que al de esta manera se hace, si se dispone todos a OBSESIONARSE CON EL TRIUNFO DE LA GUERRA, cosecharemos victorias, y el adversario perderá terreno.

Además de la guerra, hay que articular la Revolución

No es suficiente preocuparse solamente de la guerra. Hay que pensar, también, en la revolución. En Cataluña se sirve simultáneamente a la guerra y a la revolución, sin que las actividades transformadoras sean un freno para las actividades bélicas.

El Gobierno de Madrid ha pecado de falta de ímpetu y capacidad revolucionaria. En la dirección de la guerra no ha sido muy afortunado, y en el orden revolucionario no ha hecho absolutamente nada.

Comité Regional de Defensa de Aragón

Guión para la nueva estructuración del transporte regional:

- 1. Estadística completa del material que posee la población civil.
2. De acuerdo con las necesidades de cada demarcación, designar el mínimo de material fijo que ha de quedar en cada pueblo.
3. Designar en cada demarcación la base de conservación, reparación y material de respeto.
4. Designar rotación fija al material disponible y los talleres y garajes.
5. Control absoluto de la gasolina, lubricantes, recambios y accesorios.
6. Establecer servicios regulares de carga y pasaje.
7. En los servicios de pasajeros y carga en líneas regulares y del uso del automóvil en general, cuidará, cobrará y pagará la delegación de transportes y comunicaciones.
8. Las colectividades podrán conseguir crédito de portes o billetes de pasajero con intercambio o pago a la recolección de los productos de su tierra.
9. Los compañeros que compongan la dotación del material o talleres y habiten en poblaciones que vivan en forma colectiva, el valor de la manutención y demás necesidades en que sean atendidos, les será descontado a esas colectividades al hacer efectivo el pago global de portes y billetes.

10. Matriculación del material en la siguiente forma: una primera cifra numérica indicará la base a que pertenezca. Una segunda cifra separada por un guión se referirá al orden numérico del material de aquella base. Ejemplo: 1-1.

11. Adoptar para la administración y conservación del material los siguientes impresos: permiso de salida, hoja diaria de trabajo del chofer, relación de conservación y vida de cada vehículo.

12. Examen de cada conductor por cada Sindicato, como inicial y examen definitivo en la Consejería de Transportes y Comunicaciones, en la que se entregará el carnet de conductor.

Que nadie vea en estas líneas, a guisa de orientación, más que el deseo ferviente de ser útil a la economía regional, sin partidismo alguno. Urge controlar y reglamentar el uso y servicio de Transportes, piedra angular de nuestro triunfo definitivo. Nosotros, con la ayuda del Aragón antifascista, esperamos hacerlo.

Salud y victoria. El consejero de Transportes y Comunicaciones.—Francisco Pozán.

C. N. T. - F. A. I.

La pulmonía mata más que las balas

Ha llegado el invierno, y con él las lluvias, el frío y otras inclemencias. Y lo primero en que hay que pensar, lo primero que debe aprisionar nuestra atención, es esto: en las montañas de Aragón se halla luchando la juventud de Cataluña contra la reacción absolutista cobijada bajo la bandera criminal del fascio.

Ya no es solamente un enemigo contra el que ha de pelear nuestra juventud. El frío que atenaza los miembros, las lluvias incómodas por espacio de semanas enteras, son también enemigos de los que carecen de zapatos, de los que carecen de mantas, de ropa interior y de impermeables.

Los trabajadores del segundo frente, la retaguardia, hemos de medir la gran responsabilidad de nuestro deber. Así como al unísono y sin protestas hemos practicado todos la consigna de "los fusiles, al frente", así también hemos de practicar esta otra, de modo general y rápido: "Los impermeables, al frente! ¡Las mantas, al frente!"

Estamos en la guerra. Y en la guerra se moviliza todo.

Movilicémoslos, pues, los elementos indispensables para suavizar las asperezas climáticas en beneficio de nuestros hermanos los jóvenes de Cataluña que pelean contra el fascismo en todos los frentes.

Es un deber, camaradas. Y los deberes no se discuten. Se cumplen.

Oficinas de Propaganda, C. N. T. F. A. I.

Amigos de la Nueva Rusia (Unión Soviética)

Delegación a la U. R. S. S.

Salieron para París con dirección a Leningrado, catorce delegados de los frentes de guerra de Vasconia y Aragón, representando a las organizaciones siguientes: C. N. T., U. G. T., Solidaridad de Obreros Vascos, Partido Socialista, Partido Socialista Unificado de Cataluña, Juventudes Socialistas Unificadas, F. A. I. y "Esquerza Republicana de Catalunya".

Las delegaciones que periódicamente envían a la U. R. S. S. los Amigos de la Unión Soviética con motivo del Primero de Mayo y aniversario de la Revolución, tienen siempre un gran interés, pero este año a consecuencia de a dura lucha que el pueblo está librando contra el fascismo internacional, adquiere una importancia mayor, ya que esta delegación es portadora de la gratitud del pueblo trabajador español a los hermanos del país de los Soviets, único gran pueblo que ha trabajado por la Paz y el Progreso durante diecinueve años de lucha por la edificación de un mundo nuevo.

Debido a las circunstancias que este año atravesamos en España, la estancia de esta delegación en la U. R. S. S. será muy breve. A su regreso nos contestarán sus impresiones de la vida nueva que se está forjando en este país y del entusiasmo que demuestran en ayuda de la lucha que estamos librando en el nuestro por la Libertad.

Consejo de la Gastronomía

Sección de Control de Racionamiento

Habiendo estado este Consejo nombrado por la Consejería de Abastos de la Generalidad de Cataluña para controlar el racionamiento a todos los establecimientos de la industria gastronómica donde se sirva comida caliente como son hoteles, restaurantes, bares, cafés, fondas y demás establecimientos similares de Barcelona y su radio, pedimos a todos los patronos de la industria nos remitan una relación de los comensales que se sirven en estos establecimientos en la forma actual, relación que tendrá que ser avalada por el delegado del Comité de Control de la casa.

Este Consejo espera que para la buena marcha de la industria en general y para evitar la aplicación de sanciones extremas a las cuales no deseáramos llegar, todos los patronos sebrán de cumplir esta disposición que los momentos actuales exigen.

Las relaciones se habrán de dirigir al Consejo de la Gastronomía (Sección de Control de Racionamiento), Paseo de Orsola, 6, primer piso.

DEL SECTOR CENTRO

EL AVANCE

Ha comenzado el avance por el lugar en que los facciosos pretendían cortar las comunicaciones de Madrid con la zona que se halla bajo el dominio del Gobierno legítimo de la República. El avance se ha iniciado con buenos auspicios. La zona que se ha dado en llamar del Tajo, era la más peligrosa. No por la cercanía a Madrid, puesto que había otra zona que se hallaba mucho más cerca de la ciudad del Manzanares. Era porque por ese sector se comprometía demasiado las comunicaciones de Madrid con el perímetro de las comarcas de Levante y Cataluña. Y esta era la obsesión principal, principalísima, del enemigo. No la toma de Madrid de una manera inmediata, como algunos creían, sino aislar a la capital de la República de los lugares de abastecimiento y de los puertos del Mediterráneo.

Kata fué y no otra la actuación del alto mando al atacar, al comenzar el ataque, por el sector del Tajo y tomar entre las poblaciones tomadas al enemigo, la estación de la vía férrea del pueblo de Seseña.

Este entorpecimiento se ha logrado con creces. No fallado ninguna de las finalidades que de antemano había ordenado el Estado Mayor Central. Las milicias han actuado, como siempre con valentía y arrojo. Si otras veces no lo hicieron no fué por culpa precisamente de las milicias. Muchos son los factores que se podían analizar. Entre ellos la diferencia de medios de combate. Ha bastado que nuestras tropas tengan los petrechos de guerra necesarios, para que éstas actuasen tal como son de heroicas y de valientes.

En días anteriores las milicias han dado pruebas de una serenidad, que si en la tabla de los valores morales se habían de analizar, se vería bien claro cómo las actuaciones victoriosas del día de hoy dependen en gran parte de la serenidad estoica de los días que han precedido. Hoy la moral se ha fortalecido, al esto era posible después de la impávida gravedad que se colocaron en los momentos de mayor peligro. Porque todos los medios de combate con que cuenta en la hora actual el alto mando, no ha sido más que completar la situación de nuestros milicianos para que su actuación no fuera estéril y ésta diese los resultados apetecidos.

La voz del mando ha sido la del ataque, porque cuenta desde este momento con los medios de defensa para ello, pero también porque estas armas se hallan en manos de soldados que han sabido en todo momento comportarse con el valor de héroes de la Revolución social.

LA AVIACION

Otro de los medios de un resultado potentísimo, en la lucha, ha sido la Aviación. El enemigo por la complicidad de las naciones fascistas, había acumulado una aviación digna de toda consideración. La Aviación he dicho más de una vez sólo se combate con otra Aviación. Así lo vemos ahora. Ha bastado que nuestra Aviación actuase de una manera decisiva para que la Aviación facciosa se repliegase. Porque si la actuación facciosa actuó en los días anteriores de una manera exorbitante, lo fué porque no tenía un enemigo enfrente con quien luchar. Ha bastado que la Aviación leal se pudiese en posición de lucha para que la Aviación enemiga retrocediese de su actuación descarada.

La Aviación era el medio más eficaz para emprender el avance que hemos iniciado. Sin ella no era posible, teniendo como teníamos una Aviación extraña, que sin moral ni arrojo, no hacía más que luchar contra los medios que no podían poner resistencia.

Por eso la Aviación ha sido el medio más poderoso para que nuestro avance se iniciase de una manera tan óptima. Todos los factores contribuyen al fin de la victoria, pero en este frente, el del Centro, la Aviación ha de desarrollar el punto de arranque de cada jornada.

Una mezcla de valores morales contribuyen a nuestro éxito, pero el más fundamental es el de la Aviación, porque el enemigo también nos combate con ella. Y nuestra Aviación será siempre más potente, porque además de poseer, desde este momento, los medios de defensa y de ataque, posee una fuerza moral en el combate, que no puede poseer en ningún momento el enemigo.

(De nuestra Delegación en Madrid)

En Tarragona tuvo que suspenderse el gran mitin comarcal del domingo, motivado a la inclemencia del tiempo

Acompañando a los compañeros Vázquez y Cortés, llegamos a Tarragona a las diez y media de la mañana del domingo. El tiempo se empeoró, nubándose el firmamento y descargando en forma intermitente frecuentes chubascos, que imposibilitaron la concentración de los obreros de la comarca, al mitin monstruo anunciado en la plaza de toros por la C. N. T. y la U. G. T.

Empero, a todo ello, en el ruedo taurino había concentrada una multitud considerable, que no bajaría de

seis a siete mil hombres. Faltaban, no obstante, muchísimas representaciones de los pueblos y ante ello con muy buen acuerdo se determinó por todos los organizadores del acto, suspenderlo para el domingo próximo.

Fuimos objeto de un fraternal recibimiento por parte de los compañeros de la organización, así como también del natural interés de todos los trabajadores que sienten de una forma dinámica el movimiento revolucionario que vivimos.

Hay que acabar con los corrillos que alarman constantemente y a cualquier hora todas las barriadas de Barcelona

Es perturbador y alarmante el que a cualquier hora del día se formen corrillos y aglomeraciones de gente, ya en la puerta de los colmados, ya en las carnicerías, y especialmente en las carbonerías. Estos corrillos deben acabarse, es necesario que se acaben, lo exige la salud de la Revolución y lo exige la dignidad de los revolucionarios. Se dá el caso, camaradas, que en estos corrillos lo que menos hay son compañeras nuestras ni familias que tengan a alguien luchando en el frente. No; de esto hay muy poco, pero sí que abundan las mujeres y hombres que no cesan de recriminar la obra que realizan los Comités responsables y de saneamiento de la Revolución. Pero hay cosas, camaradas, que son injustas e intolerables y que a pesar de nuestra buena fe y de nuestra responsabilidad de hombres conscientes no tenemos más remedio que señalarlos para que sin demora sean subsanados; como es el que cualquiera que le venga en gana, que no deja de ser un fascista, se introduzca en estos corrillos y haga labor de difamación y desprestigio, aprovechando la ausencia de las milicias.

Son estas gentes unos cobardes fascistas que sólo tienen el empeño de desmoralizar nuestra obra y la de nuestros queridos combatientes que se encuentran en las líneas de combate y que merecen toda nuestra atención y respeto.

José F. Ferrera

LA PROPAGANDA PRO SANIDAD DE GUERRA

El Consejo de Sanidad de Guerra comunica a todos que ya se han puesto a la venta los sellos y postales pro Sanidad, que se venden en los principales almacenes de Barcelona y en los círculos sindicales, políticos y culturales.

Estos sellos y postales han sido acogidos con entusiasmo por todo el mundo. El precio de 5 céntimos los sellos y 15 las postales hemos comenzado la recaudación que va en su totalidad destinada a los hospitales de Sangre.

Contribuid al alivio de nuestros caídos comprando los sellos de sanidad y las postales, que forman la avanzadilla del combate que sostenemos contra el tifus y las enfermedades venéreas.

Nuevamente insistimos para que todas las organizaciones sindicales, políticas y culturales, nos envíen sus representantes femeninas para que contribuyan a la venta de sellos y así ayudar a nuestros heridos en el campo de batalla, en su lucha contra el fascismo.

Adquirid sellos y postales Pro Sanidad de guerra; con ello os convertiréis en defensores de la causa de la Libertad, actuando desde la retaguardia. ¡Ayudadnos!

A quien le interese la adquisición de las mencionadas postales y sellos, puede pasar a comprarlos por el Consejo de Sanidad de Guerra, Avenida 14 de Abril, 401, 1.ª Sección de Información y Propaganda, donde se venden al público, aparte de la facilidad que éste tiene para adquirirlos en cualquier lugar donde se expandan.

Publicado el Decreto de colectivización y control, que inicia un nuevo orden económico en Cataluña, es necesario proceder inmediatamente a dictar las normas que faciliten a los trabajadores de las empresas por él afectadas la tramitación preliminar, con objeto de llegar lo antes posible a la aplicación de sus preceptos.

Por otra parte, es evidente que, no obstante el celo y competencia con que las Delegaciones de Industria han tramitado hasta ahora todo lo que en orden a intervenciones y control ha dispuesto el Poder público, atendiendo el carácter esencialmente técnico de los citados Centros y el volumen del servicio que pesa sobre los mismos, ha hecho necesario habilitar en su lugar un organismo especialmente dedicado a la misión de estar en contacto con las organizaciones sindicales, con objeto de allanar dificultades y resolver sobre el terreno los problemas que indudablemente han de presentarse en el período preliminar antes citado.

Considerando todo lo anteriormente expuesto:

He resultado:

**ARTICULO PRIMERO**

De acuerdo con la Orden de esta Consejería, del 29 de octubre de 1936, la Junta del Control Sindical Económico de Cataluña será el órgano encargado de:

- a) Tramitar los preliminares de las colectivizaciones a que se refiere el Decreto del 24 de octubre del 1936;
- b) Informar, si procede, a la superioridad respecto de su procedencia;
- c) Evacuar las consultas y efectuar las negociaciones con los órganos sindicales a que dé lugar el planteamiento de las citadas colectivizaciones;
- d) Proporcionar los modelos de los documentos necesarios para justificarlas y recibir estos documentos debidamente llenados por los interesados;
- e) Gestionar de esta Consejería el nombramiento de delegados interventores y del Consejo de Economía, cuando precise, el de director de empresa colectivizada;
- f) Enviar a este último organismo un ejemplar de las actas de constitución de los Consejos de Empresa, y legalizar, como delegada del primero, las firmas de sus representantes legales;
- g) Finalmente, efectuar aquellas gestiones y trámites que sean necesarios hasta dejar a las industrias colectivizadas en situación legal, para que bajo la dirección y dependencia de los organismos competentes puedan cumplir normalmente todo lo expuesto en dicho Decreto.

Correrá también a cargo de la citada Junta de Control Sindical Económico, el trámite y legalización de los Comités Obreros de Control de las Empresas privadas, a cuya constitución obliga el mencionado Decreto, proporcionando a los interesados las informaciones y modelos de documentos anexos.

**ARTICULO SEGUNDO**

Referente a las colectivizaciones de Empresas, la Junta de Control Sindical Económico se sujetará a las instrucciones siguientes:

**I. — Colectivizaciones**

Las causas que motivan la colectivización de una empresa, según el Decreto de 24 de octubre de 1936, son las siguientes:

- A. Tener ocupados más de 100 obreros en 30 de junio de 1936.
- B. Si, ocupando menos de 100 obreros, el patrón ha sido declarado falcioso.
- C. Si, ocupando menos de 100 obreros, el patrón ha abandonado la empresa.
- D. Si, ocupando menos de 100 obreros, recae acuerdo de colectivización entre la mayoría de éstos y el patrón.
- E. Por haber acordado la colectivización las tres cuartas partes del personal en las empresas que ocupen más de 50 obreros y menos de 100.
- F. Por haberlo dispuesto el Consejo

# Normas para facilitar la aplicación del Decreto de colectivización de las industrias y comercios

jo económico de Economía de Cataluña por los motivos especiales que fija el referido Decreto.

Los documentos que el Consejo de Empresa deberá presentar en los casos anteriores a la Junta del Control Sindical Económico, según los modelos que les proporcionará ésta previamente, y que son:

Caso A.—Por tener ocupados más de 100 obreros en la fecha de 30 de junio de 1936. — Los documentos que habrá de presentarse son:

- a) Certificados acreditando el número de obreros que ocupaba la Empresa el 30 de junio de 1936, acompañados de la nómina del personal extendida aquella semana y de la mensual del citado mes, si procede, firmado por el Consejo de Empresa.
- b) Relación del personal que ocupa actualmente la Empresa, especificando: nombres, apellidos, haberes semanales o mensuales, servicio que presta y organización sindical a que pertenece, firmada y avallada con los sellos de las mencionadas sindicales.
- c) Acta del nombramiento del Consejo de Empresa y propuesta de nombramiento de Delegado Interventor de la Generalidad, de acuerdo con las normas que fija el artículo 10 del citado Decreto de colectivizaciones, firmada por elegidos y electores, en número no inferior en conjunto a la mayoría absoluta de los trabajadores de la Empresa y avallada con los sellos de las organizaciones sindicales a que pertenecen.
- d) Acta de constitución de Consejo de Empresa y del nombramiento de Director y miembros de dicho Consejo que juntamente con el primero ostentarán la representación legal de la Empresa; acta que por lo que al Director afecta, será sólo si se trata de Empresas que: o tengan más de 500 obreros ocupados, o más de un millón de pesetas de capital o bien elaboren o intervengan material relacionado con la defensa nacional, y
- e) Cuestionario de las características de la Empresa.

Caso B. — Si, ocupando más de 100 obreros, el patrón ha sido declarado falcioso. — Los documentos a presentar son los b), c) y d) del Caso A y, además, una copia autorizada de la sentencia firme del Tribunal Popular declarando falcioso al patrón.

Caso C. — Si, ocupando menos de 100 obreros el patrón ha abandonado la Empresa. — En este caso, presentados por el Consejo de Empresa los documentos b), c) y d) del Caso A, la Junta del Control Sindical Económico publicará en el "Diario Oficial" un aviso requiriendo al patrón para que se presente ante la mencionada Junta en el plazo de cinco días. Si se presenta, la Junta le pondrá en contacto con el Consejo de Empresa y procederá, según el acuerdo que se tome, a la colectivización o al establecimiento del control obrero.

Si no se presenta, la Junta extenderá un certificado de no presentación, haciendo constar el número y fecha del "Diario Oficial" en el cual ha aparecido la citación; certificación que unirá al expediente y, previo aviso del Consejo de Empresa, seguirá los trámites de colectivización.

Caso D. — Si, ocupando menos de 100 obreros, recae acuerdo de colectivización entre la mayoría de éstos y el patrón. — Los documentos a presentar son: los b), c) y d), del Caso A y a más un acta en donde conste el acuerdo de colectivización tomado en asamblea general, en la que asistan los obreros y patronos y será presidida por un miembro de la Junta de Control Sindical Económico firmada por todos los asistentes. El acuerdo deberá ser tomado por mayoría de los elementos obreros de una parte y de los elementos patronales de la otra.

Caso E. — Por haber acordado la colectivización las tres cuartas partes del personal en las Empresas que ocupen más de 50 y menos de 100

obreras. — Los documentos a presentar en este caso serán: los b), c) y d), del Caso A, y un acta del acuerdo tomado en asamblea general de trabajadores presidida por un miembro de la Junta del Control Sindical Económico y firmada por todos los asistentes.

Caso F. — Por disposición del Consejo de Economía de Cataluña por los motivos especiales que fija el Decreto mencionado. — En este caso, además de los documentos b), c) y d) del Caso A, se presentará un certificado extendido por el Consejo de Economía de Cataluña declarando la colectivización de la Empresa y especificando los motivos indicados en el párrafo segundo del artículo segundo del Decreto de colectivizaciones, que ha dado lugar al acuerdo.

**II. — Control obrero**

Para la legalización de los Comités Obreros de Control de las Empresas no colectivizadas serán presentados a la Junta del Control Sindical Económico, los siguientes documentos:

- a) Relación del personal clasificado en la siguiente forma: Gerencia, Dirección técnica, Técnicos, Administrativos, encargados o jefes de sección, oficiales, peones y aprendices, haciendo constar al lado de cada nombre el respectivo haber mensual o semanal.
- b) Inventario de todos los bienes de la Empresa.
- c) Balance detallado de la misma.
- d) Acta del nombramiento del Comité Obrero de Control, la cual habrá de contener: nombres, apellidos y domicilio de sus componentes, las respectivas firmas, las de los compañeros de trabajo y los sellos de las organizaciones sindicales a las cuales estén afiliados.
- e) (En el caso que proceda) un acta firmada por el Comité Obrero de Control y el patrón, donde conste el acuerdo de la delegación, de uno o más miembros del primero para firmar, conjuntamente con el segundo, todos o parte de los documentos bancarios o comerciales que representen movimiento de fondos de la Empresa.

**ARTICULO TERCERO**

Recibida la documentación apropiada a los diferentes casos citados y hallada conforme, la Junta del Control Sindical Económico efectuará seguidamente las negociaciones y trámites procedentes, así como también las notificaciones a esta Consejería y al Consejo de Economía que el decreto de colectivización dispone efectúen en el período de constitución a los Consejos de Empresa, para facilitar el trabajo a los obreros, evitándose excesivos desplazamientos de los representantes legales de la Empresa, a los efectos indicados en el artículo 16 del citado decreto.

Esta legitimación se hará mediante acta levantada por la Junta de Control Sindical Económico en presencia de uno o más miembros de la misma, especialmente delegados legales de la Empresa puedan acreditar donde convenga su calidad y firma.

**ARTICULO CUARTO**

Los expedientes de colectivización, igual que los de control obrero, serán tramitados en triple ejemplar.

Definitivamente legalizados, la Junta del Control Sindical Económico entregará un ejemplar a los interesados, el otro al Consejo de Economía de Cataluña, y archivará el tercero en sus oficinas.

**ARTICULO QUINTO**

La Junta del Control Sindical Económico publicará en el "Diario Oficial" a medida de su respectiva legitimación, una relación de las empresas colectivizadas y otra de las controladas, haciendo constar en el primer caso los representantes legales de la empresa y el delegado interventor de la Generalidad en la misma, y en el segundo caso los miembros del Comité Obrero de Control y si alguno de ellos tiene uso de firma conjuntamente con el patrono.

**ARTICULO SEXTO**

Quedan aprobados los modelos para la aplicación del decreto de colectivización y de esta orden complementaria, que se citan como anexos y que son los siguientes:

- Anexo 1.º — Acta de nombramiento del Consejo de Empresa.
- Anexo 2.º — Acta de constitución del Consejo de Empresa.
- Anexo 3.º — Propuesta de nombramiento de delegado-interventor de la Generalidad.

miento de delegado-interventor de la Generalidad.

Anexo 4.º — Comunicado del nombramiento del Consejo de Empresa al Consejo de Economía de Cataluña.

Anexo 5.º — Acta de colectivización en caso de Empresas de más de 50 y menos de 100 obreros.

Anexo 6.º — Propuesta de nombramiento de director al Consejo de Economía de Cataluña.

Anexo 7.º — Cuestionario que deberá acompañar al acta de colectivización.

Anexo 8.º — Relación del personal que trabaja en la Empresa.

9.º — Certificado del número de obreros en 30 de junio de 1936.

Anexo 10.—Citación a los patronos desaparecidos.

Anexo 11.—Certificado de la Junta del Control Sindical Económico en caso de incomparecencia del patrono citado.

Anexo 12.—Acta de legalización del Consejo de Empresa.

Anexo 13.—Certificado de firmas del director y representante legal de la Empresa.

Anexo 14.—Acta de nombramiento del Comité Obrero de Control.

Anexo 15.—Acta de legalización del Comité Obrero de Control con delegado para firmar.

Anexo 16.—Acta de legalización del

Comité Obrero de Control sin delegado para firmar.

Anexo 17.—Certificado de firmas legalizadas del Comité Obrero de Control.

**ARTICULO SEPTIMO**

Con objeto de evitar aglomeraciones que imposibiliten el trabajo de la Junta del Control Sindical Económico, se establecen los siguientes turnos para tramitar y legalizar las colectivizaciones y Comités Obreros de Control:

- a) Del 16 al 25 de noviembre, para las empresas de más de 100 obreros.
- b) Del 25 de noviembre al 5 de diciembre, para las colectivizaciones restantes, y
- c) A partir de esta última fecha, para los Comités Obreros de Control.

**ARTICULO OCTAVO (TRANSITORIO)**

Los Comités Obreros de Control ya legalizados de acuerdo con el orden del 28 de agosto de 1936 ("Diario Oficial" del 23 de septiembre), así como también los que actuaban de hecho, hasta hoy, podrán continuar hasta y tanto les llegué el turno de legalización, actuando en la forma en que lo han hecho hasta ahora, para no suscitar dificultades en el movimiento del capital necesario para el pago de salarios y marcha normal de la empresa.

El consejero de Economía. — Juan P. Fábrega.

Barcelona, 31 de octubre de 1936.

## A los compañeros de la C. N. T. y al público en general

A raíz de estallar el movimiento de julio pasado, revaloró de las masas proletarias y que seguía una ruta nueva a seguir en todas las actividades humanas, nuestra organización sindical tomó a su cargo el encadenamiento general del espectáculo público, con un criterio renovador que encuadraba a la perfección en el espíritu revolucionario de nuestras normas confederales.

Iniciamos, primeramente, la reapertura de los cines por el sistema de colectivización, que tan excelentes resultados viene dando en la actualidad. Siguió a la apertura de los cines, la de los teatros, con una verdadera revolución en cuanto se refería a su pureza artística y sus posibilidades económicas, dentro de una escala de precios populares, cuya aceptación fue francamente extraordinaria.

Quedaba por solucionar otra sección del espectáculo. La que afectaba a los music-halls.

Se tropezó desde el primer momento con el factor cultural. Los espectáculos que se daban en estos locales no estaba a tenor con nuestro buen deseo de encauzar el espectáculo por el camino de la realidad revolucionaria. Para nosotros, el espectáculo, en todas sus manifestaciones, no había de tener otra finalidad que la de distraer y educar al propio tiempo.

Y en la forma en que venía actuando el music-hall no encajaba en nuestro buen deseo. Era necesario renovarlo y ponerlo al nivel de nuestras aspiraciones o apartarlo y anularlo por su bajo nivel.

Pero esto último creaba un problema a muchos obreros, que ni directa ni indirectamente eran responsables de una actuación funesta de comerciantes con la vergüenza, que esto eran los antiguos empresarios.

Había que solucionar el problema y reivindicar el arte.

Para esto, creamos una ponencia que se encargaría de estructurar la nueva orientación de esta modalidad de espectáculo. Y, al efecto, invitamos a formar parte de esta ponencia a los compañeros obreros, que figura ban en las plantillas del personal que actuaba antes del movimiento en los citados locales, con un criterio amplio de colaboración, ya que esta parte de personal afecta a otra entidad sindical era tan reducida en número, que apenas si tenía representación. No obstante, se vio en nosotros el

buen deseo de recoger en la estructuración el sentir de todos y nunca se pudo ver el afán de absorberlo todo, en desdoro de unos compañeros que por ideología distinta no estaban identificados con nuestras normas confederales.

Se aprobó la estructuración, con la plena conformidad de estos pocos elementos ajenos a nuestra organización, pero a quienes nosotros queríamos dar cabida en lo que nos permitiera la realidad de nuestro único y exclusivo control del espectáculo.

Con la aprobación de lo estructurado, se llegó al acuerdo de apertura, la cual quedó fijada para el sábado pasado. Todo dispuesto para la inauguración, llegó el momento, y estos mismos señores a quienes la C.N.T. ha tratado con toda clase de miramiento y consideración, no se presentan al trabajo, creando un conflicto que trae aparejada la suspensión perjuicio de todos los elementos que de la reapertura con el consiguiente habían de actuar.

El fondo de esa negativa a cumplir lo acordado no queremos investigar. Eso sí, la C. N. T. afirma rotundamente que el espectáculo de music-hall, que sólo ella controla, no puede dar cabida a artistas de un género incorrecto ni a parásitos que, sólo pudieran vivir hasta ahora del sudor de las muchachas explotadas sin conciencia.

En cuanto a la otra sección — que fué la invitada a estructurar — nada puede objetar. Se le ofreció su puesto correspondiente y con una absurda posición lo ha rechazado. Lo cual desliga a la C. N. T. de todos sus compromisos, que en todo momento quiso respetar.

Por tanto, y aun a costa de su propio sacrificio, ya que la medida tomada perjudica a varios obreros de nuestra organización, hoy, martes, día, y Kussal, todos ellos con "taquilla", Apolo, Sevilla, Barcelona de Noche y Kussal, todos ellos con "taquilla" y a precios verdaderamente populares, abriéndose el resto de salones a medida que vayan acondicionándose para ello.

Confiamos en que, tanto nuestros compañeros confederados, como el público en general, sabrá hacerse cargo de los motivos que nos ha llevado a tomar esta determinación, en beneficio de gran número de parados.

**ESCENAS DEL FRENTE**



Parapetados en un paredón de lo que fué caseta de un guarda de campo, entre las malezas del terreno, nuestros soldados hostilizaron sin cesar al enemigo.



Gustavo Cochet, esforzado militante de la Federación Anarquista Ibérica, inaugura una exposición de pinturas en la Sala Paré, resumen de veinticinco años de trabajo.

Mañana publicaremos un reportaje de nuestro camarada Carlos Gamón y que llevará por título "Los veinticinco años de la vida que pisó sobre Roma, han sido las salvas de nuestra victoria"

# ESTAMPAS TRAGICAS DE LA GUERRA

**EN LAS TRINCHERAS**  
 En la quietud en que se obliga a vivir en las trincheras, hay tiempo sobrado para dormir, leer, pensar y sentir abulia. En los parapetos y refugios más próximos a Huesca, hemos sostenido una charla un grupo de anarquistas. Para los que dicen que la única preocupación es ganar la guerra, esta charla les hubiera convencido de que el soldado de la libertad no es un muñeco; que sabe pensar y sabe por qué combate y a qué tiene derecho. Por eso cuando el fusil decaesca en la aspillería de la trinchera, el soldado libertario habla, concreta y expone su opinión. Y cuando este compañero ofrece su vida por la causa de la libertad, lo hace como un deber a cumplir, y más tarde como un derecho a ejercer.



En la quietud en que se obliga a vivir en las trincheras, hay tiempo sobrado para dormir, leer, pensar y sentir abulia. En los parapetos y refugios más próximos a Huesca, hemos sostenido una charla un grupo de anarquistas. Para los que dicen que la única preocupación es ganar la guerra, esta charla les hubiera convencido de que el soldado de la libertad no es un muñeco; que sabe pensar y sabe por qué combate y a qué tiene derecho. Por eso cuando el fusil decaesca en la aspillería de la trinchera, el soldado libertario habla, concreta y expone su opinión. Y cuando este compañero ofrece su vida por la causa de la libertad, lo hace como un deber a cumplir, y más tarde como un derecho a ejercer.

En la quietud en que se obliga a vivir en las trincheras, hay tiempo sobrado para dormir, leer, pensar y sentir abulia. En los parapetos y refugios más próximos a Huesca, hemos sostenido una charla un grupo de anarquistas. Para los que dicen que la única preocupación es ganar la guerra, esta charla les hubiera convencido de que el soldado de la libertad no es un muñeco; que sabe pensar y sabe por qué combate y a qué tiene derecho. Por eso cuando el fusil decaesca en la aspillería de la trinchera, el soldado libertario habla, concreta y expone su opinión. Y cuando este compañero ofrece su vida por la causa de la libertad, lo hace como un deber a cumplir, y más tarde como un derecho a ejercer.



Escuchemos lo que hablan este grupo de compañeros de la F. A. I. que están enroscados en una columna que...

Luce el sol con todo esplendor; la atmósfera es tibia y la tierra despierta por sus poros respiración cálida. Estos soldados de la libertad esperan la noche.

De las líneas traidoras vienen las siguientes voces de tipos invertidas: —¡Canalla marxista! ¡Apretaros los calzoncillos y engrasad los zapatos para correr mañana! ¡Traidores españoles, vendidos al oro de Moscú! Soy invitado a dar la réplica, y la doy de la siguiente forma: —¡Hermanos soldados que continuáis engañados por los traidores militares! ¡Sabed que los obreros españoles luchan por la libertad del pueblo! ¡Las armas que tenéis en las manos son fusiles traidores!

En la antigua España, se ha edificado el respeto al derecho del obrero, y el capitalismo no existe y la religión ha desaparecido hundida en el infierno de sus culpas!



En las trincheras enemigas se hace el silencio. ¡Viva el Comunismo Libertario! ¡La razón pesa mucho!

**RINDIÓ EL TRIBUTO DE SANGRE**  
 Sobre una camilla, tinta en sangre generosa, el miliciano no se queja; sus dolores dejan de serlo en el momento en que ofrendaron la vida por la causa de la libertad.

Este compañero fué herido por un moro. Sucesor de aquellos que los Reyes Católicos expulsaron del suelo hispano. Vengó a su ascendiente en un soldado de la libertad; en un obrero que también fué expulsado, por los rememoradores monárquicos, del concierto de la vida.

Tiene un balazo en el pecho, pero su corazón es de acero libertario. ¡Curará! La causa por la que dió su sangre, es noble. Lo único que le duele es que un moro haya herido a "un perro cristiano". ¡Qué ironías tiene la vida!

Pregunto al hermano herido por las balas de la traición: —¿Te duele, hermano? —La herida, no; lo que me apena es que hermanos de la misma raza traigan a moros y asesinos para que se enfrenten a nosotros.

¡Eos militares canallas! ¡Sanaré! No me importa la sangre perdida ni la que pueda perder. Tengo la plena confianza de que ganaremos y no tengo duda que viviré para entrar en las calles de Barcelona cantando "¡Hijos del Pueblo!"

—Así lo espero yo—respondo emocionado—. ¿Cómo no ha de ganarse con soldados de este temple? —Mis hijos, mañana, cuando la vida sea más humana y justa, se sentirán dignos de que su padre haya derramado su sangre por la libertad del pueblo español.

Compañero lector de la retaguardia: Tú, que no sientas las angustias de la lucha, el silbar de las balas ni el dolor de que una de éstas te atravesase un pulmón, piensa que tienes una misión que cumplir en la retaguardia, y que si no cumples con tu deber los obreros de la libertad, cuando regresen del frente, te pedirán cuentas de tu actuación.

¡Que cada cual cumpla con su deber!

Hermes

Alcubierre, 31-1936.

## ¿Por qué dura tanto la guerra?

¿Por qué dura tanto la guerra? Dura porque España es considerada en el mundo internacional como una especie de colonia sin personalidad, o como un conejo de Indias. Dura la guerra, camarada, porque las potencias europeas se han fabricado para impedirle la defensa al pueblo español. Se nos impide comprar armas, en tanto a los fasciosos se les facilita cuanto material bélico desean. Se nos prohíbe contar con elementos de defensa, en tanto a los que se rebelaron contra el pueblo que les dió de comer se les coloca todo lo que precisan al alcance de la mano. Dura la guerra porque la democracia internacional carece de virilidad y valentía para enfrentarse con las situaciones. A la democracia se debe la iniciativa del bloqueo de que somos objeto, bloqueo injusto y vergonzoso, que ha puesto de manifiesto la falta de gallardía, de entereza y de visión política de los que se niegan a ayudarnos a ganar la batalla, con lo cual impedirían que estallase más tarde en su propio país. Dura la guerra, camarada, porque el fascismo carece de escrúpulos, y cuando con una mano firma el Convenio Internacional de "no intervención", con la otra surte de material bélico a los fasciosos, en tanto a réplica alguna; pues sabe que el lirismo democrático se queda diluido en frases. Dura la guerra porque la solidaridad internacional de los trabajadores para con los que luchamos contra el fascismo sanguinario y cruel, es solidaridad, aunque apreciable, no de batalla. Pues aquí no peleamos con mantequilla, sino con fusiles, y no es con sardinas en lata como hemos de ganar la guerra, sino con aviación y con cañones. Dura la guerra porque una mano firma el Convenio Internacional de "no intervención", con la otra surte de material bélico a los fasciosos, en tanto a réplica alguna; pues sabe que el lirismo democrático se queda diluido en frases. Trabajadores: Por eso dura la guerra. Pero, a pesar de todo, venceremos. Pues los que no veían, comienzan a ver. Y nosotros no decaemos ni un sólo instante en nuestro empeño de triunfar. ¡¡Arriba la voluntad, camaradas!!

Oficinas de Propaganda C. N. T. - F. A. I.

## Contestando a nuestros hermanos de América

### ¡Compañeros de México, camaradas de Santiago de Chile: Nosotros haremos que nuestra revolución sea digna de la solidaridad que nos prestáis!

Públicamente quiero contestar vuestras cartas, unidas de fervor revolucionario, compañeros del Grupo Tierra y Libertad, de Méjico, y camaradas del Grupo Armonía, de Santiago de Chile, para decirlos en breves palabras cuánto agradecemos vuestra solidaridad, esa solidaridad que confirma los lazos de comunidad espiritual, rebelde y revolucionaria de los hermanos proletarios de Sudamérica.

Decís vosotros, compañeros de Méjico, que el proletariado de vuestro país está con la España popular y revolucionaria, y que los Comités de Defensa y Auxilio para los compañeros españoles están rindiendo sus frutos, así como que os entregaréis a la tarea de esclarecer y limpiar nuestra obra del lodo que las informaciones burguesas han arrojado sobre los bravos campeones de la libertad ibérica, y añaden los camaradas de Santiago de Chile que "la lucha cruenta y heroica que por la libertad estáis librando, la palpamos aquí, y mientras buscamos la manera de ayudaros materialmente, te manifestamos nuestros ardientes deseos, que harás extensivos a todos los luchadores, de que el triunfo satisfaga vuestros sublimes esfuerzos en pro de la liberación de nuestros oprimidos hermanos españoles", y eo, hermanos, es necesario contestar valientemente, a la luz del día, para que se enteren los militares y curas que se han sublevado y lo sepa la canalla fascista del mundo que trata de ayudar al viscoso monstruo reaccionario que quiere evitar el estrepitoso derrumbamiento de la España de las más oprobiosas tiranías, de que el lazo de confraternidad, de apoyo mutuo y de solidaridad proletaria que nos une con los explotados de la América del Sur es tan grande, tan amplia y tan inmensa, como amplio e inmenso es el mar que nos separa.

En preciso que se entere toda la canalla fascista que aun no hemos aplastado en España y que pulula por el mundo, que nuestros hermanos de la nueva Rusia se han unido a nuestra causa, facilitándonos cuanto necesitamos para vencer con rapidez; es necesario que sepan los parásitos de todos los pueblos que, como dijo el representante de Méjico que tomó parte el mitin antifascista que se celebró en el teatro Poblora, de esta ciudad de Barcelona, al escándalo que levantó en países fascistas el hecho de que se enviara el "Magallanes" con las bodegas repletas de millones de fusiles y de millones de cartucheros de guerra, contestó, sencillamente, enviando otro barco repleto de armamento a la España antifascista. Conviene que se percate toda la inmundicia plutocrática de la tierra, que el proletariado mejicano trabaja horas de más en beneficio de la Revolución española, y que los antifascistas españoles que luchan en la retaguardia también trabajan jornadas interminables sin pensar en percibir horas extraordinarias, como manifestó al proletariado internacional, por las

emisoras de Barcelona, el viernes por la noche, el compañero Ayala, del Sindicato de la Piel, y es necesario también que se enteren que los trabajadores catalanes, que son numerosos dentro de la industria textil, que no pueden trabajar horas de más por la momentánea escasez de materia prima, acordó el 30 del mes pasado, ir a la reducción de días de trabajo y de salario que alcanzara por un igual desde el modesto trabajador manual al técnico especializado, actitud y espíritu de sacrificio que han merecido los más cálidos elogios de todo el proletariado catalán. Las gestas magníficas de los compañeros que en los frentes de guerra luchan a muerte contra el fascismo asesino y vil, creemos que son lo suficiente para demostrar que nuestra Revolución es digna de toda solidaridad, porque una Revolución a la que se han incorporado los intelectuales, los técnicos, los campesinos y el pueblo todo, que se ha fusionado en un frente revolucionario antifascista, anulando las rivalidades sindicales, con su triunfo ha de asegurar las libertades de los explotados y la unión de todos los trabajadores del mundo. Nuestra Revolución, camaradas mejicanos y chilenos, triunfará, porque un país como el nuestro, en donde las madres que cifraban todas sus esperanzas para en su vejez poder reclinar sus cabezas nevadas de canas en los pechos atléticos y generosos de sus hijos, han ido a despedirlos con una sonrisa en los labios y con el corazón destrozado para que marcharan a aplastar al fascismo, y un pueblo como el nuestro, camaradas, o triunfará o desaparecerá. ¡Comaradas mejicanos y chilenos! ¡Por la dignificación del pueblo sojuzgado; por la emancipación y por la libertad, viva la Revolución social! ¡Salud, trabajadores de todos los países!

Eusebio Melis

## Consejo de Obreros y Soldados

### COMITE CENTRAL

Este Comité, a fin y efecto de coordinar la correspondencia y paquetes con destino a los grupos de Asalto que operan en los diferentes frentes de Aragón, con el fin de que este servicio reúna las condiciones más rápidas para dicho cometido, se pone en conocimiento de los amigos y amigos de nuestros compañeros que, a partir del día 1 de noviembre queda abierta una oficina en la Vía Layetana, 30, bajos, que recogerá toda la correspondencia y paquetes, como anteriormente distribuía la que venga de los frentes citados. La referida oficina funcionará diariamente de las 10 a las 12 y de las 16 a las 18 h. — El Comité

## El paso de los milicianos de la columna TIERRA Y LIBERTAD por Huete (Cuenca), deja recuerdos inolvidables

Por razones estratégicas de la lucha que sostenemos contra el fascismo, hemos tenido que quedarnos algunas horas en Huete, pueblo que vive, en su mayoría, del campo y que desde hacía poco, por la miseria existente, todo trabajador estaba sometido al dominio del señorito. El toque de liberación no pasó desapercibido entre los parias del agro, los cuales ingresaron en la organización de la U. G. T., únicas que existía. Pero como que nuestra voz confederal había dejado algo en casi la mayoría de los pueblos, no faltaron tampoco aquellos simpatizantes anónimos que empezaron por organizar un acto de preparación, con ayuda de los compañeros de Cuenca, para a la mañana siguiente controlar la mayoría de trabajadores del pueblo.

hacerlos trabajar en común y dar el fruto a la colectividad. Se les explicó cómo se hace el intercambio, empezando por el Municipio del pueblo para después intercambiar los productos a las demás localidades o regiones, y así, pueblo trabajador, será de la única forma que los almacenes no se verán abarrotados de comestibles y ropas, mientras haya un solo ciudadano que pase hambre o vaya desnudo; pero

eso sí, que quien quiera consumir, tendrá que producir, porque el tiempo de los holgazanes se ha terminado y no tenemos que permitir que vuelva a existir. Después de darles cuenta de otras cuestiones de interés, se dió por terminado aquel grandioso acto que el pueblo de Huete recordará algún tiempo, con grandes muestras de satisfacción, al darse cuenta que lo que nosotros exponemos somos capaces de llevarlo a la práctica, como ocurrió en la colectivización de algunos artículos que se hizo.

### JUVENTUD LIBERTARIA DE LA BARRIADA DE POBLET

Provenza, 388

### CURSO DE CONFERENCIAS ANARQUISTAS

Seguendo el curso de conferencias iniciado el pasado martes, con gran éxito, la Juventud Libertaria de la barriada de Poblet, invita a todos sus componentes y simpatizantes a la segunda conferencia de Sebastián Faure, que tendrá lugar hoy, martes, día 3, a las nueve de la noche, titulada "La dictadura de la burguesía" cuya lectura correrá a cargo de un compañero de la Comisión de cultura. ¡Jóvenes! ¡Trabajadores! ¡Simpatizantes! ¡Antifascistas! Acudid a oír las conferencias de educación anarquista. ¡Las conferencias anarquistas son armas contra el fascismo y la esclavitud! La Comisión de cultura.

¡Pueblo trabajador de Huete!: No dejes nunca las ansias de liberación que hoy sientes; no permitas que nadie se infiltre entre vosotros para dirigir las cuestiones vuestras. Piensa de la forma que los anarquistas te han enseñado el camino a seguir sin quererte esforzar en nada, pues ya se ha visto que en nosotros todo era armonía y sentimiento; no permitas que nadie, por más revolucionario que se diga, se ponga como jefe a dictar tus destinos, porque volverías a caer en el precipicio de la ignorancia, dejando de ser hombres libres, para volver a los tiempos de atañido. Dádos cuenta que libres venimos al mundo; pues bien, si libres queráis continuar, seguir igual; no permitáis ni por una sola vez que otro haga lo que tenéis la obligación de hacer vosotros mis: -- para así, todos juntos, poner lo que pertoca de nuestra parte para hacer esta España nueva por todos soñada. Francisco Melis Corresponsal de guerra de la columna. Huete (Cuenca), octubre, 1936.

pro- to- de rtes, qu- No- qui- po- alo- cio- tros el irse lle- en los.

pro- to- de rtes, qu- No- qui- po- alo- cio- tros el irse lle- en los.

pro- to- de rtes, qu- No- qui- po- alo- cio- tros el irse lle- en los.

pro- to- de rtes, qu- No- qui- po- alo- cio- tros el irse lle- en los.

pro- to- de rtes, qu- No- qui- po- alo- cio- tros el irse lle- en los.

# La Revolución del Pueblo

Desde Caldas de Montbuy

## Las víctimas del fascismo



Silverio Rubio Valls, fallecido en Caldas de Montbuy, y natural de esa localidad, a consecuencia de las heridas recibidas en el frente de Aragón.

Días pasados falleció en esta localidad el camarada Silverio Rubio Valls a consecuencia de las heridas recibidas en el frente aragonés, donde prestaba sus servicios como motorista en una de nuestras columnas.

Desde muy joven había ingresado este compañero en el Grupo anarquista "Libertus" (F. A. I.), no habiendo regateado sacrificio y acudiendo solícito a cuantos sitios se le requería; se había granjeado las simpatías de cuantos veíamos en el camarada al luchador infatigable que convencido de su responsabilidad, todo lo daba por la causa.

Estallado el movimiento revolucionario provocado por gentes criminales, se puso al frente de la organización para atender los servicios más indispensables. En todos los sitios se le veía dando ánimos a unos y reprimiendo duramente la actitud de otros.

Cumplidos los deberes de los primeros momentos, se enroló en una de las columnas que, partiendo de Bar-

celona, se dirigía a los frentes de Aragón. Su actuación revolucionaria fué la del compañero digno, que, sacrificándolo todo, se ofrece en beneficio de la colectividad.

La metralla fascista ha sesgado la vida del camarada Rubio en la edad en que tanto de él se podía esperar.

Su muerte ha sido muy sentida en este pueblo y, muy especialmente, en este Grupo "Libertus", donde su brillante actuación quedará grabada en la mente de todos los que con él compartimos los sinsabores de la vida.

Sirvanos su recuerdo para imitarle en su actuación modelo de austeridad y vengamos su muerte realizando la obra magna que, como verdaderos revolucionarios, estamos llamados a realizar.

Perdure en nosotros la obra llevada a cabo por el héroe para hacernos dignos del que en vida fué modelo de amistad y compañerismo por la causa de la Revolución.

Desde Manresa

## Sindicato de Construcción de Manresa U.G.T. y C.N.T.

Se ruega a todos los afiliados de la región catalana y demás regiones de España, se abstengan de venir a la ciudad de Manresa en busca de trabajo, por la razón de que nadie de fuera podrá obtenerlo, más teniendo parados como tenemos en nuestra localidad.

Además, en las dos organizaciones ha recaído un acuerdo concreto de que no se le dé a nadie trabajo que no sea de Manresa o haga tiempo que resida en dicha ciudad.

Por lo tanto, rogamos que no se desplacen a esta localidad, porque no obtendrán trabajo.

Desde Sampedor

## Constitución de la Cooperativa de Barberos

Con los esfuerzos del Sindicato de Ochoos Varios C. N. T., de ésta, se ha conseguido constituir la Cooperativa de Barberos, según su organización y funcionamiento su línea procedente en la organización obrera, y que constituye un estímulo para generalizar la óptima tendencia de percibir el obrero el producto íntegro de su trabajo, dejando de ser esclavo y explotado.

Desde Sitjes

## Constitución del Sindicato Unico del Transporte

Con gran complacencia ha sido acogida por el vecindario de esta localidad la constitución del Sindicato Unico del Transporte, adherido a la C.N.T.-A.I.T., organismo que nace lleno de entusiasmo y que ya ha dado patente prueba de su actividad reorganizando rápidamente el servicio de taxis, que, con gran perjuicio del vecindario, especialmente de los residentes en el sector de Terramar, había quedado suspendido desde el 19 de julio último.

Tres magníficos coches han sido puestos a disposición del público, y éste elogia unánimemente la puntualidad con que acuden a las llamadas telefónicas que casi constantemente se les hacen.

Esta mejora, y otras que la Junta directiva tiene en estudio, y que serán un hecho en breve plazo, demuestran el entusiasmo de aquellos camaradas que, desprovistos de todo interés personal, están dispuestos a sacrificarlo todo en beneficio de la colectividad.

Convencidos de ello, los obreros del Transporte de Sitjes acuden en gran número a engrosar la ya nutrida lista de sus sindicados, ya que el nuevo organismo demuestra con su actividad y acierto que trabaja por la perfección de los servicios que le están encomendados y que llegará al máximo sacrificio en defensa de los postulados de nuestra Confederación.

Desde Tarragona

## La Comarcal de las Juventudes Libertarias de Tarragona

Esta Comarcal, dándose cuenta de los momentos en que vivimos y de la necesidad apremiante de ponernos todos los componentes de las Juventudes en pie de guerra, pues al fascismo hay que abatirlo con una coordinación de fuerza, como en Cataluña, nosotros los jóvenes libertarios, que hemos sido el baluarte de la lucha contra el fascismo, creemos que las localidades en que existen Juventudes Libertarias que pertenezcan a esta Comarcal, debe: hacer una relación de todos los componentes para saber exactamente con los elementos que contamos.

Por lo tanto, a la mayor brevedad enviarán dicha lista a esta Comarcal, y si hemos de marchar, marcharemos con las columnas formadas por la F. A. I. y las Juventudes Libertarias, pues no estamos dispuestos a que nos organicen otros elementos de fuera de Cataluña, pues la organización en nuestra región es mayor de edad y sabremos luchar contra la causa del fascismo y contra todo intento de dictadura, sea ésta del color que sea.

Jóvenes camaradas: Todos en pie de guerra, y alerta a las consignas emanadas de la organización confederal y anarquista.

¡Muera el fascismo traidor! — El Comité.

Nota. — Las relaciones de los camaradas, enviadas a nuestro local social, Rambla del 14 de Abril, 42, teléfono 1996.

BAGA

## Por tierras del Alto Llobregat y el Cardoner

En nuestra excursión por todos estos pueblos de la comarca del Alto Llobregat y el Cardoner, sembrando ideas, damos a conocer todo aquello que se necesita para forjar un mundo nuevo como el que se está forjando con las soluciones hacia todos los problemas que con conocimientos de causa y apoyo de todos realizamos en España.

Llegamos al pueblo de Baga, y tan grande fué nuestra impresión al ver congregado en el local donde tenía que celebrarse el mitin a casi todo el pueblo para oír la voz de la C.N.T. y de la F. A. I., que pusimos todo nuestro empeño en que tuviese la mejor impresión de aquello por lo que la C. N. T. ha luchado siempre y lucha en los actuales momentos.

Entre los que hablamos se destacó un compañero campesino que nos acompañó como propagandista, que uno a uno fué desmenuzando los problemas del campo y de los momentos revolucionarios que vivimos; el cual hizo comprender a los trabajadores campesinos, con la elocuencia propia de la C. N. T., que todas las organizaciones hasta la fecha establecidas para resolver los problemas del campo, no han sido sino organizaciones que, aprovechándose de la falta de voluntad de los campesinos, se han valido de ellos para encumbrarse en provecho propio.

La C. N. T. no es una organización más, dijo este camarada, que viene a ofreceros nada que no haya cumplido, porque sois todos los que dais normas con vuestra colaboración en la gran obra que estamos llevando al mejor éxito en todos los problemas del campo, por eso os invitamos a ingresar en el Sindicato para que, ateniéndonos a los acuerdos de todos, realicemos la gran transformación en el campo.

El último orador estuvo también muy acertado, combatiendo al fascismo y levantando en el público gran entusiasmo hacia nuestra organización, por la cual este pueblo luchará desde este Sindicato, que debido a un poco de pereza se encuentra un tanto abandonado.

En fin, un gran acto provechoso, el cual se vió coronado por las diferentes preguntas de todos los trabajadores, que con sus ganas grandiosas de aprender, daban un mentís a los que a los trabajadores los tienen por ignorantes.

Y por hoy nada más, hasta otra vez que vayamos para organizar las Juventudes Libertarias.

## Comité de Relaciones

### Zona ocupada de Teruel C. N. T. y U. G. T.

Se pone en conocimiento de camaradas, Comités y delegados de Abastos que, con objeto de no irregarlos molestia alguna por el desconocimiento del acuerdo tomado por este Comité y columnas "Hiero" y "Torres-Benedicto" de que para sacar artículos alimenticios y otros como madera, carbón, etc., etc., deberán llevar la autorización correspondiente de este Comité de Relaciones. Y con el fin que anteriormente indicamos, lo ponemos en conocimiento de todos los interesados.

Manzanera, 31 de octubre de 1936.

MOYA

## La labor de nuestros camaradas de la Comarcal del Alto Llobregat y el Cardoner

En este pueblo, como en muchos de esta comarca, están influenciados por un espíritu religioso, pero a pesar de estar viviendo continuamente bajo la férula del escapulario y de los burgueses cambotistas, es uno de los tantos pueblecitos que quieren aprender y salir del letargo en que se hallaban sumidos.

Después del mitin se acordó constituir un Sindicato adherido a la Confederación Nacional del Trabajo.

Tuvimos ocasión de hablar con un camarada del "Radium", Pío Sarrín, que nos dijo:

—Existen tres fábricas de tejidos, todas ellas controladas por el Comité de fábrica; no nos hemos incautado de ellas por creer que mientras el burgués responda materialmente no hay necesidad de eliminarlo, ya que sus funciones dentro del trabajo no es otra cosa que la de pagar a los trabajadores.

—¿.....?

—Tenemos tres delegados de la Confederación Nacional del Trabajo en el Comité de fábrica. También tenemos delegados de nuestra organización en el Comité Revolucionario.

—¿.....?

—Aquí todos los burgueses en seguida que vieron "las orejas al lobo" se pusieron a nuestra disposición ofreciéndose en todo y por todo.

—¿.....?

—El pueblo de Moyá cuenta con una población aproximada de 2.600 habitantes, y puedes creer que los pocos camaradas que éramos, hemos tenido nuestro trabajo para poder organizar la producción.

DESDE IGUALADA

## Llega una expedición de niños procedentes de Madrid.-Diferentes actos organizados y las actividades desplegadas por nuestra organización

Ha llegado a ésta una segunda expedición de niños y niñas de Madrid. El pueblo, impresionado, ha volcado su sentimiento, de tal suerte, que con su entusiasmo ha dificultado enormemente las tareas de distribución de la chiquillería. Todo el mundo tenía que quedarse sin poder patentar sus sentimientos solidarios. El número de madrileños alojados en nuestra ciudad y comarca se eleva a 840. No hay que decir que son atendidos con la atención y cariño que merecen.

Ha empezado a funcionar el teatro C. N. T.-F. A. I. a cargo del Sindicato Unico de Espectáculos Públicos.

Entre el elemento anarquista reina bastante entusiasmo para llegar a la creación de un Ateneo que unifique a los elementos libertarios de la comarca. De momento cuentan con la colaboración decidida de las Juventudes Libertarias y de varios elementos del Ateneo Porvenir.

El local escogido es el del antiguo Casino Radical, situado en el punto más céntrico de la localidad. Próximamente se dará un mitin inaugural de la entidad.

A nuestro entender, ni uno solo de los compañeros y compañeras deberían quedar al margen del Ateneo que proyectan fundar los más animosos de nuestros camaradas.

Esta a punto de salir una caravana de ropas y víveres para el frente. Entre las prendas a mandar, figuran algunos centenares de chaquetas, "cazadoras", impermeables de confección enteramente local. Con esta nueva ocasión, el espíritu antifascista de la población igualadina se ha manifestado de nuevo.

Al mitin anarquista del Olimpia acudieron numerosos camaradas y simpatizantes con nuestro hermoso ideal. Volvieron secillamente entusiasmados.

La gente del pueblo se muestra hondamente preocupada por los problemas que tienen referencia con la guerra. Los trabajos de ayuda se realizan con ganas y la propia orden de movilización ha sido acogida favorablemente.

"¡Antes la muerte que el fascismo!", es el grito que nos anima a todos.— Juan Ferrer.

## Los milicianos de Castellvell y Vilar que luchan en el frente aragonés, a todos sus paisanos

Salud, compañeros y pueblo en general de Castellvell y Vilar.

Por la presente tenemos el gusto de notificaros que hemos recibido los paquetes que nos habéis enviado, por lo cual estamos enteramente agradecidos y os damos las más expresivas gracias, como también os las damos por el empeño que habéis puesto por venir a vernos personalmente en el frente, aunque no lo hayáis conseguido, ya que cosas de la guerra os lo ha impedido; pero nosotros agradecemos el esfuerzo y la voluntad que en ello habéis puesto.

Pasamos a deciros que nos hemos enterado por uno de nuestros familiares, que, después de pasadas las bemoas quién, el Sindicato tomó el acuerdo de trabajar un día y destinar su total importe para los que estamos en el frente, lo cual también agradecemos en todo lo que vale, no encontrando palabras adecuadas para manifestar la buena impresión que estos acuerdos valen para los que nos encontramos entre líneas.

El pueblo de Castellvell y Vilar también sabe sacrificarse por nosotros, y, por lo tanto, nosotros, ya que no podemos daros las gracias verbalmente, procuraremos por todos los medios imitaros, hermanos de Castellvell y Vilar, y os decimos que os imitaremos con hechos, y estos hechos serán cumplir con nuestra consigna, que es de honor a morir, y cuando en sus palabras de esos milic-

ables fascistas, preferimos morir luchando, y esto lo decimos muy alto para que lo oigan algunos desahuyados que nos criticaban diciendo que éramos milicianos nada más que para lucir el fusil por el pueblo; pero las pruebas se las pueden pedir al jefe de la columna, y nosotros nos conformamos con lo que él diga. Y por último, os decimos que sigáis luchando en la retaguardia como hasta ahora lo habéis hecho, abnegado pueblo de Castellvell y Vilar, que nosotros sabremos dejar bien alto nuestro pabellón, mientras que una gota de sangre corra por nuestras venas, y gustosos por ello gritamos: ¡NO PASARAN!

¡Viva Castellvell y Vilar! ¡Viva la C. N. T.! ¡Viva la columna Ascaol! ¡Viva el Grupo Fantasma! ¡Viva la F. A. I.! ¡Viva la libertad!

Por el Grupo Fantasma. — Octavio Gómez, Salvador Camí, Joaquín Sáez, José Torrens, Miguel Prades, Rosendo Ventura.

Con gran dolor, el Sindicato tiene que manifestar que en el momento de copiar esta carta, el compañero Rosendo Ventura ha sido herido, aunque no de mucha gravedad, por lo cual le decimos a él y a sus familiares que el Sindicato y el pueblo en general se ponen incondicionalmente a su disposición en todo lo que sea necesario.

Por el Sindicato, El presidente, Juan Munz; el secretario, P. O.; Francisco Polo.

# LA GUERRA EN TODOS LOS FRENTES

## Alocados los fascistas por no poder avanzar hacia la capital de Madrid, se ensañan como bandidos bombardeando desde gran altura las plazas donde juegan los niños y los sitios donde hacen cola las mujeres

# TODOS LOS JEFES FACCIOSOS HAN HUIDO DE LA CIUDAD DE OVIEDO

LA REVOLUCION Y LA GUERRA AL DIA

## La plaga del parasitismo y la desorientación enemiga

Uno de los factores de mayor importancia en una sociedad libre, estriba en que todo el mundo trabaje. No puede haber parásitos. Y este problema resalta más y se compulsa en Cataluña, después del pacto de la C. N. T. y de la U. G. T. No hay más que recorrer las comarcas catalanas para cotejarlo.

En Tarragona mismo, donde nos desplazamos ayer para asistir al gran mitin comarcal auspiciado por la C.N.T. y U.G.T.—suspendido por la inclemencia del tiempo—, nos decían los camaradas de la Federación Local, que la población tarragonense tiene un censo de 35.000 habitantes. Diez mil de sus moradores llevan en su bolsillo el carnet confederal perteneciente a una u otra organización sindical. Suponiendo que todos los asociados sean casados—que no es así—, tengan compañera y un hijo, hay todavía un sobrante de población parasitaria de cinco mil habitantes que comen a dos carrillos y nada producen. Este ejército de vagos son todos rentistas urbanos, vidvidores de la Deuda, curas emancipados, burócratas retirada-

dos y terratenientes que buscan panorama adecuado para gozar de su explotación y hacer una vida contemplativa de cara al mar, mientras los diez mil productores consumían sus energías en el trabajo, sin más compensación que un mísero mendrugo de pan. A todos estos vagos habrá que darles muy en breve ocupación adecuada para evitar un colapso en la economía.

Existe una desorientación absoluta en el campo enemigo. Madrid no cae. Y ante ello, los facciosos cambian el disco y desde ayer justifican su tremendo fracaso ofensivo bajo el sonsonete de la superioridad numérica de nuestras fuerzas y el gran acopio de material bélico que poseemos. Se les ha parado los pies en todas partes y ahora es cuando sus comunicaciones no tienen un sentido abierto sino cifrado, y todos sabemos que cuando se recurre a la aritmética, es que no salen las cuentas como uno se pensaba.

Este es el caso de los facciosos. Pues que se aguarde. Es ahora cuando empieza el baile.

## Lo que cuentan tres soldados que pudieron escapar de la columna gallega facciosa. - Aranda está en La Coruña

Gijón, 2.—El día de hoy puede decirse que ha sido de absoluta calma en todos los frentes, pues no se ha registrado en ninguno de ellos operaciones de importancia, limitándose la jornada a algunas escaramuzas y paqueos.

En la madrugada última, una de nuestras avanzadillas, situadas en el monte de San Pedro Nora, desde el cual se domina la carretera, observó la llegada de dos camiones facciosos, sobre los que abría intenso fuego de ametralladoras. Resultaron muertos los conductores y los vehículos fueron a parar a la cuneta de la carretera y quedaron destruidos.

Con este motivo, se originó un vivo tiroteo, teniendo el enemigo que replegarse, pues sufrió numerosas bajas.

En la madrugada última, en el sector de San Martín Curullés, se presentaron en nuestras filas tres soldados de la columna gallega: uno de ellos natural de Aller, que estuvo condenado con ocasión de los sucesos de octubre, otro de Sama de Grado, y el tercero gallego.

Tenían concertada la fuga en unión de otro soldado de Turón, pero no se presentó éste en el lugar convenido, y después de haberle esperado bastante tiempo, los tres decidieron emprender la evasión.

Llegaron a una casa en la que vivía una mujer, a la que dieron cuenta de su fuga. La mujer titubeó al principio, pero al fin decidió servir de intermediario.

En la casa habían milicianos y a éstos les notificó que había tres soldados que querían pasarse a nuestras filas. Los milicianos le preguntaron si llevaban armas y al contestarles la mujer afirmativamente, le encargaron

a ésta que les dijera que les entregaran. Así lo hicieron los soldados, y a continuación se presentaron.

Estos tres soldados han dado cuenta de detalles que tienen interés. Han dicho que el coronel Aranda salió de Oviedo el mismo día que entraron en la capital algunas fuerzas enemigas; y al retirarse hasta Trubia, a consecuencia de un tiroteo, resultaron muertos dos individuos de su escolta.

Aranda estuvo en Grado y luego marchó a La Coruña, creyendo los soldados que todavía se encuentra allí. Han dicho también que la columna del Tero que quedó casi aniquilada en los últimos combates, se está reorganizando a base de facciosos.

También manifestaron que los regulares que vinieron a Asturias están diezmados y no llegan a un centenar, y los guardias civiles y de asalto de la guarnición de Oviedo puede decirse que están en cuadro. La mayoría de las fuerzas están compuestas por soldados y facciosos; y, desde luego, los soldados están sometidos a una vigilancia estrechísima.

A Gijón han llegado tres soldados de aviación procedentes del aeródromo de León, que han fabricado detalles de importancia.

Han dicho que uno de los trimotores que estuvo reciente volando sobre Gijón y arrojó bombas en el puerto del Musel, fue alcanzado por nuestras ametralladoras y no pudo llegar al aeródromo. Sus ocupantes murieron.

Uno de los aparatos de casa, en unión de otros dos, estuvo volando sobre Gijón y disparó sus ametralladoras volando bajo; fue alcanzado por nuestros disparos y el piloto resultó gravísimamente herido en el hígado, falleciendo a la media hora de llegar a León.

## MADRID SERA LA TUMBA DEL FASCISMO

El enemigo, desesperado, presionó ayer las líneas del Centro acoplado montañas de material y sacrificando mesnadas de hombres, sin poder lograr un solo objetivo. - Nuestras milicias se mantienen firmes y avanzan algunos kilómetros en varios puntos del frente

Madrid, 2.—Se están desarrollando en varios frentes del Centro combates reñidísimos y seguramente decisivos.

El enemigo ataca desesperadamente nuestras posiciones y por todos los medios quiere avanzar hacia Madrid. Para ello ha acumulado más elementos y hombres, desguarneciendo plazas que dominaba y algunos sectores. Pueblos que están muy a la retaguardia de nuestras fuerzas, son despiadadamente bombardeados por la aviación facciosa, aun sabiendo que no cumple ningún objetivo que pudiera favorecerle para las operaciones terrestres.

Las columnas leales se sostienen bravamente en sus posiciones, aguantando las arremetidas de los rebeldes, que, pese a sus esfuerzos, no consiguen ventajas de importancia. Al contrario, la jornada de ayer, por el frente de Illasas, no les fué nada favorable. El ejército popular, después

de resistir las arremetidas del enemigo, contraatacó con decisión, y el resultado de la jornada fué el avance de unos kilómetros que tienen gran valor. Hoy, en el mismo frente y por el de Navalcarnero, donde al amanecer ha continuado la ofensiva facciosa con igual dureza y nuestras fuerzas, con idéntico espíritu de abnegación y valentía la han resistido y rechazado, se ha ocasionado numerosas bajas al enemigo. Utiliza éste su aviación con gran lujo y sin cesar bombardea las líneas leales, sin conseguir resultados prácticos, porque cuando la infantería rebelde empieza a avanzar creyendo encontrar a los nuestros muy alejados del terreno castigado, se encuentra con una fuerza aguerrida que los rechaza y contraataca destruyendo las fuerzas que en avalancha lanza el mando rebelde. La impresión en conjunto en todo el frente central en el día de hoy y hasta a primeras horas de la tarde

es optimista, comparando esta situación con otras anteriores en que el enemigo, utilizando solamente aviación y tanques consiguió victorias y adelantó en su camino.

Este deseo vehemente de los facciosos de acercarse más a Madrid, parece que tiene su valor y una cotización distinta que ya está bajando desde hace un par de días y mucho más si pronto nada alcanza con sus desesperados ataques.

Lo que el enemigo va perdiendo con el tiempo, nosotros lo vamos ganando en muchos aspectos, ninguno de los cuales es prudente explicar.

Para terminar, podemos decir que si la mitad de la jornada de hoy es estacionaria o con ligera ventaja para las fuerzas leales, quizá la otra mitad sea plenamente satisfactoria, porque se habrán conseguido dos objetivos de interés: parar en seco los intentos de avance y afianzarse fuertemente para decisivas operaciones.

## Como ve «Política» la guerra antifascista

Madrid, 2. — «Política», en su impresión de los frentes del día de ayer, escribe:

«El balance de ayer puede reflejarse diciendo que continúa la situación estacionaria por lo que afecta al logro de objetivos ambiciosos. Nos referimos, claro está, a los sectores próximos a Madrid, donde la lucha sigue presentando características de gran dureza.

A la ofensiva iniciada por nuestras fuerzas respondieron los facciosos con extraordinaria violencia y gran acúmulo de material y hombres, lo que demuestra la excepcional importancia que ellos dan al acercarse a Madrid, baluarte de la lucha antifascista. Las alternativas, pues, son explicables.

Las líneas de contacto con el enemigo tienen alteraciones en diverso sentido. Hubo en el día de ayer una acción victoriosa en las inmediaciones de Parla, donde se hicieron al enemigo más de cuatrocientos muertos, cifra considerable.

Otros avances hay que registrar también; pero en general la fisonomía de este sector apenas ha cambiado. Y debe cambiarse cuanto antes, por lo que esperamos que todas las fuerzas se den exacta cuenta de las necesidades del momento.

En Asturias, no desaparece la impresión por completo favorable a las columnas republicanas.

Dentro de Oviedo, prosigue la conquista casa por casa, con valerosa y eficaz actuación de los dinamiteros. Esta vez el resultado final no está muy lejos y pronto se verá la heroica región asturiana libre de la garrra fascista.

Nada digno de mencionar en las Vascongadas, en las que se mantienen las posiciones ventajosas últimamente conquistadas. Tampoco en los distintos frentes de Aragón hay mucho destacable, salvo el derribo de un avión rebelde en la sierra de Alcubierre. Y también escasa variación en el sur, donde los sectores de la lucha están hoy en calma, aunque con duelo continuado de artillería y aviación.

Ha de continuar el empuje de combatividad de las milicias. La defensa de Madrid lo exige. Con la entrada en acción de los elementos de que se dispone, comprometidos hombres y material, éstos con su eficacia, y aquéllos con la disciplina férrea que de forma imperiosa se precisa las jornadas triunfales, no se harán esperar».

## Nuestras columnas de Aragón aniquilan en el sector de Huesca a un escuadrón enemigo

Madrid, 2. — Parte de hoy radiado a las 9.30 de la noche:

FRENTE DEL NORTE Y NOROESTE. — Tranquilidad en los sectores oriental y centro de este frente. Nuestras tropas combaten valerosamente con una fuerte columna enemiga en la zona de Grado. Por el ala izquierda de este sector se han infiltrado dos compañías leales produciendo a los rebeldes más de cincuenta muertos y cincuenta heridos. La aviación actuó eficazmente durante todo el día.

FRENTE DE ARAGON. — En el sector de Huesca las tropas republicanas han aniquilado, en un combate iniciado en las primeras horas de la mañana un escuadrón y una compañía de soldados rebeldes. En nuestras líneas se han presentado cincuenta y tres soldados con armamento, procedentes del campo enemigo.

FRENTE DEL SUR. — No se ha operado en los distintos sectores de este frente. La aviación enemiga ha

bombardeado la estación ferroviaria de Pozoblanco, produciendo algunos desperfectos.

FRENTE DEL CENTRO. — Las columnas rebeldes continúan su fuerte presión por la zona norte del sector del Tajo. Nuestras tropas, convenientemente atrincheradas resisten heroicamente los desesperados ataques facciosos.

En el sector de la Sierra, tranquilidad absoluta.

Tres aviones propios bombardearon en Talavera del Tajo un tren que desembarcaba tropas.

En Matilla, sector de Sigüenza, nuestro tren blindado obligó a retroceder a otro enemigo, poniendo en huida a dos escuadrones de caballería facciosa.

Los aviadores facciosos han atacado en el día de hoy Alcalá de Henares y Getafe, causando ligeros daños materiales.

En los demás frentes, sin novedad. —Cosmos.

EL ABASTECIMIENTO DE MADRID



El vecindario madrileño puede estar tranquilo. En el Matadero Municipal se sacrificó ayer cual como en circunstancias normales. Ha aquí una de las múltiples naves seguras después de terminar las labores de demolición.

# INFORMACION NACIONAL

## Todas las fuerzas antifascistas de Valencia han llegado a una inteligencia para acelerar la lucha guerrera y afianzar la Revolución.—El Tribunal Popular de Guadalajara ha dictado quince penas de muerte

### LLUVIA DE METRALLA

Sobre Madrid está cayendo estos días, en los continuados ataques aéreos de que está siendo víctima, una verdadera lluvia de metralla.

La infame casta fasciosa codicia la presa de la capital de España con fruición de avaro, y como ve pasar los días y las semanas sin que sus esfuerzos desesperados rompan la línea de fuego que defiende a Madrid, se vengan contra el pueblo templado y heroico arrojando sobre su vecindario indefenso toda clase de explosivos mortíferos.

Su crimen será su mejor condenación. Todos saben, y ellos mejor que todos, que dentro del recinto de Madrid no quedan elementos bélicos; que éstos, por razón natural de la campaña, están situados en los frentes, y que la ciudad es solamente refugio de mujeres y niños, porque no puede ser otra cosa. Sin embargo, los fascistas no tienen escrúpulos de conciencia, y, a sabiendas de que al causar alguna víctima no puede ser la de un beligerante activo, todos los días y en diferentes veces han dado en hacer incursiones con sus aviones, empañando el cielo madrileño con la lluvia de su metralla.

¿Qué quieren conseguir estos "caballeros de la gallofa bélica" con esto? ¿Que no queden mujeres ni niños en Madrid, ya que se ven impotentes para acabar con los hombres? Según ellos, quieren que Madrid se rinda. ¿No es pintoresca la pretensión? En la guerra las plazas se conquistan. Pero ellos, militares de la sopa boba, acostumbrados a ganar ciudades por la traición y la sorpresa, no conciben que en el trance en que se han colocado esas plazas, hay que ganarlas. Para ganarlas trajeron gente mercenaria del Rif, de Alemania y de Italia, y como ven que ni con estas ayudas pueden vencer, se dedican a asesinar niños y mujeres a tres o cuatro mil metros de altura.

Otro aspecto que no pueden disimular es el odio al pueblo. Los objetivos que los aviadores homicidas eligen son barriadas humildes, grupos de casas obreras, queriendo exterminar de este modo quizás a los humildes, que son precisamente los más agraviados de los siglos que ellos han imperado en España bajo todas las formas de Gobierno... Ir a bombardear "colas" de mujeres pobres al Puente de Vallecas, es una cobardía y un crimen que no tiene otra justificación que la de ser hecho por ellos, como se ve, capaces de todos los horrores.

Nos parece ésta una ocasión oportuna para dirigirnos a esas "humanitarias" naciones que días pasados se escandalizaban hipócritamente por lo que hacíamos los "rojos", para preguntarnos qué opinión tienen ahora sobre sus amigos los "blancos", asesinos de mujeres y niños en una población abierta. El meticuloso Eden parecía contristado en su espíritu por las demasías nuestras, cuando hace unos días hablaba con un periodista sobre los asuntos de España. ¿Cómo está ahora el delicado espíritu de Eden?

Estamos hartos y asqueados de la hipocresía internacional. Ella es la complicidad mayor de los fascistas españoles... Hemos dicho españoles, y se nos ha escapado de la pluma. ¿Cómo van a ser españoles los bombarderos del vecindario madrileño, que no comete otro delito que defender su libertad y procurarse dentro de las vicisitudes de la guerra un poco de pan?

### Hacia la total unificación de todas las fuerzas antifascistas

#### Importantisima resolución del Comité Ejecutivo Popular de Valencia

Valencia, 2. — El Comité Ejecutivo Popular ha hecho pública la siguiente nota: "Las organizaciones sindicales y políticas que integran este Comité se han reunido esta tarde para examinar una proposición presentada por una representación de la C. N. T. y la F. A. I., con el fin de lograr una inteligencia en todas las circunstancias que ha vivido la ciudad, en bien del movimiento antifascista de nuestra provincia y de la región levantina.

Os comunicamos, emocionados, que hemos llegado a un total y completo acuerdo. Las representaciones todas del movimiento antifascista, tanto en el aspecto sindical como en el político, han convenido una serie de medidas que permitirán trabajar incansablemente por el triunfo de la causa del antifascismo en todos los aspectos y en todas las consecuencias.

Se ha llegado a un acuerdo completo por necesidades ineludibles del momento grave que vive nuestro pueblo. La C. N. T. y la F. A. I. han propuesto llegar a organizar una fuerza coherente y eficaz que garantice a todos sus derechos; es decir, atacar la causa y eliminar los motivos de discordia. Y los componentes del Co-

mité Ejecutivo Popular, lo han aceptado en todas sus partes. Asimismo se ha presentado la proposición de aceptar un pacto por todos que garantice la actuación del frente antifascista frente a la guerra civil y en el desarrollo perfecto de la revolución que está viviendo el pueblo español. Esta proposición también ha sido aceptada con suma sinceridad por este Comité Ejecutivo Popular.

Nos dirigimos, pues, al proletariado encuadrado en las dos centrales sindicales y a los pertenecientes a los partidos políticos y de clase que integran el Comité Ejecutivo Popular, para decirles que cesen todas las dudas y desconfianzas. Abrácese todos y luchen fuertemente unidos frente al enemigo.

Por el Comité Ejecutivo Popular, el presidente, gobernador civil; Confederación Nacional del Trabajo; Federación Anarquista Ibérica; Unión General de Trabajadores; Partido Socialista Obrero; Partido Sindicalista; Partido Comunista; Partido Obrero de Unificación Marxista; Izquierda Republicana; Esquerza Valenciana; Unión Nacional Republicana y Partit Valencià d'Esquerres.

### Detalles del eficaz bombardeo del aeródromo de Tablada

Madrid, 2. — Un piloto de la escuadrilla republicana que bombardeó Granada y Sevilla, ha hecho un relato del bombardeo de que fué objeto el aeródromo de Tablada.

Dos cazas enemigos se elevaron al advertir la presencia de nuestra aviación, pero se alejaron rápidamente con rumbo a Huelva, sin afrontar las contingencias del combate, que habrían sido catastróficas para ellos por la superioridad de nuestros aparatos.

Libre de obstáculos, la aviación republicana bombardeó a placer el aeródromo, destruyendo varios aparatos que en él había.

Nuestros aviadores no han podido precisar el número de aparatos destruidos por la imponente humareda

de los hangares que restó visibilidad, pero afirma que al comenzar el bombardeo estaban alineados sobre el terreno de Tablada, en perfecta formación, dos escuadrillas de seis aparatos cada una, los cuales se cree fundadamente que han quedado destruidos, pues las bombas incendiarias de nuestros aparatos, al prender en la de los enemigos, produjeron la explosión y el incendio de éstos.

El bombardeo de Tablada duró más de una hora, quedando el campo materialmente destruido.

Cuando nuestras escuadrillas, 18 aparatos, agotaron las bombas, volucionaron en espectacular formación sobre Sevilla, regresando indemnes a su base.

### La justicia del pueblo sigue su camino

#### El Tribunal Popular de Guadalajara ha dictado 15 penas de muerte y varias a reclusión perpetua

Guadalajara, 2. — El Tribunal Popular ha juzgado a los militares o Regimiento de Aerostación, principales causantes de la sublevación.

Se impusieron 15 penas de muerte, siete de ellas en rebeldía y una conmutada por cadena perpetua; siete reclusiones militares perpetuas; cuatro de veinte años a reclusión militar; dos a doce años y un día; una a tres años de prisión correccional y dos a seis meses y un día.

El fiscal retiró la acusación para dos de los procesados.

### Y, VAN...

#### Los facciosos han fusilado al director de "El Noticiero", de Málaga

Málaga, 1. — Hoy se ha conocido en esta capital la desagradable noticia de que los fascistas han fusilado en Algeciras a don Miguel Puyol, director del periódico de izquierda "El Noticiero".

Según las referencias que hemos podido obtener de esta nueva fechoría fascista, el indicado periodista fué condenado por los facciosos a trabajar en las fortificaciones, a consecuencia de lo cual, sufrió un vómito de sangre. Ante este hecho, el seyor Puyol protestó contra el trato que se le daba, y la respuesta dada por los fascistas ha sido fusilarle.

#### Vuelan dos aviones facciosos sobre Puebla de Valverde y, ante el fuego de nuestros morteros, desaparecen aterrados

Valencia, 2. — Hoy volaron sobre Puebla de Valverde y Puerto de Escandón tres aviones facciosos, sin duda con el propósito de bombardear nuestras posiciones.

Inmediatamente funcionaron las ametralladoras, los morteros y la fusilería y los aparatos desaparecieron sin lograr ningún objetivo.

### Estarían soñando

Valencia, 2. — En varios pueblos de la costa levantina se produjo ligera alarma por haberse circulado bulos de que unos carabineros habían visto volar sobre la costa aparatos facciosos. Afortunadamente, la noticia resultó falsa.

El pueblo respondió unánimemente acudiendo con gran entusiasmo y espíritu al sitio indicado.

#### La Regional de Asturias, León y Palencia, se pronuncia por la participación de la C. N. T. en la dirección de la guerra

Gijón, 1. — Los plenos de la C. N. T. de Asturias, León y Palencia han acordado que la Confederación Nacional del Trabajo entre a formar parte del Gobierno, ocupando las carteras que le correspondan. El citado acuerdo indica que deben ser las regionales las que designen a las personas que hayan de ocupar los cargos. — Cosmos.

#### Brillante comportamiento del batallón «Alicante Rojo»

Madrid, 1. — El batallón "Alicante Rojo" se distinguió ayer durante una acción en el sector de Sigüenza, donde los milicianos destruyeron varias ametralladoras rebeldes mediante la dinamita. El enemigo dejó sobre el campo más de un centenar de bajas. También tomaron parte en esta acción, el batallón "Pasiónaria" y una sección de guardias de Asalto.

### Más víctimas de los fascistas

Madrid, 2. — Desde el pueblo de Palacios de la Sierra (Burgos), han llegado a nuestras líneas de Sigüenza varios vecinos. Refieren que en aquel pueblo fueron fusilados durante los primeros días, el presidente y secretario

de otros significados miembros del Sindicato de Oficios Varios. Hasta el día 25 de octubre, estuvieron caminando todas las noches, durmiendo durante el día. Ahora se han alistado en las filas de la República.

#### Muerte de un militante de la CNT

Madrid, 1. — Víctima de la metralla fascista, ha fallecido el afiliado a la "CNT" dice que todo el pueblo del popular deportista madrileño José Peinado.

#### Del intento faccioso en Rosas

Madrid, 1. — La Prensa se ocupa con alguna extensión de los facciosos en Rosas y pone de relieve la vibrante reacción del pueblo catalán, que al recibir la primera noticia de la intención del barco faccioso se puso inmediatamente en pie de guerra para rechazar cualquier intento de desembarco, si ese hubiera sido el propósito de los rebeldes.

Con este motivo ponen de relieve una vez más la labor admirable que está llevando a cabo Cataluña en todos los órdenes de la lucha contra el fascismo.

#### La pesadilla de las fronteras lleva loco a todo el mundo

Praga, 2. — Se ha publicado un decreto creando la nueva fuerza militar permanente, cuya misión consistirá en reforzar la seguridad nacional, especialmente garantizando la inviolabilidad de las fronteras y encargándose de la guardia de sus fortificaciones.

La nueva guardia, que será independiente del ejército, de la policía y de los gendarmes, se hallará siempre preparada e investida de poderes extraordinarios, pudiendo hacer uso de las armas de fuego, no solamente en propia defensa, sino que también rechazando ataques contra las fronteras o las fortificaciones, así como actuando también contra todos los elementos sospechosos.

El decreto pone de relieve que la creación de esta nueva guardia de seguridad, que es la primera de su clase en Europa, supone una importante adición a la potencialidad militar de Checoslovaquia.

#### Reunión fascista que acaba como el rosario de la aurora

París, 2. — Comunican de Chambery que durante la celebración de una reunión de carácter fascista por los miembros de la colonia italiana de dicha ciudad, se produjo un violento choque con elementos comunistas, resultando bastantes heridos, entre ellos el cónsul de Italia en Chambery y el secretario de la delegación italiana en la Sociedad de Naciones.

#### Debe de ser para evitar competencias

Nueva York, 2. — La Policía ha ordenado la detención preventiva de todos los maleantes y sospechosos hasta el miércoles por la mañana, después de celebradas las elecciones presidenciales parlamentarias.

### SI ES ASI, MENOS MAL

Roma, 2. — En los círculos oficiales italianos se hace la sorprendente afirmación de que el discurso de Mussolini constituye un gesto conciliatorio dirigido a Inglaterra. Tanto lo creen así, que consideran puede dar lugar, en cualquier momento, a la apertura de negociaciones entre los dos países.

Igualmente, declaran que la parte del discurso de Mussolini relativa a Hungría, a la que calificó "la gran mutilada de Europa", tiene enorme significación política.

#### Mien'ras tanto, ¿qué se hace con los 15.000 huéspedes de la Moncaol

Madrid, 2. — Denuncia un periódico haber comenzado a actuar la llamada Quinta columna. Anoche, unos falsos milicianos robaron la documentación al comunista Juan Beltrán, siendo desarmado mediante la combinación de ponerle la pistola al pecho. También le robaron la pistola.

#### Ejemplo digno de ser imitado

Valencia, 1. — Los obreros del ferrocarril de Aragón, teniendo en cuenta las necesidades y con la finalidad de dar un mayor rendimiento en los momentos actuales, han acordado implantar la jornada de diez horas de trabajo.

#### Un record aviatorio de 2.070 millas

Londres, 2. — El avión "Danac", de la Imperial Airways, ha establecido un nuevo record cubriendo dos mil setenta millas en un solo día.

El "Danac" presta servicio de Londres, Marsella, Brindisi, y en su último viaje hubo de retrasarse una noche en Marsella. A la mañana siguiente, el "Danac" continuó viaje a Brindisi, donde descargó el correo y despegando inmediatamente, llegó al aeródromo de Croydon poco antes de la media noche del mismo día.

Las dos mil setenta millas fueron cubiertas por el liner aéreo en diecho horas, a pesar de que tuvo que detenerse cinco veces para avituallamiento.

#### Un cura que prefiere la pistola al crucifijo

Tánger, 1. — Frente al Hospital Español, un grupo de muchachas que llevaban lacitos con los colores republicanos, se cruzó con un sacerdote, quien sacando una pistola pretendió quitárselos. El hecho promovió gran revuelo, habiendo sido necesaria la intervención de las autoridades. La colonia española está indignadísima. — Febus.

#### Ganas de perder e tiempo

Londres, 2. — Esta tarde se ha reunido en el Foreign Office el Subcomité de no intervención. La reunión ha sido muy larga.

Se sabe que ha estudiado varios asuntos, entre ellos el del establecimiento de un sistema de control en los puntos españoles de entrada por mar y tierra.

#### ERA DE SUPONER

Londres, 2. — Con respecto a la reunión celebrada hoy por el Subcomité de no intervención, se declara de fuente política, que no se ha discutido más asunto que la propuesta de lord Plymouth de establecimiento de supervisión en las entradas de España, tanto marítimas como terrestres.

Parece ser que todos los delegados representados han dado su conformidad, con excepción de los de Italia y Alemania. El delegado italiano ha manifestado que no tenía instrucciones concretas de su Gobierno, y el alemán ha planteado algunas objeciones.



# INFORMACION DEL EXTERIOR

## Grandes comentarios de la Prensa mundial en torno del discurso agresivo de Mussolini. — Ha sido asesinado por los facciosos el conocido ciclista Fermín Trueba. — En Ginebra, sigue perdiendo el tiempo el famoso Comité de no intervención

NOTA INTERNACIONAL

### La farsa de no intervención

Cada vez es más incomprensible la actitud de Francia. No se comprende que un país amenazado por el fascismo, tanto como España, se deje engañar por la plutocracia extranjera. Dejar como deja a España, cuando España había cifrado parte de su defensa en la democracia francesa, que personifica en estos momentos el Frente Popular, es tan suicida que sólo se puede comprender cuando un país se deja engañar por el propio enemigo.

Francia recibió de España toda su ayuda en las horas amargas y dolorosas de la gran guerra. Entonces las fronteras de este país se hallaron abiertas de par en par para que Francia recibiese toda la ayuda que le hacía falta. España, mientras el enemigo teutón le amenazaba en las puertas de París, le suministró todo lo que necesitaba. España estuvo al lado de Francia en todo momento de peligro. Y más la España democrática y liberal, que es la que hoy lucha contra los facciosos de aquí. Esta España defendió la causa de los aliados, por amor a la Francia revolucionaria y por odio al despotismo de los Imperios centrales.

No se comprende que ahora Francia le corresponda con una moneda tan desigual. España no se lo merece, y así lo reconoce el proletariado francés, que pide con las dos manos la ayuda al proletariado español, que lucha en estos momentos contra el fascismo internacional, que lo mismo haría con Francia si aquí se entronizasen sus eternos enemigos, que son los generales facciosos, que personifican a los de todos los enemigos del mundo, enemigos de Francia.

Y más cuando la razón y la legalidad le corresponde al Gobierno legítimo de la República española, que al igual que el de Francia, nació del sufragio universal. El pacto de no agresión es un pacto, como he dicho más de una vez, que además de ser antijurídico detenta la legalidad del Derecho Internacional. Porque no se comprende que un Gobierno legítimo, los derechos tenga ante todos los Estados del mundo, que una horda de facciosos que para enfrentarse con el Gobierno legítimo que representa soberanamente el pueblo, ha tenido que valerse de rifeños que España había de colonizar y de condottieres, como los elementos del Ejército y de otros aventureros de todos los países del mundo.

Este pacto de no agresión más parece que se halla inspirado por una mentalidad enemiga del Gobierno de España. Sólo así se comprende que haya podido subsistir durante tanto tiempo, y que personifique una de las farsas más grotescas que se hayan podido representar por la diplomacia lacayuna, vendida, en su mayor parte, a la Banca Internacional.

La legalidad y el Derecho Internacional obliga, en bien de la soberanía de los pueblos, que el único Poder legítimo de España, que es el Gobierno español establecido en buena hora en Madrid, es quien debe recibir todo el Poder y toda la autoridad para recibir la ayuda necesaria que precise, como Poder soberano, con los más pueblos del mundo. Y que toda ayuda a los facciosos de aquí debe tenerse como un delito internacional.

Esto es lo único que debe de legalizar la Sociedad de las Naciones, si esta Sociedad de las Naciones es una Sociedad que se basa en el Derecho Internacional, y no una farsa de embusteros, que desean engañar a los demás países del mundo, con tal de servir a los intereses del capitalismo internacional.

Así debe de comprenderlo Francia y los demás países democráticos. De lo contrario, sobre la Sociedad de las Naciones y toda la diplomacia, que en vez de defender la legalidad de los pueblos soberanos, no hace más que apoyar los intereses políticos y económicos, según como convenga al egoísmo de unos capitalistas y de unos financieros.

(De nuestra Delegación en Madrid).

### El último discurso de Mussolini

Los comentarios de la Prensa extranjera coinciden todos en remarcar el tono retador y agresivo del discurso del "Duce", pronunciado en Milán

Praga, 2. — El discurso de Mussolini ha provocado en esta capital gran alarma, especialmente en lo que atañe a la declaración del dictador italiano de que ha de procederse a la revisión del Tratado de Triánón para restituir a Hungría determinados territorios. Como es sabido, existen también en Checoslovaquia importantes porciones de territorio reivindicado por Hungría.

El "České Slovo" afirma la necesidad de que Checoslovaquia, Rumania y Yugoslavia, a las que afectaría el intento de engrandecimiento territorial de Hungría, deben ponerse en guardia ante las graves eventualidades que parecen presagiar los anuncios de Mussolini.

El propio periódico, al analizar detenidamente el discurso de Mussolini, considera que en éste sólo se hace un claro ofrecimiento de paz a la Gran Bretaña, aunque mediante determinadas condiciones, mientras se formulan claras amenazas para otros muchos países, sobre todo la Unión Soviética, a la que sin nombrar atacó violentamente el dictador de Italia.

El periódico "Pravo Lidu", haciendo referencia a la parte del discurso de Mussolini, en la que formula anhelos pacíficos vis a vis de Yugoslavia, declara que el propósito de Mussolini es el de torpedear a la Pequeña Entente, buscando discrepancias en el seno de esta alianza. Para hacer frente a estos proyectos, el periódico exhorta a Yugoslavia para que se mantenga más íntimamente ligada que nunca a sus aliadas Checoslovaquia y Rumania, haciendo ver que los italianos, una vez deshecha la Pequeña Entente, no tardarían en presentar otras reivindicaciones territoriales a Yugoslavia, a la que tratarían de arrebatarse la parte fronteriza con Italia, mientras la debilitarían por el este, otorgando a Hungría otras partes del territorio yugoslavo.

El "Narodni Listy" espera que ante la amenaza del Duce, la Pequeña Entente reforzará su actitud negativa ante cualquier proyecto revisionista húngaro, el que considera como uno de los mayores peligros para Rumania, Checoslovaquia y Yugoslavia.

### La satis acción con que la Prensa alemana ha recibido el discurso mussoliniano es bien significativo

Berlin, 2. — La prensa alemana comenta alborozada el discurso pronunciado ayer en Milán por Benito Mussolini.

El órgano nazi "Völkische Beobachter", dice que el citado discurso tiene enorme importancia, poniendo de relieve que ha coincidido con una magna manifestación, en la que han partici-

cipado el ejército y las demás fuerzas militarizadas de Italia.

"Por vez primera — escribe —, Mussolini no ha pronunciado su discurso en sábado, sino en domingo, a fin de que tuviera mayor resonancia internacional".

La "Gaceta General de Alemania" destaca la presencia en Milán, ase-

### EL PROLETARIADO MUNDIAL CONTRA EL FASCISMO

Mientras los Gobiernos que se llaman representantes de la voluntad popular están jugando a la «no injerencia», los trabajadores nos ofrecen su más decidido apoyo

SANTIAGO DE CHILE, 2. — Las organizaciones sindicales han tomado el acuerdo de ofrecer al Gobierno de Madrid una columna formada por trescientos cincuenta voluntarios en pie de guerra, para trasladarse a España a luchar por la causa de la libertad.

LA HABANA, 2. — Los catalanes que residen en Cienfuegos, han adquirido, por suscripción, una ambulancia sanitaria y gran cantidad de cobertores para los milicianos de Cata-

luña que luchan en los frentes de Aragón y de Madrid.

Todas las colonias catalanas de las distintas provincias cubanas, han iniciado suscripciones con igual objeto.

LA HABANA, 2. — El embajador de España ha hecho público el agradecimiento de los españoles por las pruebas constantes de adhesión que no ha dudado, a pesar de la intensa campaña que vienen realizando los elementos simpatizantes con el fascismo, en ponerse al lado de la ra-

zón y de la justicia, representada por el Gobierno legítimo de España.

BUENOS AIRES, 2. — La Federación Obrera Argentina ha tomado el acuerdo de enviar un mensaje de felicitación al jefe del Gobierno soviético, Stalin, por la noble actitud adoptada por la U. R. S. S. ante los sucesos que se desarrollan en España, y pidiéndole que intensifique su ayuda al proletariado español que lucha por la causa de los trabajadores de todo el Mundo.

### Ir por lana... Se van a volver carvos de tanto cavilar

Tánger, 1. — Se han tenido noticias, según las cuales hace dos días llegó al puerto de Ceuta un buque faccioso perseguido por dos submarinos leales.

Se ha sabido que llegó a Ceuta un buque faccioso conduciendo a numerosos heridos, oficiales, soldados y moros. A la llegada de dicho buque se produjo un tumulto, pues la población indígena se precipitó en el muelle al objeto de inquirir noticias de los ausentes.

Londres, 2. — A las siete de esta tarde, terminada la reunión del Subcomité de no intervención, ha sido hecho público el siguiente comunicado oficial:

"Como se acordó en la última sesión plenaria del Comité, el Subcomité ha reanudado el estudio a que dió comienzo en su reunión del 24 de octubre de la proposición para el establecimiento de un sistema de control y supervisión, destinado a asegurar la ejecución del Pacto. Después de un amplio cambio de puntos de vista referentes al carácter del plan

propuesto, todos los miembros del Subcomité, a petición del Presidente, han acordado obtener instrucciones de sus respectivos Gobiernos sobre varias cuestiones planteadas en el curso de la discusión y sobre las cuales ha de recaer decisión. El Subcomité ha acordado, después de invitar a los miembros del Comité principal, a obtener también instrucciones de sus respectivos Gobiernos sobre aquellas cuestiones. Todo ello será examinado nuevamente por el Subcomité tan pronto como sea posible."

### Lástima que no lo ensayemos en España para ver la cara de los jefes fascistas

Londres, 2. — Hoy ha sido inaugurado oficialmente el servicio de televisión de Alejandra Palace, que anteriormente ha funcionado en cortos períodos experimentales. Los discursos y las figuras de los oradores han sido retransmitidos por los dos sistemas "Baird" y "Marconi".

Han hablado el Post Master General y Lord Seldon, presidente del Comité asesor de Televisión, quienes han declarado que, indudablemente, el servicio de televisión inaugurado estaba a la cabeza del resto del mun-

do y que la British Broadcasting Co. se propone mantenerlo.

La estación inaugurada hoy podrá ser recibida perfectamente en toda la extensión del área londinense; pero puede alcanzarse bastante más, habiendo declarado lord Seldon que los habitantes de Surrey podrán presenciar desde sus domicilios las ceremonias de la coronación de Eduardo VIII, que tendrá lugar en mayo próximo.

Se va a proceder inmediatamente al montaje de un segundo transmisor.

### Ha sido asesinado por los facciosos el famoso corredor ciclista Fermín Trueba

San Juan de Luz, 2. — La Prensa facciosa llegada a ésta da cuenta de que en uno de los frentes castellanos, ha sido recogido el cadáver del

heroico miliciano santanderino y famoso corredor ciclista, Fermín Trueba.

### Nadie quiere la guerra. No obstante, todos se preparan lo mejor posible

Londres, 1. — El secretario de Estado para Escocia, Walter Elliot, ha pronunciado un importante discurso en Aberdeen.

El orador afirmó que Inglaterra ni quería la guerra ni se rearmaba con vistas a ella, sino, únicamente, para afianzar la paz. Lo que sucede — dijo — es que vivimos en una edad de hierro y debemos ponernos en condiciones adecuadas.

"Es nuestro deber — prosiguió diciendo —, hallarnos debidamente preparados por obligarnos a ello las medidas que adoptan otras naciones. Por la demás, el Gobierno británico se propone continuar sus esfuerzos para conseguir que sea una realidad la anhelada estrecha cooperación entre todas las naciones europeas en bien de la causa de la paz".

Volviendo sobre la cuestión del rearme británico, Elliot afirmó que una Inglaterra débil, constituiría una verdadera invitación al desorden internacional. Por la fuerza — agregó — podemos exigir el desarme, pero si fuéramos débiles, nuestras llamadas de justicia no serían escuchadas. — Cosmos.

### EL PACTO NAVAL ANGLICO SOVIETICO

A emanar hace algunas observaciones, que se cree no serán tenidas en cuenta y que el Pacto anglo-soviético será una realidad

Londres, 1. — Los círculos competentes desmenten la noticia circulada sobre la reanudación de negociaciones con la Unión Soviética sobre un pacto naval.

Sin embargo, hay que tener en cuenta que ha sido anunciado oficialmente en Londres que, a consecuencia de la nota alemana que contiene las observaciones sobre el proyecto de tratado naval anglo-soviético han tenido lugar diferentes contactos entre el Gobierno británico y la embajada de los soviets en Londres.

En los círculos oficiales declaran únicamente que estos contactos proseguirán aun por algún tiempo.

De todas formas, en los círculos diplomáticos se tiene la impresión de que el tratado naval anglo-soviético está a punto de ser redactado y que la posición soviética no sufrirá cambio alguno a consecuencia de las observaciones alemanas.

POR TIERRAS DE LEVANTE

EL ORO DE LAS NARANJAS

Al recorrer estos días las tierras, siempre fructíferas, de Levante, entre la exuberancia de aquellas vegas, se destacan de una manera magnífica, los huertos plétóricos de belleza de los huertos de naranjas. Estos huertos, entre los pueblecitos que se destacan con su albura de cal, por su oriundez mora y las banderas rojas y negras de la Confederación, en los altos de las torres de los campanarios, que ayer eran signo de la reacción más contumaz, son una promesa y una esperanza, por la plétora de naranjas que guardan los árboles, de hojas acharoladas, para el triunfo de la Revolución.

Los huertos de naranjas, son la promesa de una abundante cosecha que este año se muestra propicia por los dones de la naturaleza y el esfuerzo magnífico del proletariado levantino. Naranjas que ahora comienzan a madurar, mostrando su color dorado, entre el verde de los redondos árboles. Estas naranjas controladas por los Comités locales van a ser exportadas al extranjero, para que una vez allí, sirvan para que se conviertan en oro monedable, que ha de servir, a la vez, para adquirir otros medios y productos para hacer la guerra.

Reserva ésta de las naranjas, que como el oro que atesora la riqueza nacional, ha de ser uno de los medios para encauzar la producción española en el extranjero. No sólo el oro del Banco de España, sino el oro natural de las naranjas, que ha de servir para enfrentarnos con las necesi-

dades de la guerra. Estas no son pocas. Pero el poseer la zona de exportación más formidable de España, ha de servir para que la guerra, a lo largo, nos sea propicia.

La guerra que sufrimos, por causa de los banderos fascistas, es una guerra de resistencia. El que mayores medios cuente para defenderse y para sostener los enormes gastos que ésta implica, será el que ganará la guerra. Y esta riqueza se halla en manos del pueblo español. Podrán las naciones extranjeras ayudar a los facciosos en la lucha que con ellos sostenemos, pero si no cuentan con los recursos precisos para hacer la guerra, pronto estas naciones se cansarán de una ayuda que no tiene para ellos la menor garantía.

Bien sabemos que estas naciones fascistas, como Alemania, Italia y Portugal, no apoyan a los facciosos por defender a éstos de una manera desinteresada, sino que por su cuenta y razón. Defienden al fascismo de aquí, por defenderse del proletariado que les odia en todas partes y especialmente en el propio país. Pero si estos países no encuentran con el apoyo que practican, la necesaria garantía para conseguir los pedazos del suelo español que les tienen prometido, pronto se cansarán de esta ayuda, a no ser que quieran desencadenar en España la guerra europea o internacional.

Pero bueno será que el Estado español cuente con los medios suficientes para hacer la guerra y resistir todo el tiempo que sea necesario.

Y una de las riquezas más saneadas será y ha de ser, la exportación de esta naranja que estos días hemos visto colorear en las huertas de Levante. Estas naranjas, llevadas al extranjero será uno de los medios con que cuente el Estado proletario que se ha de formar. La riqueza de España es múltiple, pero esta de las naranjas es una de las más saneadas con que cuenta la riqueza de España.

Nosotros hemos mirado con suma simpatía estos huertos de naranjas de la región levantina. Frente al mar y bajo el cielo azul de las vegas mediterráneas, son una promesa y una garantía de nuestra solvencia económica en el futuro. Por eso hemos sentido hacia esta región que suministra a Madrid todos aquellos productos para su alimentación, una honda simpatía.

Los facciosos no cuentan con las zonas de riqueza con que nosotros contamos para hacer la guerra. Esta de los pueblos de Levante, donde ondea con constante gallarda la enseña bicolor de la Confederación Nacional del Trabajo, es una de ellas, y por lo tanto, se halla al lado de la causa que con tanto valimiento defiende la C. N. T.

Con el alma alborozada de júbilo hemos saludado a esta región que es riqueza de la causa antifascista y tesoro natural para hacer la guerra contra las hordas de los banderos españoles, que aquí se llaman falangistas.

A

Importante decreto para garantizar la continuidad de las siembras y fomentar la cría de la ganadería, avicultura y cunicultura

La salvaguarda de los elementos reproductores que aseguran la continuidad de la producción vegetal y animal de nuestro país, base de la alimentación popular, es un deber que las actuales circunstancias imponen al Consejo de la Generalidad. Las dificultades de abastecimiento de nuestra población se verían enormemente agravadas si no se tomara el cuidado necesario para proteger dichos elementos de una posible destrucción o para evitar que sean destinados a otros usos que los propios de su función productora.

El control de la Generalidad de Cataluña sobre la producción y el comercio de los elementos de reproducción vegetal y animal será la garantía de conservación de estos elementos y de su aplicación a las finalidades que les son propias, y, a la vez, un estímulo para los productores para desarrollar, en el grado que exigen las actuales necesidades de abastecimiento de nuestro pueblo, sus posibilidades de producción de nuevos elementos reproductores.

Por lo tanto, a propuesta del Consejero de Agricultura y de acuerdo con el Consejo Ejecutivo,

DECRETO

Art. 1.º—Son intervenidos y puestos bajo el control directo del Departamento de Agricultura, la producción y el comercio de los elementos de reproducción vegetal y animal.

Se comprenden en esta medida: En el orden vegetal: Las semillas de cereales y leguminosas; los plantales de hortalizas; las raíces y tubérculos para la siembra, y los viveros de árboles frutales, de vides, de olivos y de fruta seca.

En el orden animal: Las granjas avícolas de pollería selecta; la producción de huevos para la incubación y los productos jóvenes; las salas de incubación; las granjas cuniculas de razas precoces; las explotaciones de ganado de cría de cría, en especial las de las razas Languishire y Yorkshire, y el ganado bovino de leche y de cría, especialmente el de raza suiza, parda, con carta de origen.

Art. 2.º—Los actuales poseedores de los elementos de reproducción comprendidos en el artículo anterior vienen obligados a formular, dentro de los ocho días siguientes a la promulgación del presente Decreto, una declaración, verbal o escrita, de las circunstancias que en ellos concurren, ante el alcalde de la localidad respectiva. Excepcionalmente, los que radican en el término municipal de Barcelona, deberán formular su declaración ante el Jefe de los Servicios Técnicos de Agricultura de la Generalidad de Cataluña (Urgel, 187).

Art. 3.º—En el momento de formular la declaración, el Alcalde—o, cuando corresponda, el Jefe de los Servicios Técnicos de Agricultura—extenderá, por triplicado, un certificado de declaración, un ejemplar del cual se entregará al declarante; el segundo será conservado por el Ayuntamiento, y el tercero, remitido a los Servicios Técnicos de Agricultura de la Generalidad. Este certificado será extendido de acuerdo con los formularios que los citados Servicios pondrán a disposición de todos los Ayuntamientos.

Con el fin de mejor facilitar las declaraciones, los certificados podrán extenderse por lotes o variedades de los elementos declarados.

Art. 4.º—El Departamento de Agricultura procederá a la apropiación, sin indemnización de ninguna clase al actual poseedor, de todos los elementos de reproducción comprendidos en el art. 1.º que no hayan sido declarados en la forma y término establecidos en el art. 2.º del presente Decreto.

Art. 5.º—Los Servicios Técnicos de Agricultura fijarán para cada categoría de elementos reproductores, las normas a que sus poseedores deberán atenerse obligatoriamente en cuanto a la forma de conservación y mantenimiento y los períodos mínimos de cría y desarrollo.

Art. 6.º—Toda transmisión o sacrificio de elementos reproductores sometidos a intervención deberá ser comunicada al Ayuntamiento respectivo, el cual comprobará si se realiza en las condiciones exigidas en las normas establecidas por los Servicios Técnicos de Agricultura; y, en el caso de ser así, autorizará la transmisión o el sacrificio, procediendo a la cancelación del correspondiente certificado. En el caso de transmisión se entregará al adquirente una guía de circulación según el modelo que facilitarán los Servicios Técnicos de Agricultura.

Las operaciones de compra o venta de elementos reproductores sometidos a control en las que no se observen estos requisitos, serán consideradas como delitos de contrabando y sancionadas de acuerdo con las leyes vigentes.

Art. 7.º—Los Sindicatos agrícolas

o profesionales y Corporaciones públicas que hayan procedido anteriormente a la promulgación de este Decreto a la apropiación de alguna instalación reproductora comprendida en el art. 1.º, deberán comunicar dicha apropiación a los Servicios Técnicos de Agricultura, dentro del plazo de diez días, y vienen obligados a observar las normas dictadas en esta disposición.

Art. 8.º—Los préstamos que los Sindicatos agrícolas y organizaciones similares soliciten de la Caja de Crédito Agrícola y Cooperativo de la Generalidad para la conservación y desarrollo de elementos reproductores, tendrán preferencia sobre todos los demás.

Art. 9.º—El Consejero de Agricultura queda autorizado para disponer en cualquier momento el levantamiento de la intervención de los elementos reproductores, por períodos, cantidades o variedades, y para dictar otras disposiciones complementarias del presente Decreto.

Barcelona, 27 de octubre de 1936. El consejero primero, Josep Tarradellas.—El consejero de Agricultura, Josep Lalvet i Mora.

Federación Estudiantil de Conciencias Libres

Nosotros y la guerra

Si nuestra sangre corrió generosa por las calles y los campos; si la Revolución fue nuestro empeño, no podemos reírle a esa Revolución que se está haciendo, el más pequeño esfuerzo. Todo para la guerra, todo para la Revolución.

Si nuestros hermanos los obreros abandonan las fábricas que no son precisas en el momento actual; abandonan el dulce hogar donde sus hijos se albergan; si lo abandonan todo, incluso la vida, para aplastar al fascismo, no podemos nosotros, sin resquemor en la conciencia, sentarnos placidamente en las aulas para escuchar en un reconfortante silencio la acostumbrada lección.

No podemos, mientras el cañón ruga en el frente con su trágica voz, mientras el aeroplano de negra intención rumba cual mosquito salido de pestifera ciénaga, con el ánimo de vomitar metralla contra nuestros hermanos, no podemos, repetimos, permanecer insensibles, y gritamos: ¡Profesores, alumnos. No más estudios mientras duren los momentos actuales!

Siempre fuimos amantes del estudio, porque él eleva el intelecto de la Humanidad, mas cuando a ese estudio se le quiere asestar la más vil puñalada que conoce la Historia, salimos dispuestos a defenderlo de la manera más digna: con las armas en la mano.

Ciérrense, de momento, las aulas, e incorpórennos todos al sitio donde podamos ser útiles a la defensa de la Libertad, de la Justicia y de la Cultura.

SE BUSCAN

con carácter de urgencia a tres niños que se fugaron de sus respectivas casas.

Uno, Ramón Estellés Fujol, de trece años, que usa pantalón gris, Jersey verde o marrón, alpargatas negras, cabello rubio, estatura proporcionada a su edad.

Otro, Miguel Giner Montegudo, de catorce años, lleva pantalón, Jersey gris, alpargatas blancas, cabello rubio, estatura proporcionada.

Y el tercero, José Pascual Corbellá, de catorce años, vestido con pantalón claro y Jersey azul o granata azul, zapatos negros, cabello castaño, estatura alta.

Según dicen sus padres, parece que marcharon a algún frente.

Rogamos a los compañeros responsables, los manden inmediatamente a Barcelona, a Entença, 2, tercero, primera, o a SOLIDARIDAD OBRERA.

Comisión Control de Técnicos

Vía Layetana, núms. 22 y 24, segundo

Nos precisan compañeros taquígrafos-mecanógrafos con mucha práctica y a la vez de confianza, para ocupar un puesto de responsabilidad dentro de nuestra organización.

Llamamiento que no dudamos tendrán en cuenta cuantos elementos sientan en sí la causa antifascista.—La Comisión.

El problema avícola en España

SOLIDARIDAD OBRERA del día 21 del próximo pasado octubre publicó una nota del Departamento de Servicios Técnicos de Agricultura de la Generalidad, en la cual ponía de manifiesto la conveniencia de que los agricultores. Ha conseguido seleccionar las aves, pero no daba normas para hacerlo, aunque alentaba a los Municipios, cosa que debe llevarse a la práctica con entusiasmo. La Comarcal del Vallés Oriental (C. N. T.) días ha, dió cuenta de la gran trascendencia del problema avícola y de la trágica situación de los corrales de la comarca, completamente deshabitados, y llevó al seno del entonces Comité de Milicias Antifascistas el asunto, el cual fué acogido con ardor, nombrando un técnico de avicultura y un avicultor encargados de dictaminar, los cuales informaron lo siguiente:

LA PRODUCCION Y CONSUMO DE HUEVOS EN ESPAÑA

Según datos estadísticos del departamento de consumos del Ayuntamiento de Barcelona, esta capital gasta aproximadamente 60.000 docenas de huevos diarios, es decir 22 millones de docenas al año, que resulta medio huevo diario por persona, cantidad bastante limitada si la comparamos con los demás países europeos que generalmente gastan el doble.

Si España en conjunto consumiese dicho alimento en la misma proporción de Barcelona, necesitaríamos 4.300 millones de huevos al año y habríamos de tener 55 millones de gallinas, pues debemos tener en cuenta que las gallinas de los campesinos españoles, a causa de estar completamente degeneradas, no ponen más allá de 80 huevos al año.

El año 1934 se hizo una estadística oficial de los gallos y gallinas existentes en España y dió un resultado global de 29 millones de esos animales.

Si de esta cantidad descontamos 9 millones de gallos y pollas que no ponían, teníamos 20 millones de gallinas poniendo, con una producción anual aproximada de 1.600 millones de huevos.

El año 1933 se dejó entrar en España 379.806 quintales métricos de esta mercancía, que, contando a 1.600 huevos por quintal, nos da la cifra de 606 millones y medio de huevos, habiendo pagado por ellos aproximadamente 100 millones de pesetas.

Si sumamos los huevos importados con los producidos aquí, llegamos a la cantidad de 2.206 millones, que es aproximadamente la mitad de lo que hubiese consumido España de hacerlo en la misma proporción que Barcelona.

¿Qué haríamos para aumentar la producción en la medida de nuestras necesidades?

A primera vista, parece sencillo, pues si tenemos 20 millones de gallinas y necesitamos 55, con aumentar 35 millones de cabesas estaba solucionado, pero el problema es más difícil, pues los campesinos, unos por rutina, otros por falta de sitio y los más por falta de grano, no se prestan a aumentar el número de sus aves en una cantidad digna de tenerse en cuenta, como se ha comprobado en varios países de Europa que lo han intentado.

Lo que ha dado halagüeños resultados en diferente países y que muy

bien podríamos poner en práctica en España, es lo siguiente:

1.º Prohibir a las campesinas que hechen cuecas con huevos cosechados por ellas y obligarlas a poner tantas como puedan con huevos producidos en las granjas de selección controladas e incautadas por los Municipios u organizaciones, canjeándolos por los cosechados de sus gallinas, los cuales serían dados al consumo.

2.º Entregándoles pollitos que hayan pasado sus primeras semanas en una granja, donde hayan sido criados con solícitos cuidados y que al llegar a las seis u ocho semanas de edad, estén fuertes y en actitud para ser entregados a los campesinos o pequeños granjistas, los cuales los podrán acabar de criar sin grandes cuidados.

3.º Entregando gallos seleccionados, criados también en granjas o sitios adecuados, los cuales serán canjeados por los que los campesinos tienen en sus corrales y que ya están degenerados a causa de haberse reproducido por espacio de muchos años sin ningún control por parte de sus dueños.

Todo esto acompañado de visitas a los corrales, para hacer ver a los campesinos la conveniencia de efectuar pequeñas reformas que beneficien la confortabilidad y la higiene de los corrales y patios, dándoles sencillas explicaciones sobre alimentación y desinfección del agua y utensilios y también sobre el cuidado de los pollitos, recogida de los huevos, etc., etc.

Llevando a la práctica todo o parte de lo antes mencionado, al poco tiempo nos encontraríamos que, sin aumentar el número de gallinas de un corral, habríamos conseguido aumentar el número de huevos que se recolectarían, tanto que en muchos de ellos lo habríamos duplicado, sin apenas haber aumentado el gasto y el trabajo y disminuyendo en gran manera el porcentaje de mortalidad, debido a la vigorosidad de los animales y de la higiene.

Conseguido esto, como que el negocio que dejarían las gallinas sería mayor, crecería el número de los aficionados a su cría, y los campesinos que tuvieran sitio aumentarían el número de sus aves, y la economía de la nación saldría enormemente beneficiada, pues al cabo de dos o tres años, además de que no habría necesidad

de importar huevos, habría mucho mayor consumo de cereales, pues si ahora se calcula que las gallinas que hay en España consumen más de un millón de toneladas (cien gramos por día y por gallina), este consumo sería doblado o triplicado, con evidente beneficio para nuestra agricultura.

En vista de este informe el Comité y ahora lo ha refrendado este Municipio, tomó el acuerdo de predicar con el ejemplo, y al mismo tiempo que prohibía la venta para el consumo de pollas y gallinas jóvenes, se hizo diferentes visitas a los campesinos y pequeños granjistas, se buscó la granja de la comarca que reúne mejores condiciones técnicas y por cuenta del Municipio se está ampliando y ocupando seguidamente los gallineros con pollas seleccionadas, las que continuarán seleccionándose, con vistas a que las próximas temporadas sirvan de reproductoras para producir pollitos que serán criados en la granja hasta que estén plumados, poniéndolos entonces a la venta al precio de coste, haciéndolo ya la presente temporada con los que producirán las gallinas reproductoras existentes actualmente en la granja.

También se está preparando la finca de Mas Corta, que es grandiosa y que estaba destinada a coto de caza, la cual será destinada a la cría de cabras, cerdos, palomas, además de la producción de carbón y de leña. Que cunda el ejemplo y que todos hagan lo posible para superarnos.

Por la sección de Avicultura del Consejo de Abastos del Municipio de Mollet,

M. LIESA.

Aparecerá en breve el semanario "GERMINA"

Órgano de la Federación Local de Sindicatos Unicos de Elche. Portavoz de la Federación Comarcal de Grupo Anarquistas y Juventudes Libertarias.

Rogamos que Grupos y Sindicatos que se interesen por su propagación y deseen recibirlo, hagan sus pedidos al administrador, Ramón y Caja, 17, Elche (Alicante).



En este pueblo, cerca de la línea de fuego, los niños siguen recibiendo la debida preparación escolar. Hechos aquí con su maestro y el compañero al lado.

# Conferencia del consejero Juan P. Fábregas sobre el tema: "La transformación económico-social de Cataluña ante el mundo"

Ante el micrófono de ECN 1, que retransmitía por las emisoras de Barcelona y Madrid a toda España, el consejero de Economía de la Generalidad, Juan P. Fábregas, de la Confederación Nacional del Trabajo pronunció la anunciada conferencia sobre el tema indicado.

Empieza el orador diciendo: Al dirigiros la palabra, respondiendo a la necesidad de conservar el nexo de unión entre el pueblo y sus mandatos, tengo que referirme a un decreto aprobado hace solamente unas horas por el Consejo de la Generalidad de Cataluña, que viene a regular la nueva ordenación económica de nuestro país.

La llamada ley de Colectivizaciones ha tenido pendiente a la opinión pública de nuestro país, de los demás pueblos hispánicos y hasta del mundo durante muchos días.

Todo el proletariado catalán, y me atrevería a decir que todo el proletariado español, tiene puestas sus ilusiones en estas normas que vienen a regular y dar vida al nuevo orden económico-social, que recoge sustancialmente las aspiraciones de las masas populares, que saben perfectamente que con esa ley quedan plasmadas en hechos concretos y bien definidos aquellas realizaciones llevadas a cabo desde el primer instante en que estalló la lucha.

El decreto de colectivizaciones responde, pues, a las ansias justificadas de emancipación social y a la necesidad de reestructurar nuestro complejo económico, de acuerdo con las necesidades de la hora crítica que el mundo vive.

Glosa a continuación el conferenciante el texto del repetido decreto de colectivizaciones en todos sus aspectos, subrayando la atención especial que han merecido los intereses extranjeros vinculados en la industria de nuestro país, y esto demuestra el sentido de responsabilidad que ha presidido la redacción de la nueva ley económica de Cataluña.

Elogia debidamente la labor del Consejo de Economía en donde se hallan representados todos los partidos políticos y organizaciones obreras que integran el frente antifascista.

Conviene no olvidar a todos los hermanos de Cataluña y de los demás pueblos de Iberia —dice el orador— que el anhelado decreto de colectivizaciones no es un producto, sino un

instrumento, un instrumento sensible y delicado que requiere para su aplicación una gran destreza y exige una atención y cuidado especialísimo para que su rendimiento sea efectivo y para que sus resultados sean fructíferos.

El decreto en cuestión pone las fuentes de riqueza en manos de los obreros, con lo cual aseguramos que los beneficios de la producción, es decir, la renta del trabajo, sea distribuida en partes iguales y proporcionales entre todos los elementos integrantes de la sociedad futura.

Estos beneficios, esta perspectiva de distribución justa y equitativa del producto del esfuerzo humano podrá alcanzarse únicamente, si el obrero emancipado del yugo capitalista sabe situarse a la altura del momento que vivimos, entregándose plenamente a la labor ingente que le está encomendada y para la cual se requiere un alto espíritu de comprensión, un alto sentido de responsabilidad y un amor sin límites al trabajo fecundo que se convierte en lo sucesivo en la única riqueza positiva.

Termina el consejero de Economía esta primera parte de su disertación pidiendo a todo el pueblo catalán, sea cual sea su significación política y su posición social, un alto sentido de responsabilidad y una visión clara y justa de la situación del país, puesto que únicamente así, insiste, será posible llevar a término estas realizaciones con un máximo de eficacia y de resultados prácticos.

La transformación económico-social de Cataluña ante el mundo, significa la posibilidad de demostración de las grandes ventajas que la concepción proletaria de la vida implica para la emancipación de los centenares de millones de esclavos que en todos los lugares de la tierra gimen bajo los golpes brutales —de orden moral o de orden material— que les asesta sin piedad la reacción confabulada del mundo entero.

Como diría Ramakrishna, el gran pensador indostánico, es la santidad de los hombres que hace santos los lugares. ¿Como es posible que un lugar purifique al hombre?

Únicamente la capacidad constructiva y el espíritu de sacrificio de los hombres ha podido dignificar la especie humana, elevando el edificio del progreso y de la civilización de que

gozamos las generaciones presentes.

Esperamos, pues, que todos los estamentos de Cataluña estarán satisfechos de que el orden revolucionario vaya afianzándose, recogiendo aquellas justas aspiraciones del proletariado, al lado del cual veríamos con gusto los hombres de la C. N. T., se incorporaran todos aquellos otros elementos que por múltiples circunstancias tienen el derecho de sumarse al actual movimiento de transformación que incorporará a Cataluña primero y a los otros pueblos hermanos de Iberia, después, al lado de los pueblos que van a la vanguardia de la civilización.

Subraya Juan P. Fábregas la importancia del acto celebrado el pasado domingo por las dos centrales sindicales, y dice que solamente así, unidos, será posible dar la batalla definitiva al fascismo hispánico.

Termina afirmando la plena seguridad del triunfo y hace esta afirmación —dice— sin hipérbole de ningún género porque todo el proletariado de aquí y del resto del mundo está a nuestro lado dispuesto a ofrecer su vida para la consecución del ideal que nos es común, y es precisamente esta cooperación alentadora de los hombres liberales del mundo entero, la prenda más segura de nuestra victoria.

La línea recta y exenta de sinuosidades que sigue la C. N. T. confiamos será comprendida e imitada por todas las otras organizaciones y partidos políticos que forman el frente antifascista.

No perdamos de vista, camaradas todos, que sin la unidad de acción y que sin la penetración espiritual que se imponen, se incurriría en una enorme responsabilidad que merecería el vilipendio, no solamente de nuestros hijos, sino también de todo el mundo liberal, puesto que en tierras de Iberia se está debatiendo un problema del resultado del cual depende la permanencia o la destrucción de toda una cultura y de toda una civilización.

Esta alta responsabilidad colectiva —acaba diciendo— llama a todas las conciencias, y es en estos instantes críticos de nuestra existencia que encuadrarán de una manera matemática aquellas palabras de Tolstói, cuando decía: "El hombre se observa asimismo por la razón, pero solamente se conoce por la conciencia, precisamente".

## C. N. T. - A. I. T. Comité Regional de Relaciones del Transporte de Cataluña Gran mitin de clausura

del Pleno Regional del Transporte, celebrado en Barcelona los días 1 y 2 del corriente.

El acto tendrá lugar HOY, MARTES, a las NUEVE Y MEDIA DE LA NOCHE, en el GRAN PRICE, en el que tomarán parte los siguientes compañeros:

- MATEO FREXAS, por el Transporte Terrestre de Tarragona.
- FRANCISCO CAMPOS, por el Transporte Terrestre de Badalona.
- ANTONIO MARTINEZ, por los Ferroviarios de Barcelona.
- PATRICIO NAVARRO, por el Transporte Marítimo de Barcelona.
- VICENTE PEREZ (COMBINA), por el Transporte Terrestre de Barcelona.

Los oradores glosarán los acuerdos tomados en el pleno. **¡Trabajadores transportistas: todos al MITIN!** El acto será radiado a todo Cataluña.

## Parte oficial de guerra Información de Alcañiz, Caspe, Bujaraloz y Huesca (Servicio de la Consejería de Defensa)

### SECTORES CASPE Y ALCANIZ

En estos sectores no se han registrado operaciones de importancia; únicamente pequeños tiroteos en las avanzadillas con los núcleos fasciosos que intentan hostilizar nuestras posiciones.

### SECTOR BUJARALUZ

En el día de hoy ha volado sobre nuestras posiciones una escuadrilla de aparatos fasciosos. Nuestras baterías antiaviones abrieron fuego sobre ellos, observando cómo uno de ellos tomaba tierra precipitadamente en campo enemigo.

Se han registrado pequeños tiroteos en las líneas avanzadas.

En todo el sector, sin novedad.

### SECTOR HUESCA

El enemigo hostilizó débilmente nuestras líneas, al sur de la capital, siendo batido eficazmente por nuestra artillería.

Numeroso grupo de soldados fasciosos con armamento y municiones procedente de Escuer, se presentó a nuestras fuerzas, entregándose en las avanzadillas de Barbenuta, en el norte del sector.

En el resto del frente, sin novedad.

## LABOR A REALIZAR A la conferencia del Transporte

Así como en la agricultura puede permitirse la subsistencia de pequeños propietarios, en la industria, para obtener resultados eficientes, es indispensable la colectivización general y absoluta. Los actuales propietarios, si les interesa, pueden contribuir como obreros, sin que ello signifique, en modo alguno, como ahora ocurre en muchos casos, que con el calificativo de técnicos hayan de ser los dirigentes indiscutibles; respetar esos intereses particulares, o bien aceptar a ciegas su función directiva, significaría un peligro. No podemos olvidar que muchos de ellos aceptan esta transformación social contra su voluntad y miran las cosas desde su punto de vista de mentalidad burguesa, contraria al proceso evolutivo que encarna la Revolución.

Realizada ya la depuración de los organismos, y corregidos los defectos iniciales, vamos a señalar, en líneas generales, lo que creemos deben ser los Comités de Coordinación, precursores de la racionalización.

1.° Conseguida la colectivización en cada rama del Transporte, sin la ultimación de cuyo requisito no puede hablarse de coordinación, debería nombrarse un Comité mixto que, además de estar formado por las distintas modalidades de Transporte, estuviesen representados, con carácter puramente informativo, todas las ramas de la Economía, Industria, Comercio y Agricultura, y, conjuntamente, proceder a un detenido estudio de la situación actual de las rutas de transporte y líneas a establecer para que llenaran, dentro lo posible, las necesidades del pueblo en general. Debería fundamentarse este estudio determinativo también de la intensidad del tráfico, en las exigencias de producción y consumo de cada pueblo, comarca o región, suprimiendo, rectificando o creando nuevas líneas en aquellos puntos que se estimara necesario. Sobre todo, debe procederse racionalmente, sin dejarse influenciar por necesidades o egoísmos de orden particular y secundario. Todo debe estar subordinado a un plan general de manera tal, que los horarios, cruces y alcances respondan automáticamente a un conjunto armonioso.

2.° Paralelamente a este estudio, debe hacerse una estadística exacta de la situación del material existente y condiciones en que se encuentra, para determinar el alcance que pueda darse a la red de los transportes, y, en el supuesto de existir sobrante una vez llenadas las necesidades a satisfacción, pasarlo adonde hiciera falta.

3.° Establecidas en términos generales las líneas del transporte y sus necesidades, debe buscarse la proporcionalidad que a cada modalidad corresponde, procurando llenar las necesidades económicas, beneficiando a la vez los intereses del pueblo en general. Para ello, y dada la diferencia que existe en los gastos de explotación

de los ferrocarriles, transportes mecánicos por carretera y marítimos, a consecuencia de las desproporcionadas cargas fiscales y de las características especiales de cada uno, pues mientras el ferrocarril, por ejemplo, tiene a su cargo la construcción y conservación de vías, vigilancia, etc., que constituye un gasto de decisiva importancia, los automóviles que no ocurren en su cuenta estos gastos, ven desgravada su economía de una manera considerable, es preciso establecer, como condición básica de cada uno, un coeficiente de gastos de explotación que será el punto de partida fundamental para determinar los precios de transporte, tanto en viajeros como en mercancías, con tarifas directas de procedencia a destino, y cuyo reparto, interin se llega a una economía común, correrá a cargo de las oficinas de estadística y contabilidad.

4.° Merecerá estudio aparte el transporte marítimo, por encerrar en sí una diversidad de fases y problemas particulares difícil de ligar de una manera general al transporte terrestre. Mientras algunos servicios regulares de cabotaje, e incluso líneas transmediterráneas pueden ser de utilidad inmediata para la coordinación del transporte, no pueden considerarse incurras en tal circunstancia los servicios trasatlánticos, que en España siempre han vivido a espaldas del erario público.

Sentadas en términos generales, y de manera esquemática, las premisas de lo que considero labor fundamental de los Comités de Coordinación del Transporte, y esperando que compañeros más competentes sabrán llenar las deficiencias de mi modesta aportación, quiero hacer resaltar que estos Comités, que también podrían llamarse de racionalización, sólo significan el primer eslabón de lo que ha de ser la colectivización, primero, y la socialización total y absoluta de todo el transporte, después, ya que su función primordial, como podrá observarse, es hacer el traspaso, sin convulsiones, de la economía burguesa a la socialista.

Me permito llamar la atención de los compañeros asistentes al comité, para que no traten el problema con superficialidad, y, dada su importancia, tomen acuerdos que la realidad nos permita llevarlos a la práctica. Es mejor ser modestos y andar con paso firme y seguro.

Sylvio



## Una ambulancia suiza de los trabajadores sanitarios ha venido a España



La ambulancia suiza que se encuentra en Barcelona, junto con todos los componentes que la integran, y que tan meritoria labor están desarrollando en nuestro país en pro de la Sanidad de Guerra.

¡Camaradas suizos, compañeros proletarios que habéis venido a nuestra España ensangrentada y heroica, salud!

Os hemos visto llegar serenos, graves, fríos, amables, dispuestos al bien, dispuestos a mitigar el dolor de nuestros compañeros que caen. ¡Obreros de Suiza y Ginebra, salud!

En el cuarto mes de guerra civil, en el cuarto mes de Revolución social, la estructuración de nuestro orden y de nuestra nueva sociedad comienza a funcionar con la disciplina que precisa. La Sanidad de Guerra, es un eslabón más de esta cadena que ha de formarse para estrangular el fascismo y llegar a la meta definitiva de las ilusiones y de los justos deseos de un pueblo. Ya no es la guerra de guerrillas y de barricadas. Hoy ya lo sabemos todos. Hoy ya tenemos en organización el ejército regular. La Sanidad de Guerra, marcha hacia el ejército proletario dispuesto a defender el territorio y a la ofensiva.

Hoy en esta ayuda hemos hallado colaboración. Un grupo de sanitarios suizos entusiastas que se encuentran en Barcelona con su ambulancia sanitaria y su material ultramoderno.

Los hemos visto agrupados junto a su camión ambulante, sonrientes, amables, contentos de venir a aportarnos el consuelo de meritisima labor.

Llegaron el día 6 de octubre a Barcelona, diríase que eligieron esta fecha de triste recuerdo para llegar con ese magnífico carrusel que viene a servir para aliviar el dolor de los caídos.

El camión es una maravilla, un acierto ultramoderno. En su interior la deslumbradora belleza del blanco y el brillo pulimentado de los níquel hace estremecerle retina de satisfacción. La España republicana, la España proletaria tiene ya su sanidad organizada, tiene ya su higiene de honor, en esos hombres y mujeres que vienen a ayudarnos.

de publicidad hasta el seno de nuestra ciudad que les acoge y les da su bienvenida.

Hemos saludado al Dr. Eugen Houdecek, al Dr. Heinrich Luschinsky y hemos cambiado breves palabras con los doctores Walter Baer, Simón Torner y los camaradas Robert Sommer, Albert Hauptrief, Alcido Hanni August Scherrer Pasquale Clocchia Carl Rhein, después de dar un fuerte apretón de manos a las tres muchachas jóvenes y simpáticas Lilly Meyer, Margrit Egli y Ann Zylinderzack.

Nos han dicho que van a salir pronto para el frente de Aragón, —probablemente a Caspe— que va a entrar de lleno en sus actividades sanitarias, que están deseosos de prestarnos ayuda.

Los hemos escuchado embargados por el optimismo. Esta es la gran obra que para el proletario y por el proletario realiza la Sanidad de Guerra, y, como es lógico y humano, halla la colaboración de los países europeos que hoy nos miran con admiración por nuestro heroísmo.

Quizá la bella Suiza, nación de los lagos, de los paisajes rudos y de la paz, nos manda sus representantes proletarios. A ellos tendemos nuestra mano, a ellos estrechamos en nuestros brazos de camaradas y amigos. La sanidad no está sola, tiene los proletarios del mundo de los que son sus representantes más directos de los Sanitarios de Suiza que trabajarán con nosotros. Fraternalmente os lo agradecemos.

De acuerdo con la orden circular de fecha 8 del pasado octubre, se hace saber que todos los farmacéuticos y auxiliares de farmacia, comprendidos entre los 18 y 40 años, deben pensarse en el Consejo de Sanidad de Guerra, Avenida del 14 de abril, 401, primer piso. Departamento del doctor Oliván, todas las mañanas de 10 a 12, al objeto de cumplir con las órdenes de movilización que se les comunicará.

## CARTAS

Los camaradas Félix Martí Ibáñez y García Oliver tienen varias cartas en esta Redacción. Desearían pasar a sus manos.



NOTA DIARIA

### Las herramientas, hermanadas con las armas

Hemos constatado estos días un hecho que vale la pena de remarcar también en estas notas cotidianas que trazamos a vuela pluma. Se trata de la formidable reacción que se ha observado en el proletariado catalán ante lo que se consideraba como peligro inminente.

El aproximarse un barco fascista a nuestras costas, caboteando una tranquila población de pescadores, ha sido suficiente para que haya surgido del seno del proletariado un huracán de indignación, pronto a traducirse en acción arrolladora contra el execrable enemigo. La intención de Rosas, todos convenimos que ha servido para poner a prueba y revalorizar lo que puede hacer la clase trabajadora cuando siente, de un modo denodado, la empresa que se dispone a acometer.

La reciente conmoción popular, que ha tenido una particular repercusión a lo largo de nuestra costa, nos ha recordado la vibración espiritual que alentó en el corazón de las masas proletarias en la histórica jornada del 19 de Julio. Otra vez ha surgido con ímpetu el ansia de liberación; y, por fortuna, ha bastado el gesto de movilización para conseguir alejar el peligro.

Notemos la importancia que reviste el acoplamiento, la hermandad entre las herramientas y las armas. En la retaguardia las masas obreras laboran, actúan sobre la materia que ha de trocarse en productos para la ininterrompida regulación de la vida económica. Trabajan con la atención prendida en la obra a realizar; pero, como hemos podido observar en esta loca tentativa de los elementos reaccionarios, el trabajo no es óbice para que, en un momento determinado, puedan dejarse las herramientas para empuñar las armas, las armas libertadoras, las armas que nos han de preservar de las asechanzas del enemigo conocido y del que se esconde, del que procura hacerse invisible, en espera de que le sea propicio un ataque traicionero.

De toda nuestra Costa Brava, de todos esos pueblos que el azul del mar decora, han surgido multitud de obreros empuñando las armas, dispuestos a prestar ayuda a sus hermanos de Rosas. Ha huído el enemigo, al apreciar la inutilidad de su intento. Y otra vez han vuelto al trabajo cotidiano la mayor parte de quienes lo abandonaron unas horas, ante lo que estimaron podía ser un peligro. Han vuelto a la diaria ocupación, a la tarea que es menester llevar a efecto, que se necesita realizar para que no sufra colapso nuestra actividad social, de esencia revolucionaria.

Es magnífica la actitud viril de los obreros acoplados en sus Sindicatos respectivos, que saben manejar, con igual interés que la herramienta, el arma que defiende, el arma que preserva la riqueza que el trabajo representa.

Pasará el período de guerra, de bélica acometividad, y todos esos camaradas que hoy batallan, pertrechados con equipos militares, volverán a reintegrarse a sus hogares respectivos; volverán a sus labores, a nutrir los cuadros del trabajo, impulsando la producción y dándole el resaca e intensidad que serán menester para levantar la quebrantada situación económica. Con el triunfo, que todos anhelamos, entraremos en un período de laboriosidad febril, entusiasta. Y esas armas que en los frentes hayan servido para ir acometiendo y expulsando al fascismo; esas armas que en la retaguardia nos han guardado de los enemigos ocultos, tendrán también su misión. En manos de los trabajadores, junto a las herramientas, servirán para reprimir definitivamente el fascismo que intente retoñar en cualquier aspecto que sea.

### A todos los obreros técnicos y empleados de la Industria Fabril y Textil y auxiliares

Compañeros:

La falta casi absoluta de primeras materias para la industria algodonera, las dificultades hasta el momento insuperables de poderlas obtener con la rapidez que las circunstancias exigen para no paralizar la totalidad de esta industria, y la necesidad de regular todo lo que haga referencia al trabajo que produce; para evitar las desigualdades entre los asalariados, desigualdades que hoy más que nunca no deben de existir, y asimismo, la necesidad de defender la economía de la clase productora, obligan a las asociaciones sindicales de la C. N. T. y de la U. G. T., de acuerdo con el Comité Industrial Algodonero como organismo responsable de la orientación general de la industria algodonera, a tomar las medidas necesarias que fijen las normas generales a que ha de sujetarse, mientras duren las actuales circunstancias, la producción de la industria fabril y textil de Cataluña y de España.

Por esto, nosotros, considerando necesario evitar la total paralización de la industria algodonera y siendo imprescindible asegurar a los miles de obreros que de ella viven un nivel de vida mínimo que a lo menos permita cubrir las necesidades más elementales de la vida humana, las organizaciones que suscriben acuerdan:

1.º A partir del día 2 de noviembre, todas las fábricas y despachos de hilatura de algodón o sus mezclas, actualmente en actividad, reducirán el trabajo a 16 horas semanales, para cada turno que trabaje.

2.º A partir de la misma fecha, todas las fábricas y despachos de tejidos, ramo de agua y géneros de punto de algodón y sus mezclas, actualmente en actividad, reducirán el trabajo a 24 horas semanales para cada turno de trabajo.

3.º Todas las Empresas que trabajan para la industria de guerra, lo comunicarán inmediatamente al Comité Industrial Algodonero, para que éste distribuya el trabajo y evite el retraso en la producción de este sector tan esencial para la vida de todos.

4.º Todos los obreros, así manuales como técnicos y empleados de las industrias de hilaturas afectadas, cobrarán el jornal correspondiente a 28 horas por semana y los mensuales en la misma proporción.

5.º Todos los obreros manuales, técnicos y empleados de las industrias del tejido, ramo de agua y géneros de punto afectados, cobrarán el jornal correspondiente a 32 horas por semana y los mensuales lo harán en la misma proporción.

6.º Los sueldos que servirán de base para calcular el jornal a percibir, serán los pactos colectivos establecidos.

Para los técnicos y empleados mercantiles servirán de base como sueldos mensuales el de las bases vigentes actualmente, y todos los que sean superiores a los fijados en las bases, en los casos que esto sea necesario. Se considerarán comprendidos en estos casos los sueldos de los gerentes, apoderados y patronos que tengan asignado un sueldo.

Las organizaciones obreras que dedican todos sus esfuerzos a encontrar solución a los problemas planteados en la industria algodonera, esperan que los obreros afectados por esta disposición, aceptarán las limitaciones que estos acuerdos nos imponen, con la seguridad de que este nuevo sacrificio no será estéril y con él se evitará el colapso en esta rama de la industria, que es la base de vida de 230.000 obreros de Cataluña y España.

Firman: Federación Regional del Fabril y Textil (U. G. T.), Comité Nacional de Relaciones del Fabril y Textil (C. N. T.), Federación de Técnicos de las Industrias Textiles y Auxiliares (U. G. T.), Federación de Sindicatos de Contramaestres "El Radium" (C. N. T.), Sindicato Unico Mercantil (C. N. T.), Federación Mercantil de Cataluña (U. G. T.)

### Teléfonos del Sindicato del Transporte

Junta Central	24552
Sección Arte Rodado	21764
" Lavadores	21891
" Almaces	15577
" Taxis	21851
" Tierra	11140
" Carbón Vegetal	12606
" Explotación Forestal	16249
" Madera (Puerto)	17282

### Sindicato Unico de la Industria Fabril y Textil de Barcelona y sus contornos A TODOS LOS TRABAJADORES DE LA INDUSTRIA FABRIL Y TEXTIL

Compañeros: El Comité de Relaciones de la C. N. T., la Federación Regional Textil (U. G. T.), el Sindicato de Contramaestres de "El Radium", Federación de Técnicos de las Industrias Textiles y Auxiliares (U. G. T.), Sindicato Unico Mercantil (C. N. T.) y Federación de Cataluña (U. G. T.), de acuerdo con el Comité algodonero y después de un profundo estudio de las posibilidades de nuestra industria, han llegado a la conclusión de que era absolutamente necesario ordenar el trabajo en nuestra industria, ya que de lo contrario íbamos rápidamente a un fracaso.

La disposición de reducir a dos días de trabajo en las fábricas de hilatura y a tres en las de tejidos y auxiliares, ha de ser llevada a la práctica por todos los trabajadores afectados con el alto espíritu de sacrificio que en todas las ocasiones han dado prueba los obreros de la industria fabril y textil.

La C. N. T. y al U. G. T., que se responsabilizan en su actuación, están dispuestas a que se cumplan las disposiciones del Comité algodonero de acuerdo con nuestros organismos superiores, que todos los trabajadores acepten la responsabilidad de la hora actual, es hora de sacrificios y todos debemos colaborar con nuestro esfuerzo a la causa que defendemos.

Los Sindicatos del Fabril y Textil de la C. N. T. y la U. G. T., convocan a una asamblea general extraordinaria en el Gran Price, para mañana, miércoles, a las nueve de la noche, a todos los trabajadores de nuestra industria, para dar cuenta de los motivos que han obligado a tomar la resolución de reducir las horas de trabajo. — Las Juntas.

### Sindicato Unico de la Metalurgia

SECCION LAMPISTAS

A todos los Comités de Control de la Sección Lampistas

Compañeros: Los momentos por que atravesamos —ocioso es el decirlo— son de la máxima responsabilidad histórica para todos los componentes de los Sindicatos, ya que ellos son los encargados de llevar a cabo la estabilización de la nueva economía.

Preciso es darse cuenta de una vez de esta verdad tan sencilla y aceptar esta responsabilidad, procurando corresponder a los llamamientos que continuamente emite esta Junta demandando vuestra colaboración. Ya que de no hacerlo así le imposibilitaríamos para llenar la misión que estos momentos nos imponen a todos en general, y que es la obra de la Revolución social.

Esta Junta, después de la asamblea en que fué encargada de la delicada labor de llevar a cabo la colectivización de la industria de lampistería, no ha cesado de trabajar, y para ello ha demandado hasta la actualidad, de todos los Comités de Control, datos estadísticos, que le son completamente necesarios para determinar las posibilidades de la rápida colectivización total de nuestra industria.

Pero vemos que sólo una pequeña minoría de casas ha respondido adecuadamente a nuestras peticiones de datos y estadísticas, lo cual pone freno a nuestra labor, imposibilitándonos en ella.

De seguir así recaería sobre nosotros la responsabilidad de un trabajo retrasado, siendo así que quienes deberíamos estar más interesados que esto no ocurra, son los compañeros, que deberían procurar por todos los medios que se llevara a cabo nuestro sueño de siempre: la colectivización.

Compañeros todos, si vosotros no nos prestáis ese apoyo que tan necesario nos es, forzosamente sucederá lo que no queremos ni podemos pensar: que por nuestra frivolidad, nos atrasemos en esta labor hasta el extremo de ser los retrasados en la evolución de la nueva economía.

Esperamos no tener que insistir y que las peticiones y llamamientos emitidos por esta Junta serán escuchados por vosotros y tendrán una respuesta adecuada.

Sin más os saludamos fraternalmente, por la Sección de Lampistas

La Junta

(Sección de Fundidores y Fumistas)

Se convoca a todos los fundidores y fumistas, a la reunión que tendrá lugar, mañana, miércoles, día 4 del corriente, en el local del Centro Terragoni (Ronda San Pablo, 44), como continuación de la asamblea tenida últimamente en el teatro Apolo y relativa a la forma de poner en práctica el proyecto de colectivización de la industria del ramo.

Esperamos que, dada la trascendencia de los asuntos que se ventilarán, no faltará. La reunión empezará a las ocho y media de la noche en punto. Os saludamos, La Junta.

### Sindicato Unico Mercantil

Esta Comisión organizadora, comunicada a los compañeros pertenecientes a este Sindicato y a los que aun no pertenecen a él, que estando llevándose a cabo la nueva estructuración de las Subsecciones que han de integrar la Sección del Ramo de la Fiel, que a ésta quedarán acoplados todos los que se dedican a la venta de los siguientes artículos: dependientas de zapatería, artículos de viaje, marroquinería y dependientes y mozos de los almacenes de curtidos al por mayor y detall.

Todos, sin distinción, deben pasar por nuestra Secretaría, de seis a ocho, todos los días, pues nos es muy interesante ponernos en contacto lo antes posible con los que han de integrar las diferentes Secciones, a fin de convocar la asamblea para la constitución definitiva de la Sección de este Ramo.

Es necesario, compañeros, que os deis cuenta que siendo este ramo tan numeroso, por la gran cantidad de personal que abarcarán los diferentes grupos que han de integrar esta Sección, que nos facilitéis con vuestro concurso y atendiendo a nuestras bromadas, todos los datos necesarios en cuanto afecta a la característica de vuestro trabajo, pues con ello podéis facilitar nuestra copiosa labor, que es al final en beneficio de todos.

No debéis desentenderos ni ser indiferentes en cuanto afecta a vuestros intereses, que ya no son los intereses de la burguesía que os explota, sino que son los vuestros, y debéis velar por ellos en todo momento, y acrecentar las posibilidades de la rápida transformación que todos deseamos.

Reflexionad una cosa y no olvidarla: nuestros compañeros luchan en el frente de batalla y dan su sangre por aniquilar al fascismo y pierden la vida por la causa de todos.

Justo es, pues, que nosotros en la retaguardia organicemos el trabajo de acuerdo con nuestros postulados, y cuando regresen verán que hemos sido dignos de ellos y no tendrán que reprocharnos de algo que nos avergonzara.

Creemos, compañeros todos, que habréis interpretado bien lo que os exponemos y no seréis tan indolentes, pues ya no se persigue a nadie por ejercer un derecho que siempre, en todo tiempo, se nos fué negado.

La Comisión

### Nota del Consejo de Transportes

Habiéndose terminado las dos prórogas otorgadas por el Consejo de Transportes, para tal de situarse, dentro de la nueva ordenación legal, toda clase de vehículos de tracción mecánica, este Consejo de Transportes, comunicamos, a partir del día 1 de noviembre, serán requisados, sin opción a reclamación de ninguna clase, todos los coches, camionetas y motos, que no vayan provistos del correspondiente permiso de circulación, extendido por estos organismos de la Consejería de Servicios Públicos de la Generalidad de Cataluña.

El Consejo de Transportes reclama de todos y en especial de los alcaldes de los nuevos Ayuntamientos de Cataluña, recientemente constituidos, la colaboración firme a esta obra de afianzamiento de la autoridad revolucionaria enarcanada en el Consejo de la Generalidad de Cataluña y sus organismos complementarios.

Toda resistencia, complicidades y pasividades manifestadas serán consideradas facciosas y contrarrevolucionarias, tratándose como a tales a los que así se manifestaran. Los actuales funcionarios de la autoridad, creados por el nuevo orden revolucionario, harán cumplir, por encima de todo afán de grupos y por encima las acciones irresponsables, las consignas legales y únicas de este Departamento.

Por el Consejo,

José Munt

Barcelona, 2 noviembre de 1936.

### Sindicato Unico del Ramo del Transporte

SECCION ARTE RODADO

A todos los afiliados pertenecientes a esta Sección, Tracción, Sangre y Mecánica, choferes, carreteros y ayudantes, que pasen por esta Sección, sita en la Rambla 19 de Julio, 27, bajos, antes del término de cuarenta y ocho horas, para llenar su respectivo control de socio, con los datos exactos de su carnet de la Sección, nombre y dos apellidos, edad, si trabaja o está parado, familiares suyos, compañero, hijo, suegros, padres, etc., edad de cada uno de ellos y sus nombres y apellidos y si tienen trabajo, lo que permiten o haberen que tengan por cualquier concepto que sea, y el domicilio familiar del asociado.

Este control se entregará aquí y los socios confederados lo llevarán ellos, o bien los que no puedan lo haremos en la misma Sección.

### Formación de las Juventudes Libertarias del Sindicato Unico de la Industria del Automóvil

Después de pasados los primeros momentos revolucionarios, en los cuales todos los compañeros conscientes no podían preocuparse más que de encuzar la Revolución por los senderos rectos sin poderse detener en el sentido de la organización sindical, en el bien entendido de crearnos un ambiente favorable entre la clase trabajadora, hoy, las juventudes del Sindicato, muy degradadas en los diferentes frentes de combate, al darnos perfecta cuenta que tenemos los compañeros que por diferentes causas estamos en la retaguardia, aunque nuestros anhelos están en poder estar junto con los que luchan, la obligación de organizarnos, hemos decidido formar las Juventudes Libertarias del Sindicato con sus grupos culturales y demás aspectos de lo que deben ser las Juventudes conscientes, procurando por todos los medios a nuestro alcance instruir a las juventudes que son el alma de toda organización proletaria en el sentido revolucionario.

Ha sido fructífera nuestra labor, ya que existe un entusiasmo grandioso, tanto por parte de los compañeros jóvenes, que todos están dispuestos, sin excepción, para actuar, como por parte de los militantes del Sindicato, que siempre han dado pruebas de un cariño afectuoso para los compañeros que en un día no lejano tendrán que hacerse cargo de la marcha del Sindicato.

Por eso, nuestro afán de educarlos anárquicamente será una labor muy fácil debido al gran apoyo con que contamos en todos los sectores del Sindicato.

Después de celebrar una reunión general de Juventudes, ha quedado constituida la Junta administrativa de las mismas. Lo cual publicamos gozosos para que lo tengan presente las demás Juventudes de Sindicatos y todos los Grupos afines de la organización, pudiéndonos enviar la correspondencia y los comunicados a nuestro local social, calle Olegario, 10.

Os saludamos anárquicamente por las Juventudes Libertarias del Sindicato Unico del Automóvil. — El Comité organizador.



## AVISO

**A todos los Sindicatos y Comités de control en general**

Se ruega se sirvan tomar nota, que las oficinas del "Boletín de Información" de la C. N. T.-F. A. I., han sido trasladadas al piso 4.º (Secretaría, núm. 73), Via Layetana, 83 y 84, teléfono 21615, donde debe ser dirigida la correspondencia, a nombre del camarada BERNARDO POU.

### Comité de Relaciones Campesinas de Cataluña

A TODOS LOS SINDICATOS CAMPESINOS Los Sindicatos Campesinos que accionen semillas de cualquier clase para la siembra, pueden dirigirse al Comité de Relaciones Campesinas de Lérida (Sección Cerealista), calle Mayor, núm. 22, Lérida, en donde se les facilitará todo lo que precisen.

EL COMITE

Sindicato Unico de las Artes Gráficas

GENEROSIDAD DE UN VALIENTE

El compañero José María Martínez, perteneciente a la Sección Papel y Cartón del Sindicato de Artes Gráficas, murió heroicamente en uno de los combates sostenidos el día 18 de agosto para la toma de Estrecho Quinto y Monte Aragón. Dejó el encargo a sus compañeros de la Sección, que todo cuanto poseía fuera entregado como último tributo a la lucha que nuestros valientes milicianos deben proseguir hasta terminar con la hiena fascista que tantas víctimas ha causado y causará hasta tanto no sean aniquilados por la avalancha de los hijos del pueblo que, como el compañero José María Martínez, prefieren morir antes que vivir esclavos.

El compañero José María Martínez, y en su nombre los compañeros de la Sección Papel y Cartón, han hecho entrega de la cantidad de ciento cincuenta y siete pesetas que es cuanto poseía, como último tributo a la causa de la revolución social. — La Junta.

Sindicato Unico del Ramo de la Madera

Sección Modelistas

Se pone en conocimiento de todos los modelistas parados para que hoy, sin falta, pasen por el taller confederal, calle Cortes, 446 (chafalán Rocafort), para un asunto que los interesa. Caso de no hacerlo por todo el día de hoy, habrán perdido todos los derechos que por orden de antigüedad en la Bolsa de Trabajo, tenían adquiridos. — La Comisión.

Sindicato Unico del Ramo de Comunicaciones

LOS OBREROS DE COMUNICACIONES, EN LA CONFEDERACION

Henchido nuestro espíritu de inmensa satisfacción, nos disponemos a hilar estas líneas para decir al Comité Regional de la Confederación catalana que los trabajadores de Comunicaciones y, en particular, los carteros urbanos, han respondido cumplidamente a los ardientes deseos por el sentido y por el organizador confederal en general, de que los obreros de Comunicaciones debían seguir la corriente general de enrolamiento en la Confederación. Y al decir esto, el Comité Regional, en ocasión en que los camaradas subalternos de Cataluña ingresaban en la central de inspiración anarquista, aludía expresamente a los carteros por su recto y probado aboquo confederal. Por ello, pues, nos referimos, de manera especial, a los carteros en estos renglones.

Francamente, con orgullo y recogido infinito consignamos, militantes de la Confederación, la incorporación de una gran parte de los carteros españoles a esta gloriosa central.

Ahí tenéis a Cataluña, en particular, ingresando toda ella por mayoría considerable en la C. N. T., con sus 1.300 afiliados. Después, la Regional de Málaga, que toda ella también, por notable mayoría, se enrola en la Confederación, comprendiendo esta región a las importantes provincias de Almería, Jaén y otras de análoga importancia. Madrid, baluarte del reformismo y del funcionarismo castrador, registra también en la Confederación una cantidad de afiliados en extremo halagüeña; y, por último, las demás provincias de la Península que no se hallan bajo la férula miserable del reaccionarismo cien por cien, cuentan también bastantes afiliados a nuestra amada C. N. T. En resumen, en la actualidad, y sin contar, naturalmente, las provincias hispanas en que el fascismo tiene sentada su bota, se hallan en tan prestigiosa y gran central dos mil quinientos carteros.

Independiente de esto, el resto de las corporaciones postales, han respondido muy satisfactoriamente con un ambiente existente entre los funcionarios de franca simpatía a la prometedora C. N. T. Solamente en Madrid, que tenemos constituido el Sindicato Unico de Comunicaciones, la Sección Técnica de Correos tiene la formidable cantidad de 500 afiliados aproximadamente, contándose entre éstos algunos auxiliares femeninos. Las Secciones de Subalternos y Carteros Rurales y Peatones, disponen, asimismo, de buen y selecto porcentaje de compañeros; igualmente la Sección Telegrafistas va adquiriendo un incremento prometedor para el futuro, contándose en su seno con fervorosos compañeros confederales.

Ya en las columnas de nuestra SOLIDARIDAD OBRERA ha aparecido un suelto suscrito por la parte más escogida y luchadora del Cuerpo Técnico de Correos de Barcelona, en que ponen de manifiesto de forma elocuente su comprensión con las ideas de la Confederación, teniendo creado ya, también, su Sindicato con una gran pléyade de funcionarios catalanes.

He aquí, pues, militantes de la Confederación y de la F. A. I., cómo responden los productores de Comunicaciones. Si antes de ahora no han respondido de esta manera, ha sido debido a que nuestra peculiar profesión

De «re» agrícola

Labores racionales, simientes seleccionadas, cuidados esmerados para combatir las enfermedades de los vegetales, no son bastantes para obtener buenas cosechas. Hay que abonar racionalmente, alimentar debidamente las plantas.

Los abonos bien aplicados, con una pala para levantar la economía agrícola a gran altura.

Al sistema capitalista, en su agonia, le sobra producción. Pero, en el nuevo mundo que alborea, hemos de procurar atender a las necesidades de todos los hermanos, por lo que habrá de aumentarse la producción agrícola, especialmente. ¿Cómo la aumentaremos? Abonando bien las plantas que cultivemos. Todo abono racional ha de descansar en un tripode compuesto de tres sustancias, que son: nitrógeno, fósforo y potasa.

Si falta una de estas tres sustancias, la producción cae en la bancarrota, con dos no se sostiene ni medianamente. No obstante hay que adelantar, que muchas veces con el empleo de una sola, obtendremos magníficos resultados, pero podemos afirmar, que en estos casos no es que prescindan las plantas de las otras dos, sino que las encuentran en el suelo donde las hemos sembrado, o también, como las leguminosas, que ellas se fabrican el nitrógeno que necesitan y, además, dejan en el suelo, cantidad suficiente casi siempre, para la cosecha de las plantas que pongamos después de ellas.

Así es que para abonar bien una planta, hemos de proporcionarle las cantidades de nitrógeno, fósforo y potasa que necesita, que no se encuentren en la tierra que le hemos preparado.

¿Pero qué cantidades son éstas que necesitan las plantas de nitrógeno, fósforo y potasa?

Para venir en conocimiento de esto, haremos un paralelo, entre la alimentación vegetal y la nuestra.

Nosotros necesitamos albúminas, que son compuestos nitrogenados, de modo que, como las plantas, hemos de alimentarnos de nitrógeno. Podemos decir que los abonos nitrogenados, son para las plantas, lo que las carnes para nosotros; pues si bien nos nutrimos también de albúminas vegetales, las carnes nos las proporcionan más y mejores. Pero con el nitrógeno, solamente construye el motor la naturaleza; tanto en los animales como en las plantas, para que éste funcione, necesita de combustible y este combustible lo encuentran los animales en las féculas, harinas y otros que se transforman en carbohidratos, y en el fósforo los vegetales. Al disponer de éstos, el motor

compuesto de elementos nitrogenados puede funcionar, dando toda clase de esfuerzos, que se traducen en obras de arte, trabajos manuales, etcétera, en el hombre, y en flores, frutos, maderas, en los vegetales.

Tenemos el por qué de las dos patas, o sustentáculos del tripode que precisa para sostener la vida en los vegetales y animales. El tercero de ellos, es la potasa para los vegetales, y las sales y vitaminas para los animales, y podríamos añadir los lubricantes para los motores. La potasa, proporcionando las funciones de absorción, circulación y eliminación de residuos, nos da frutos más sabrosos, maderas más consistentes.

Así observaremos, que cuando abundan los abonos nitrogenados, los vegetales adquieren un desarrollo en su nacimiento del tallo y hojas, "orgullos", le llaman los campesinos, pero sus maderas son poco consistentes y sus frutos escasos, "mucha planta y poca uva". Si abundan los nitrogenados y fósforos, los frutos son más abundantes, pero defectuosos, si les falta la potasa.

Con los tres elementos tenemos el tripode completo, en que puede sustentarse una buena alimentación para las plantas que cultivemos.

La aportación de estas tres sustancias, es tan necesaria, que la falta de una de ellas inutilizaría el efecto de las dos que hubiésemos empleado. Las plantas se niegan a absorber ninguna de las dos, si les falta la tercera, como también a la tienen en poca cantidad una de ellas, no absorben de las dos restantes, más que la proporción que las permite la de menor cantidad; les falta poder de absorción para las que están en exceso. "Ley del minimum", con la que la naturaleza mantiene la armonía de la vegetación, evitando deformaciones.

Dejemos, pues, apuntado que el nitrógeno nos da vegetación espléndida, el fósforo abundancia de frutos y la potasa perfecciona la fructificación y el desarrollo. Pero fulminemos la más severa condena, contra la rutina, de usar los abonos preparados en el comercio al treinta y tantos por cien de amoníaco (nitrógeno), cincuenta y tantos de superfosfatos y de potasa; esto es ruinoso. Es desconocer, que las tierras más pobres contienen cantidades de nitrógeno, fósforo y potasa, pero en cantidades diferentes de cada una de ellas, y por tanto esta desproporción, en que están dichas sustancias en las tierras que queremos cultivar, es preciso que nosotros las equilibráramos, en todos los períodos de la vegetación.

Buenaventura Font

Consejo Regional de Defensa de Aragón

Consejería de Economía y Abastos

Disposición núm. 1

A partir de la publicación de esta disposición serán considerados de utilidad pública el platino, el oro, la plata y las piedras preciosas, sea cualquiera la forma en que se encuentren, excepto en los casos siguientes:

a) Para el platino: El contenido en útiles de trabajo o aparatos científicos cuyo uso sea imprescindible o difícil su sustitución.

b) Para el oro: El contenido en dentaduras, plumeras, cajas de reloj cuyo peso sea inferior a diez gramos, útiles de trabajo o aparatos científicos cuyo uso sea imprescindible o difícil su sustitución.

c) Para la plata: La moneda acuñada de este metal, objetos de uso particular cuyo peso no sea superior a 100 gramos, útiles de trabajo o aparatos científicos cuyo uso sea imprescindible o difícil su sustitución.

d) Para las piedras preciosas: Solamente en los útiles de trabajo o aparatos científicos cuyo uso sea imprescindible o difícil su sustitución.

e) Cualquiera otra excepción no contenida en esta disposición deberá solicitarse de este Departamento justificando su necesidad, previo depósito.

Para el cumplimiento de esta disposición en todo el territorio de Aragón se hará en la forma siguiente:

a) Los particulares, en cada localidad lo entregarán mediante el correspondiente justificante a los Consejos de Defensa locales o si no estuvieran constituidos, a los Comités Antifascistas.

b) Los Comités citados reunirán las

y la unidad de acción y orgánica que tenemos establecida no aconsejaban, honradamente, dar el paso — venturoso hoy, pero feliz ayer — que hemos dado en esta hora, con conciencia plena del deber que nos imponía el momento histórico y solemne que vivimos. — El Comité de la Sección Carteros Urbanos del Sindicato Unico de Comunicaciones.

entregas particulares, más todo lo que tuvieran requisado o que se hace referencia, y lo enviarán lo más rápidamente y por el medio más seguro a este Departamento.

Será considerado como faccioso quien se niegue a cumplimentar esta disposición o retrase intencionadamente la entrega.

El consejero de Economía y Abastos. — Arnal.

"NOSOTROS"

El próximo día 6 del actual, aparecerá "Nosotros", portavoz de la Federación Anarquista Ibérica.

Publicará semanalmente ocho grandes páginas de nutrido texto libertario y filosófico, dibujos, grabados y fotomontajes, extensa información de los frentes de combate.

Pueblo: Lee "Nosotros" todas las semanas.

Esperamos de todos los anarquistas de Levante y de España entera que colaboren en este semanario para dar la potencialidad que requieren las ideas anarquistas.

Precio del ejemplar, diez céntimos. A paqueteros y correspondientes, a siete céntimos ejemplar. — La Redacción y Administración.

Consignas de la Comisión de Industrias de Guerra

Esta Comisión de Industrias de Guerra pone en conocimiento de todos los industriales y comercios en general, que esta Comisión no se hace responsable del pago de todas aquellas mercancías que no vayan avaladas con el sello de "Comisión de Industrias de Guerra (Efectos Militares)", Via Layetana, 16, cuarto.

Asimismo hace saber que no deberá ser entregada a nadie parte de los pedidos que esta Comisión haya hecho, que no vaya avalado el pedido con el sello de esta Comisión. — El Comité.



JOSE ALAMO

Has de escribir a tu compañera, ROBERTO CASANOVAS

De la columna "Tierra y Libertad", ha de escribir a su madre. Si alguien puede dar razón de él, que escriba a SOLIDARIDAD OBRERA.

PIERRE GRAMANE

Desee conocer el paradero de su hermano Alfredo, que supone se encuentra en la columna de Durruti. Escribir a la segunda columna de Ortiz, primera centuria El Progreso, grupo fabril de Badajona, Azaila (Teruel).

EL COMITE DE LA COLUMNA ROJA Y NEGRA

Necesita saber el paradero de Diego Silvente Pérez, de la centuria Aguilas de la Metalurgia. Escribir a Anastasia Pérez, Alcanar, 43, cuarto, tercera, Barcelona.

JOSE MARIA CEBOLLERO

Está en perfecto estado de salud y desea saber noticias de su familia. PRIMER GRUPO DE ARTILLERIA LIGERA DE 75 (VICIEN)

Tiene depositados ocho macutos de ropa de los milicianos que el 21 se trasladaron de Tardienta a Robles en camión.

También hay una cartera con documentos a nombre de Eulogio Monzalvo Ruiz, perteneciente al P. S. U.

TEODORO RAMOS

Que está en el frente de Zaragoza (Pariete), columna Durruti, centuria 12, grupo cuarto, desea noticias de su padre y de su hermano Basilio.

MARTIN TESAN MANEZ

De Puebla de Híjar, o quien sepa de él, escribirá a Antonio Tesán, grupo Investigación, columna segunda de Ortiz, Azaila.

AGUILUCOS DE LA F. A. I.

Un grupo de la segunda centuria Los Caballeros de la Muerte, ruega a los camaradas de retaguardia les manden libros anarquistas a Huerrios (Huesca).

LUISA NOGUERA

Desee saber noticias del compañero José Salmerón García, que está en la columna Roja y Negra.

SILBINA BARCELO

Desee saber noticias del compañero Miguel Baj, de la columna Durruti, décima centuria, cuarto grupo.

ISABEL HERNANDEZ

Desee saber noticias de los compañeros Rafael González y Ascensión Hernández, de la columna Ascaso, primera centuria tercer grupo. — Sargento Jiménez, Huesca.

HONORATO ALSUERA BALIUS

De la columna Roja y Negra, centuria novena, grupo 11, en Argus (Huesca), ha de escribir a su familia, o en su lugar, cualquier compañero, a Industrias Ferroviarias, Roger de Flor, número 98, Barcelona.

MANUEL URZAINQUI

De la columna Los Aguiluchos, centuria 15, grupo segundo, se le notifica que Luch está aquí con su grupo. De aquello nada.

MARIA SALAS

Desee noticias de su compañero Ginés Hurtado, de la columna Roja y Negra, centuria Vida, sección ametralladoras, Jaime Giralt, 47, primero, segunda.

CONSTRUCCION (Piedra Artificial)

Ruega a Los Aguiluchos que operan en Huesca, informen del paradero de Esteban Bartolomeu Milla.

JUAN PRAT BONET

No sabemos nada del artículo que dice has mandado. Si quieres, puedes hacerlo otra vez.

DIONISIO GARCIA PARRAS

De la columna Durruti, centuria 37. Escribe a tu madre.

Consejo de Sanidad de Guerra

El Consejo de Sanidad de Guerra, a fin de tener un control riguroso en la entrega de material sanitario, se dirige a todas las secciones de farmacia de cuarteles, centros y a todas las organizaciones antifascistas en general, que se proveen de material sanitario en este Consejo de Sanidad de Guerra, que en lo sucesivo todos los pedidos que tengan que efectuar, habrán de ser precisamente verificados y sellados en la Secretaría de este Consejo, Avenida 14 de abril, 401, 2.º, siendo suficiente para atender los pedidos el sello de la organización que los haga y la firma del responsable.

Los milicianos heridos o enfermos que estén en situación de convalecientes y tengan necesidad de medicarse deberán venir a canjear las recetas que les hayan librado los facultativos, por otras que les serán entregadas en la Sección de ortopedia de este Consejo, Avenida 14 de abril, 401, 1.º, doctor Sales.

Finalmente, se ha de aclarar una vez más, puesto que ya se ha repetido varias veces, que todas las recetas de alimentos, facilitadas a particulares por médicos, son selladas únicamente en el "Casal del Metzge", Via Layetana, 31, y no en este Consejo de Sanidad de Guerra.

Agrupación anarquista Los de Ayer y los de Hoy

Al ciudadano Carlos Pi y Suñer y toda la Corporación Municipal de Barcelona

La Agrupación anarquista Los de Ayer y los de Hoy, en sesión de pleno celebrada el día 11 del mes de octubre pasado, tomó el acuerdo de dirigirse a la Corporación municipal e interesarle la conveniencia de que hiciese desaparecer de algunos sitios de la ciudad los bustos o estatuas elevados como retorción de méritos contraídos por ciertas personalidades, que en los actuales tiempos, más bien son representativos de un estigma que de otra cosa.

Los aludidos son: el del general Prim, enclavado en el Parque de la Ciudadela, y el del monárquico Eduardo Dato, en el patio de acceso a la clínica de salud La Alianza.

Asimismo, interesamos la sustitución de las placas existentes en los ángulos de las calles rotuladas con nombres de santos o de personajes que durante su actuación fué ésta un flagelo para la clase trabajadora, sustituyéndolas por otras más en consonancia con los actuales tiempos y que diesen la sensación de que al pueblo, hasta en los menores detalles, es fiel continuador de la gran obra de la Revolución.

Saludos anárquicos. Por el Comité, Antonio Salud.

DONATIVOS

LA ANONIMA DE PIELS DE BARCELONA

Los trabajadores de esta casa han entregado al Comité Pro Víctimas del Fascismo la cantidad de 237,50 pesetas para los que luchan en el frente de batalla.

VILLAHERMOSA DEL RIO

El Sindicato de este pueblo ha entregado a la columna de Hierro, que opera en La Puebla de Vall (Huesca), un camión de patatas.

Con una retaguardia tan abnegada, el triunfo no ha de tardar en llegar. SINDICATO UNICO DEL RAMO DEL TRASPORTE

Cuarta lista del mes de octubre de las cantidades entregadas para las víctimas del fascismo:

- Secciones Puerto (Tierra), 1.000 pesetas; Puerto (Carbón Mineral), 2.425; Autobuses, 4.830; Tranvías (talleres), 5.194; Tranvías (línea aérea, Borrell, Ensanche y Postes), 850,80; Puerto (controladores), 192; Arte Rodado, 1.768; Arte Rodado (Cocheras), 155; Autobuses, 20; Puerto (Potasa), 385; Puerto (Tierra), 1.000; Taxis, 400; Puerto (Algodón), 416; Puerto (carretilas y casa Ribas), 138,25; Arte Rodado, 1.534; Arte Rodado (Carbón Vegetal), 500; Explotación Forestal, 644,25; Estaciones, 470; Autobuses, 4.832; Puerto (controladores), 192; Puerto (Madera), 398; Puerto (Carbón Vegetal), 2.400; Puerto (Carbón Vegetal), 50; Puerto (Potasa), 410; Arte Rodado (Trasportes Correos), 235 pesetas.

Total, 30.339,30 pesetas. [Adelante, camaradas! Vuestra labor de retaguardia es formidable; más que formidable, ¡heroica!]

COMITE PRO VICTIMAS DEL FASCISMO

Relación de donativos recibidos el día 29 de octubre próximo pasado: Sindicato Unico de la Industria Vidriera y sus Anexos, 7.900 pesetas; obreros y obreras de la fábrica Duchas (Vidrio), de Masnou, 1.168; obreros y obreras de la fábrica Primitiva (Vidrio), Masnou, 717,70; Mercedes Boletes, U. G. T., y todos los compañeros del Parque, 1.537,70; compañeros Comité de Cabriana, producto de un festival, 715; otros donativos recibidos en el mismo día, 2.131,50. Total, 14.167,90 pesetas.

—El compañero Pascual Certantes ha entregado la cantidad de diez pesetas para la columna de SOLIDARIDAD OBRERA.

Del compañero Alberto Lasheras, de Pina de Ebro, hemos recibido un giro telegráfico de 15 pesetas, para que se destinen a la propaganda de las Juventudes Libertarias de esta capital.

El compañero Francisco Serra, de México nos ha enviado un cheque por valor de 51'20 dólares, por los que al cambio nos han dado 565'75 pesetas, de las que deducidas 10 que destinan a otro asunto, quedan 555'75 pesetas. Esta cantidad ha sido recolectada entre varios compañeros y simpatizantes para la ayuda a niños y viudas desamparadas de compañeros que hayan caído en el frente.

Nosotros entregamos dicha cantidad al Comité Pro Víctimas del Fascismo.

Los compañeros de la casa construcciones S. A., entregan la cantidad de trescientos hijos de José Miranau Navas, cincuenta nuevas pesetas con cincuenta céntimos, correspondiente a la recaudación de la semana del 24 al 31 de octubre para las víctimas del fascismo.



SINDICATO UNICO MERCANTIL (Sección de Ferretería, Maquinaria y Similares)

Esta Junta de Sección recuerda a todos los compañeros componentes de los Comités de control la necesidad ineludible que tienen de procurar que todos los empleados de las casas contribuyan con dos días de haber con destino a las víctimas del fascismo.—El Secretario.

SINDICATO UNICO DEL RAMO DE LA PIEL

Se hace saber a las barriadas la necesidad que hay, que en las casas que venden artículos de piel no despaquen al que no pertenece a este ramo y lo confirmen por mediación del carnet. Comprenderéis que son varias las razones que nos inducen a tal determinación: hay obreros que, perteneciendo a otros Sindicatos o entidades, y a pesar de haber hecho su jornada, sin darse cuenta del mal que hacen a nuestros compañeros, se hacen en sus casas una segunda jornada, mientras los nuestros, los que de hecho es a quienes les pertenece, están pasando privaciones. Dense por enteradas las casas de curtidos.—La Comisión técnica.

FRENTE DE ARAGON

Se desea saber el paradero actual del escritor alemán Carl Einstein, el cual hace varias semanas ya, partió para el frente de Aragón y se presentó en el cuartel general de Durutti. Rogamos a este camarada o a los que saben dónde está, se pongan en contacto con la Redacción del "Boletín Alemán de la C. N. T.-F. A. I.", Via Layetana, 32 y 34, Barcelona.

SINDICATO UNICO DEL RAMO DE LA METALURGIA

Sección Joyeros, Plateros y Similares. Se notifica a nuestros confederados en general y especialmente a los parados de nuestra Sección, que el sello de forma redonda que se usaba anteriormente, ha sido anulado.

Por lo tanto, todos los documentos que ostenten dicho sello, tarjetas, credenciales y demás, han de renovarse con el sello nuevo de forma triangular.

Si en el plazo de la presente semana no han sido presentados en la Sección para su renovación, serán anulados.—La Junta.

SINDICATO UNICO DE SANIDAD

La Sección "Cultura y Propaganda" ruega a todas las publicaciones de Prensa anarquista y confederal, le envíen un ejemplar de las mismas que de hoy en adelante se publiquen.

ZURITA CERVELLO

Desea saber el paradero de M. Damians (Ramo del Agua) y C. Balcells, que se llevaron su hijo Sol y Progreso violentamente. Escribir a Juventudes Libertarias de Manresa.

JUAN TOMEY

Ha de presentarse urgentemente en Barbastró, 70, tienda (Gracia).

MERCEDES GARCIA

Se le ha extraviado la credencial de delegada. Devolvéala a la Sección Botones, casa Galletó.

FERRINA GOMEZ ANADSE

Que salió de Madrid para Burdeos, ha de escribir los motivos por los cuales no puede venir a Hospital San Andrés, Sala 12, núm. 13, Burdeos.

SINDICATO UNICO DEL RAMO DE LA CONSTRUCCION

Gregorio Cuenca Valenzuela y Segundo Lombardo, tienen unos documentos y carnet. Pasad a recogerlos.

BARRIADA DE SARRIA

A todos los Sindicatos y Comités de control en general

Tomad nota de que los Sindicatos de esta barriada que estaban instalados en la calle de Sarriá, 117, han sido trasladados a la misma calle, número 103, teléfono 82597.

Se ruega a todos los compañeros de la Compañía "Nuestro Teatro", pasen por el bar de la calle de la Cera, mañana, día 4, a las diez de la noche, para resolver el asunto de caja.—L. Moreno.

AVISO

SOLIDARIDAD OBRERA. — Barcelona.

Camaradas: Habiéndonos incautado de una bicicleta que no hemos sabido aún su procedencia, os notificamos lo publicáis en ese periódico y que si dentro de unos quince días, fecha de su publicación, no se presenta quien acredite es de su propiedad, será sustrada, cuyos ingresos serán destinados a beneficio de las Milicias Antifascistas.

Para requerimientos de la misma dirigirse al Comité Encantista de las Glorias Catalanas y se entregará a quien acredite ser suya.

Si más, sirva esta para quedar más profundamente enterados por la causa.

Sobre la última intentona de los piratas fascistas en Rosas. Cataluña inexpugnable

Con el sobrenombre de "Pueblo balear de la libertad", así quedará inscrito en los anales de la Historia. A las pocas horas de haberse iniciado el ataque a Rosas del buque pirata, ya había en pie de guerra en el territorio catalán más de doscientos mil hombres armados y las costas gerundenses eran un vivero de guerrilleros dispuestos a no dejar rastro ni polvo del barco negro. ¡Qué mal les ha salido la prueba a los fascistas! ¡De la cantidad de ridiculo que han cosechado podrían poner un almacén al por mayor! ¡Vaya lebreles corriendo, volando, volviendo grupos hacia su inmundicia madriguera! ¡Para cuándo ese heroísmo "heroico y aguerrido" de esas flamantes legiones de forajidos y piratas que han de asentar el "invicto y catolicismo" Imperio Español (sic) sobre toda Africa, Asia, América y Europa. (Caray, ¡qué objetarían al tal programita los ultraimperialismos italiano, alemán, británico y francés?)

¡Todo su valor y toda su valentía es huir a la desbandada a las primeras réplicas? ¡A los primeros tiros ya se espantan y se echan a llorar como mocosos? ¡Pues cuáles no hubieran sido sus lamentos y quejidos si llegan a desembarcar y a estas horas estaban ya convertidos en succulentos botifarrones?

¡Vamos, ingenuos fascistas, un poquito de machos! ¡Sois ya de hombres y de machos! ¡Cois ya de demasiado grandecitos para que se os tome por histéricas doncellas o viudas consolables! ¡Estamos en guerra y en la guerra no se hacen chiquilladas ni se llora como mujercuelas!

¡Creísteis, solemnes papanatas, que Cataluña era presa sencilla y fácil de atomizar? ¡Supusisteis que con un simple "paseo militar" ibais a conquistar la plaza más fuerte e indomable de todas las tierras libres del mundo? Sois unos perfectos analfabetos en materia de psicología social y humana. No veis más allá de vuestras narices y pufa desgracia vuestra habéis nacido chatos. No sabéis nada de historia, de geografía, de sociabilidad, de ética, de moralidad, ni siquiera tenéis sentido común. Vais de desastre en desastre. Cada día estáis más lejos de la meta sangrienta que os propusisteis. Sois la mofa y la risión de Europa y América.

¡En una palabra, fascistas españoles y congéneres cuadrúpedos y bípedos que os acompañan, de tan estúpidos y malvados que sois, sois unos desgraciados! Y os tenemos compasión. La degeneración y la atropía mental, la física en ciertos monstruos humanos merece cierta conmiseración; ahora que esta nosotros, para ser más concluyentes y extirpar vuestro asqueroso mal de raíz, la ejercitamos con una buena estaca.

No os forjéis vanas ilusiones ni os calentéis vuestros cerebros de cemento armado. Cataluña no la tendréis nunca. Pensar en Cataluña fascista es talmente lueña de infante queriendo coger la luna con la mano. ¡Conocéis, imbéciles, la muralla democrática del pueblo francés, del suizo, del londinense? ¡Conocéis la rebelde intuitiva del pueblo ruso, del vasco, del valenciano, del asturiano, del danés? ¡Habéis leído, ¡por casualidad!, las epopeyas heroicas y libertarias de las Termópilas, de Sagunto, de Esparta, de Numancia, de las Germanias, de las Comunidades castellanas, de la Bastilla, de Verdún, de Bailén, de Gerona, de Zaragoza, de Wladivostok, de los Aztecas? Pues bien, todo ese heroísmo, todas esas gestas, es débil reflejo del sentimiento libertario de Cataluña en los actuales momentos.

Cataluña representa hoy en la marcha social y humana del mundo, faro indestructible de luz potente y propia, de contenido libertario al pie del cual se estreñan y hacen cisco todos los embates y ataques de la canalla internacional capitalista-fascista.

¡Oid, piratas: es inútil que pretendáis conquistar esta tierra que respira libertad por los cuatro lados. La hermosa tierra catalana, espiritualmente y materialmente, ya hace tiempo que está ganada para la gloriosa causa de la libertad, y hoy, gracias al apostolado y a la sangre generosamente vertida por los héroes y mártires del pueblo, es el feudo indestructible de la liberación del proletariado mundial.

Volved, pues, a vuestras guaridas pestilentes y no oséis nunca más profanar con vuestros intentos la invicta tierra catalana.

Cataluña es inviolable e inexpugnable.

Roger Boty

ASAMBLEAS Y CONVOCATORIAS

I. L. E. S.

Reunión, hoy, de Grupos esperanto-anarquistas (afiliados y delegados), a las siete de la tarde, en la Sección Esperanto de la Casa C. N. T.-F. A. I.

SINDICATO UNICO DE TRABAJADORES DE ELDA

(Sección Ramo de la Piel)

A todas las organizaciones obreras de la industria de calzado de la región de Levante

Se os convoca al Congreso que tendrá lugar el próximo día 8, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Apertura del Congreso.—2.º Presentación de credenciales.—3.º Elección de Mesa.—4.º ¿Es conveniente establecer la semana de cuarenta horas? — 5.º ¿Y aumentar los salarios en un 15 por 100? — 6.º Asuntos generales.

Dada la importancia de este Congreso, no dejar de mandar delegación ni una sola de las organizaciones de la C. N. T. y U. G. T.

Quedamos vuestros y de la causa.—El secretario, Fernando Gil.

SINDICATO UNICO MERCANTIL

(Sección Alimentación)

Comunicamos que con la mayor urgencia se personen en esta Secretaría, Paseo Pi y Margall, 15, primero, todos los Comités de control afectos a este Sindicato (Sección Alimentación). — El secretario, M. Ginés.

COMITE INTERNACIONAL ANARQUISTA

Este Comité invita a todos los compañeros extranjeros a tomar parte en las reuniones que se celebran los martes y viernes, a las nueve de la noche.

SINDICATO UNICO DE ESPECTACULOS PUBLICOS

(Sección Artistas Teatrales)

Asamblea para el jueves, día 5 de noviembre, en el teatro Apolo, a las once de la mañana.

SINDICATO UNICO DE SANIDAD

(Sección Trabajadores de Farmacia y Laboratorio Anexo)

Esta Sección avisa a todos los auxiliares de Farmacia que se hallen inscritos en la Boisa del Trabajo, para que pasen por esta Secretaría, de cinco a siete de la tarde, para un asunto que les interesa.—El Comité de Sección.

Barriada Pueblo Nuevo. Asamblea general de barriada, hoy, a las nueve de la noche, en Paseo Triunfo, 15.

SINDICATO UNICO DEL RAMO DE CONSTRUCCION

Sección Calefacción

Esta Sección de Calefacción, recomienda a todos los Comités de control de las casas instaladoras traigan la relación de estadística, acordada en la última reunión de Junta, por ser de sumo interés. — El Secretario.

JOSE VALLS BORRELL

de 40 años de edad, que habita en Mediana de San Pedro, 50, tercero, salió de su casa el martes y se ignora el paradero. Dar noticias a Construcción.

(Empedrados y Peones)

Se comunica a los compañeros que prestan servicio en las milicias antifascistas o en Comités, sean de la clase que sean, pasen por esta Secretaría todos los miércoles y viernes, de cinco y media a siete de la tarde, para comunicarnos un asunto de sumo interés.

Por la Comisión Técnica. — El Secretario.

Se comunica a los compañeros que están prestando servicio en las milicias antifascistas, haciendo guardias o en Comités, sean de la clase que sean, que tienen el deber (según acordó la asamblea celebrada el día 10 del próximo pasado octubre), de pasar por esta Comisión técnica, todos los miércoles y viernes, de cinco y media a siete de la tarde, para comunicarnos algo que les interesa.

Se sobreentiende que los compañeros que están en el frente no han de presentarse.

Por la Comisión Técnica. — El Secretario.

Sección Cerámica

Reunión de militantes de las casas Berenguer (Bordeta y Bonanova), a las diez de la mañana, en Gaudiana, número 13.

Reunión plenaria de barriadas, Secciones y Comités de control, hoy, a las ocho de la mañana, en nuestro local social.

SINDICATO UNICO DE LA INDUSTRIA DEL AUTOMOVIL

Se convoca a todos los compañeros de Juntas de Sección y militantes, a la reunión que celebraremos hoy, en nuestro local social, calle Olegario, número 10, interior, para tratar asuntos de interés.—El Comité.

SINDICATO UNICO DEL RAMO DE LA METALURGIA

Sección Arcas y Básculas. Compañeros militantes de esta Sección: Para discutir asuntos de gran interés, se os convoca a la reunión que tendrá lugar el jueves, día 5, a las seis de la tarde, en el local de Anselmo Clavé, 2.

Esperando no dejaréis de acudir, os saludamos, por la Junta.—El Secretario.

A todas las Comisiones de Sección, barriadas y Comités de control

Se os convoca, para hoy, a las seis y media de la tarde, a la reunión que se celebrará en la calle Cabañes, 33, para estudiar y discutir el decreto de colectivización.—La Junta administrativa.

Sección de Electricistas

Se convoca a los compañeros de Junta y delegados de barriada, a la reunión que tendrá lugar hoy, a las nueve de la noche, en nuestro local social, calle Anselmo Clavé, 2.—El Secretario.

SINDICATO UNICO DEL RAMO DE ALIMENTACION

Sección Vendedores Ambulantes. Reunión de delegados y Comités de barriadas del centro, encargados de hacer la suscripción pro víctimas, hoy, a las seis de la tarde, en Merced, 8.

Sección Panaderos

Reunión de Junta de la barriada de Gracia, Sans, San Martín y Comité Económico, hoy, a las cinco de la tarde, en Olegario, 10.

SINDICATO UNICO DE PRODUCTOS QUIMICOS

Sección Botoneros, peines, galletas, coluloides y négar

Reunión de control, delegados y militantes hoy, martes, a las seis de la tarde, en Caspe, 52.

A los Ayuntamientos de las comarcas de Anoia, Alt Penedés y Garraf

Se recuerda a los consejeros-regidores de las comarcas de Anoia, Alt Penedés y Garraf, el deber que tienen de asistir a las reuniones convocadas por la Consejería de Abastos para hoy, martes, día 3.

La comarca de Anoia se reunirá en Igualada, a las diez de la mañana, en el local del Ayuntamiento.

La del Alt Penedés en Vilafranca, a las tres de la tarde, en el local del Ayuntamiento.

Y la comarca de Garraf se reunirá en Villanueva, a las seis de la tarde, en el local del Ayuntamiento.

Consignas del Partido Republicano Democrata de Cataluña

El Partido Republicano Democrata de Cataluña, atento a los imperativos de la Revolución y de la guerra fascista, entiende que una vez constituido el Consejo de Defensa y los Ayuntamientos de Cataluña, procede la inmediata disolución del Parlamento Catalán, que nada representa en la nueva vida catalana y que hace posible aún que buen número de personajes de la "Lliga" ostenten cargos y cobren sueldos, mientras están ausentes de él por completo las grandes sindicales obreras.

Este Parlamento, enormemente caro (unas cinco mil pesetas diarias) y absolutamente inútil para afrontar los problemas presentes, debe ser sustituido por una asamblea revolucionaria que lleve cada día con su vibración y entusiasmo al ánimo del pueblo de Cataluña la seguridad de las conquistas morales y económicas de la Revolución y del triunfo de nuestras armas contra la chusma fascista.

El Presidente, Pedro Figueras. — El Secretario general, Jaime Vilanova.

Carnets y documentos extraviados

ISIDORO MERINO ha extraviado el carnet, una cédula y 50 pesetas. Devolverlo a Plaza de San Agustín Viejo, 2, 4.º, 1.º

PASCUAL BERTOLI VERGES ha perdido una cartera de charol con toda su documentación confederal y la de chofer. Se ruega encarecidamente la devolución a esta Redacción.

MAGIN VALLS ha extraviado el carnet confederal. Devolverlo a Sanidad o a SOLIDARIDAD OBRERA.

SINDICATO UNICO DEL RAMO DE LA METALURGIA

(Sección Mecánicos)

Se ruega a quien encuentre el carnet de Juan Carreras, lo deposite en la Sección Mecánicos de este Sindicato, Ramba 19 de Julio, 15 y 17. Por la Sección Mecánicos. — La Junta.



PARA LOS NIÑOS

Asistencia Infantil pone en conocimiento de sus socios y simpatizantes que tiene instaladas sus oficinas en Radio Barcelona, Caspe, 12, primero, donde pueden enviarse toda clase de donativos y solicitarse cuantos informes puedan necesitarse.

ORGANIZACION SANITARIA OBRERA

Se previene a los camaradas socios de la O. S. O., que el doctor Serrano pasa a prestar sus servicios en dicha organización, teniendo la visita, los lunes, miércoles y viernes de cada semana, en su domicilio.

Nota a los colaboradores. — Que pasen a recoger los recibos para la buena marcha de administración.

SINDICATO UNICO DEL RAMO DE ALIMENTACION

Sección Confiteros y Bomboneros

Ruega a los Comités de fábricas manden relación de la almendra y avellana que necesitan para la presente temporada.

PARA LOS REFUGIADOS DE LA U. G. T. DE VASCONIA

Se previene a los afiliados a la U. G. T. de Vasconia, que el Secretario designado en la última asamblea general, se reúne diariamente en la Casa de Carlos Marx (Paseo de Gracia, 38, bajos), de seis a ocho de la noche, el que recogerá las aspiraciones justas y las transmitirá a la superioridad de las distintas organizaciones. Los afiliados a la U. G. T. pasarán por este Secretariado para inscribirse en el censo abierto al efecto.

RELACION EN LA VIA PUBLICA Y DEPOSITADOS EN LA MAYORDOMIA MUNICIPAL A DISPOSICION DE LAS PERSONAS QUE ACREDITEN SU PERTENENCIA

Una llave con un pañuelo, un carnet a nombre de Joaquín Vifalls, un carnet a nombre de Dolores García, una cartera de piel con documentos a nombre de José Royo y fotografías, una cartera conteniendo cromos, varios billetes del Banco de España; una cartera grande de cuero conteniendo zapatos, un billete del Banco de España, una libretita y un billete del Banco de España, un portamonedas conteniendo metálico y una llave, una llave, unos lentes con estuche, una insignia de diputado al Parlamento español.

CONSEJO DE LA ESCUELA NUEVA UNIFICADA

El vicesecretario del Consejo de la Escuela Nueva Unificada, compañero Miguel Escrivuñeta, pone en conocimiento del público en general que recibirá todos los días de doce a una de la mañana, en el local del Consejo, Paseo de Pi y Margall (antes de Gracia), 82.

Labor de retaguardia

Toresky, el popular Toresky, ha lanzado una vez más por medio de sus charlas ante el micrófono, una llamada que, como siempre, ha encontrado eco en el corazón de las bravas mujeres catalanas, las cuales no regateando esfuerzo han trabajado horas y más horas, a fin de conseguir ropa de abrigo para los milicianos que en el frente luchan para el triunfo de la Revolución.

Ayer, tuvimos el placer de estrechar fraternalmente la mano de este camarada, que nos trae una parte del fruto conseguido con su frase cálida y emocional. Nos ha entregado 134 jerseys y 16 pares de calcetines que buen uso prestarán a nuestros milicianos.

Que estas líneas sirvan de estímulo y expresión de nuestro sincero agradecimiento al camarada Toresky y a cuantas personas han coadyuvado al éxito de esta campaña proropa para los milicianos.

Oficinas de Propaganda, C. N. T. F. A. I.

El número 6.242

Este número es el agraciado del sorteo verificado por el Comité Pro Víctimas del Fascismo. Quedan enterados todos los poseedores.

Nuestro teléfono: 32571



SUSCRIPCIONES:

Barcelona, en mes . . . . . Ptas. 350
Provincia, en mes . . . . . 250
América y Filipinas, trimestre . . . . . 1050
Las demás partes, trimestre . . . . . 1000

NUMERO SUELTO: 15 CENTIMOS
AÑO VI: EPOCA VI

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA
CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

Barcelona, martes, 3 de noviembre de 1936

ADMINISTRACION Y TALLERES:
Calle Consejo de Ciento, 202
Telefono número 30293

REDACCION:
Ronda de San Pedro, 52
Telefono número 16050

NUMERO 1422

LA CONCIENCIA UNIVERSAL

En Francia se les hace imposible a los fascistas españoles representar en ningún cine películas facciosas, ante las pítas enormes con que las recibe el Pueblo

COMO EN LA GUERRA

Se ha de establecer un control riguroso de la población

La prolongación de las actividades bélicas aconsejan la adopción de un cúmulo de medidas que han de ser tomadas en consideración por la naturaleza del momento en que nos desenvolvemos.

Se ha hablado desde la Prensa, en general, que el peligro fascista no se cifra, tan sólo, en los campos de batalla. Hemos dicho repetidas veces que en la retaguardia se agazapaba un contingente importante de fascistas, y de otros elementos, que son propensos a ayudar a los asesinos del sable y del crucifijo.

No ponemos en duda la competencia y la buena voluntad de los camaradas que nutren los servicios de persecución y captura de los enemigos de la Revolución. Pero creemos que se ha descuidado algún aspecto que trataremos de apuntar ligeramente.

En las localidades que se hallan distanciadas de la línea de fuego se encuentran todavía una cantidad enorme de fascistas que no han atravesado la frontera y que se hallan refugiados en las viviendas de amigos y de determinados individuos que simpatizan con la barbarie que encarnan los generales sublevados. Es una tarea costosa practicar un registro minucioso de una ciudad populosa como la capital catalana. Pero existe un medio que facilitaría enormemente la tarea de los camaradas que están al acecho de los cómplices del fascismo en los centros de la retaguardia.

Declamamos en trabajos anteriores a éste, que es conveniente dar un gran impulso a las barridas por la simple razón que aporta una gran eficacia al feliz desenlace de las tareas que con grandes dificultades se han de enfocar desde un lugar más o menos centralizado.

Pero en el caso que nos ocupa opinamos que todavía hay que parcelar más las funciones de investigación en el bien entendido de que los resultados hay que coordinarlos debidamente.

En el instante que vivimos se imponen Comités de vivienda. Estos Comités, que los integrarán vecinos de solvencia revolucionaria, poseerán por misión fundamental llevar un control exacto de los inquilinos que ocupen las múltiples casas que constituyen el casco barcelonés.

De esta manera simple, se conseguirá que podamos saber con toda seguridad la filiación y la procedencia de los vecinos. Y procurando acoplar las actividades de los Comités esbozados con las funciones que desempeña la Comisaría de Orden Público, se conseguirá con inusitada rapidez que el peligro que denunciaremos todos los días, se esfumase con gran premura.

Es indudable que en ciertas demarcaciones de nuestra capital se presentarán un gran número de inconvenientes que se tendrán que solventar echando mano de los recursos que requieren las circunstancias. Por ejemplo, en los barrios que poseen un marchamo burgués deberán ser objeto de unas medidas que se diferenciarán de las que se pongan en práctica en los distritos obreros.

El Comité de vivienda es una creación revolucionaria. Se necesita para contrarrestar el espionaje y la infiltración de los elementos hostiles a la situación revolucionaria. A nuestro entender, daremos un gran paso en pro del control de la población si nos disponemos a constituir el Comité apuntado. La hora presente es una hora de guerra. Como tal, está preñada de peligros y hay que hacer frente a ellos.

NOTAS DE MI CARNET

Practicar el impunismo, en tiempos de guerra, es una traición

Por lo que sea... por estar enfermo el consejero de Justicia, por turbios manejos políticos, por lo que pueda acontecer el día de mañana, por humanidad mal entendida, el caso es que siguen sin cumplir las últimas sentencias a muerte dictadas por los Tribunales Populares.

Dieciséis hombres hay condenados a muerte en Barcelona. Dieciséis fascistas. Dieciséis militares que faltaron a su juramento de fidelidad a la República. Dieciséis enemigos de las libertades del pueblo. Dieciséis defensores de la burguesía y del Poder... "Todo para el Jefe". Dieciséis propulsores de Franco EMPERADOR y de Queipo de Llano, virrey de Andalucía.

Las sentencias son firmes. Los Tribunales Populares, sangre y carne del pueblo, las dictaron.

¿Por qué no se cumplen las sentencias?...

Dicen que porque está enfermo el consejero de Justicia.

Y el pueblo, contesta: Si el consejero de Justicia está enfermo, la Ley no lo está.

A rey muerto, otro al puesto. Deje el paso franco el consejero enfermo a otro camarada que goce de perfecta salud.

La guerra se inició y sigue implacable, terrible, sangrienta. Cada tro-

zo de España es una fosa al borde de la cual han sido asesinados centenares de hermanos nuestros. El enemigo no se detiene ante nada. Mujeres y niños son inmolados por las banderas fascistas. Cada día son bombardeados los pueblos indefensos de Castilla, de Andalucía y de Aragón, y las hospitalarias calles de Madrid. Nuestros camaradas de Asturias hace dos años que son barridos por la metralla fascista. Doval y Aranda han convertido Asturias en un solar sangriento. De Sevilla, de Zaragoza, de Burgos, de todas partes donde el fascismo domina, llegan a nosotros voces de auxilio. Miles de trabajadores de la C. N. T. y de la U. G. T. y hasta de los partidos políticos de izquierda son fusilados, junto con sus familiares, sin formación de causa.

¿A qué espera el consejero de Justicia para cumplir las sentencias dictadas por los Tribunales Populares?

Dice el pueblo: Practicar el impunismo, en tiempos de guerra, es una traición.

Cumplase la Ley pase lo que pase, caiga quien caiga.

Esa es la voluntad del pueblo que lucha en todos los frentes, por la causa del proletariado, frente al fascismo opresor.

Tobías

Los fascistas españoles conspiran descaradamente en la población fronteriza de Perpiñán. Los patrocina el cónsul de España en la susodicha población, que les facilita pasaportes y la documentación necesaria para residir en el suelo francés. El cónsul español que procede con tanta felonía, se apellida Iglesias. Se da el caso chocante de que fué destituido por los actuales gobernantes y repuesto al cabo de pocos días. El mentado diplomático, que percibe su sueldo del erario peninsular, pone trabas a los camaradas que pisan el terreno de la República vecina y hasta se atreve a perseguir a los antifascistas españoles. ¿Hasta cuándo permanecerá el tal Iglesias en el puesto de cónsul de Perpiñán? ¿Qué aguarda el Gobierno de Madrid a destituir fulminantemente al cónsul Iglesias, que con tanto cinismo procede en su poltrona de burócrata? Exigimos la destitución inmediata de Iglesias. Aguardamos la decisión justiciera que ha de terminar con un cónsul venal y felón

MADRID AL DIA

LIBERACION

Con el clarín del ataque ha sonado el clarín de la victoria. Todo Madrid se ha conmovido para fortalecerse. Sabe que el enemigo que se hallaba cerca de los alrededores de Madrid ha retrocedido, ha empezado a retroceder. Las Milicias han hecho el milagro. Milagro que es heroísmo y es valentía. El arma más eficaz de la victoria es el hombre. El material humano, como se ha dado en llamar ahora. Y Madrid lo sabe. Y como lo sabe ha confiado en él el triunfo de su liberación. Porque la liberación de Madrid implica, ante todo, que el fascismo de aquí, como el de todas partes, no puede realizar su maquiavélico y quimérico sueño.

Madrid, de inexpugnable, se ha liberado. Bajo un sol espléndido de octubre — todos los octubre señalan fechas gloriosas — se ha iniciado esa liberación. Desde las avanzadillas ha llegado a todo Madrid un vaho de confianza y de optimismo. Pero esa confianza y ese optimismo no deben de devolver a Madrid el gesto de ayer de ciudad alegre y confiada. Ha de mantener la serenidad de los días de peligro, para que esa serenidad haga que las victorias de hoy se afiancen cada vez más.

Las rutas que de Levante y de Cataluña conducen a la ciudad del Manzanares, se hallan otra vez libres. De nuevo, de corazón a corazón, se pueden comunicar las emociones y los sentimientos. Y con los sentimientos, las necesidades.

Madrid se ha libertado. Y con la emoción de la liberación sus ojos, los ojos tan perspicaces de los madrileños, lanzan una mirada a la lejanía, y esa lejanía llega lejos, muy lejos; hacia el punto opuesto de España. Hacia la Rusia soviética que, como una hermana de sentimientos — y éstos son los que hacen hermanos a los hombres — le ha mandado un abrazo de ayuda para decirle: "Si todos los pueblos del mundo te abandonan, aquí tienes una mano fuerte y dura, forjada, como tú ahora, en la lucha de un proletariado liberado, para que sientas alientos de fortaleza para conseguir tu propia liberación".

Y Madrid ha levantado el brazo con el puño cerrado para corresponder al pueblo que forjó el gesto de Lenin.

ANIL



El esclavo de ayer, es el forjador de la nueva sociedad.

En Francia el pueblo impide representar películas de los facciosos y en Toulouse los trabajadores entregan cada semana un jornal para ayudar a la lucha antifascista española

Cada vez que se ha intentado en las poblaciones francesas llevar a la pantalla películas del campo fascista de España, se han promovido en las salas de espectáculos broncas fenomenales, que obligaron a las empresas a retirarse de la representación. El público, puesto en pie, pateó estruendosamente las salas y silva con mucha más violencia que lo hacen los aficionados taurinos en las plazas de toros de España. No hay manera de representar una película facciosa.

Los trabajadores de Toulouse pertenecientes a la C. G. T. entregan to-

das las semanas un jornal para sostener la lucha antifascista española. Lo que se recauda en este aspecto es importantísimo.

El Gobierno francés ha votado un crédito de catorce millones de francos para socorrer a sus conciudadanos residentes en Cataluña, privados, de momento, de todo ingreso por causa de la guerra. A los afectados por la paralización de sus negocios se les asignarán 800 francos mensuales, señalándose al señor Julien, de Barcelona, como gestor de la mentada distribución.

En el «Uruguay» hay 16 individuos que hace varios días fueron condenados a muerte. Si son culpables, se debe cumplir inexorablemente el veredicto del Tribunal. ¿Por qué no se es usila? ¿Quién está interesado en que no se cumpla la sentencia?